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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 14 de febrero de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Alistan nuevo acuerdo para la designación de nuevos consejeros del INE.- El coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados y presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, dijo que 
en las próximas horas se debería de estar redactando una nueva convocatoria para el proceso de 
designación de cuatro consejeros electorales. [W RADIO; EXCÉLSIOR/p4] 

COMISIONES 

Comisión de Bienestar realiza taller sobre reglas de operación para los programas de Desarrollo 
Social.- La Comisión de Bienestar, que preside la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), organizó el 
Taller sobre Reglas de Operación para los Programas de Desarrollo Social, impartido por el CONEVAL. 
La legisladora destacó la importancia de contar con un análisis técnico de las reglas de operación de 
los programas de bienestar para desarrollar mejor el trabajo legislativo. Expresó que la información 
se utilizará de manera profesional para el estudio de los programas de Bienestar. [HOJA DE RUTA; 
JORNADA/p11] 

Inaugura Viva Aerobús vuelos de carga en AIFA.- La línea aérea Viva Aerobús realizó su primer vuelo 
de carga del AIFA con destino a La Habana, Cuba, apenas 48 horas después de la visita del presidente 
de esa nación, Miguel Díaz-Canel, el pasado fin de semana. El traslado de las operaciones de carga 
en tiempo récord del Aeropuerto de la Ciudad de México al AIFA implicará para las compañías aéreas 
costos significativos en logística e infraestructura que necesariamente repercutirán en los precios de 
las mercancías, advirtió el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la Cámara 
de Diputados, el panista Víctor Pérez Díaz. [MILENIO/pp-p18] 

DIPUTADOS 

Entrevista / Carlos Martínez Velázquez (Director General del Infonavit).- “Infonavit sin fronteras es 
para todos aquellos migrantes que quieran pagar el crédito de algún familiar aquí en México, eso lo 
pueden hacer a través de prácticamente cualquier remesadora de Estados Unidos con el número del 
crédito del familiar, amigo, pariente, etcétera, que se encuentra pagando un crédito aquí en México. 

“También presentamos una reforma a la Ley para que los migrantes desde allá puedan abrir una 
cuenta en el Infonavit. Ahorita ya pasó a la Cámara de Diputados, estamos en espera del proceso 
legislativo, pero la idea sería que los migrantes dentro de las ventanillas consulares puedan abrir 
como trabajadores independientes desde Estados Unidos y con ese fin ya los migrantes tendrían 
acceso a un crédito del Infonavit y podrían comprar una casa aquí en México”. [ARISTEGUI NOTICIAS] 

Entrevista / Graciela Sánchez Ortiz (Diputada – Morena).- “Hoy los jóvenes no solamente 
representan nuestro futuro sino nuestro presente, los jóvenes requieren que se les tome en cuenta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_J_WRADIO_0_ALISTANNUEVOACUERDO_CONSEJEROSINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_J_EXC_4_ALISTANUEVACONVOCATORIA_CONVOCATORIAINE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_HOJADERUTA_0_COMISIONDEBIENESTAR_TALLERREGLASDEOPERACION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_L_JOR_11_CRISISPENSIONES_PENSIONESADULTOSMAAYORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_L_MILENIO_PP.15_INAUGURAVIVAAEROBUS_VIVAAEROBUSVUELODCARGAAIFA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_ARISTEGUI_0_ENTREVISTACARLOSMARTINEZ_INFONAVIT_3DIP.pdf
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para mayor participación en la vida política de México y debemos considerarlos como lo que 
significan, ser parte de nuestras decisiones en México (iniciativa para disminuir la edad para ser 
diputados, senadores y gobernadores); debemos impulsar mayor participación para tener sus 
propuestas. La experiencia de vida que yo tengo a los 63 años, también yo durante todas esas 
vivencias, he tenido la oportunidad y para mí ha quedado muy firme una frase que dice: hay viejos 
jóvenes y jóvenes viejos, he conocido jóvenes con una madurez, con un compromiso ante todas las 
decisiones que puedan tomar”. [RADIO FÓRMULA] 

Urge simplificar manifestación de voluntad de donación de órganos: Pablo Amílcar Sandoval.- El 
diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros presentó una iniciativa para simplificar la manifestación 
de la voluntad de las y los donantes de órganos y tejidos, a través de la ampliación de los medios 
para expresar dicha voluntad. En un comunicado, detalló que su propuesta busca robustecer las 
Leyes Generales de Salud, de Movilidad y Seguridad Vial y de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, a fin de fortalecer las estrategias de educación y sensibilización en torno a la donación 
de órganos y tejidos. [EFEKTO 10] 

No a la inclusión de tendencias ideológicas en los libros de texto gratuitos, pide diputada.- En la 
Cámara de Diputados, desde la bancada del PRI, se pidió a la SEP garantizar que los libros de texto 
en el país mantendrán equilibrio y neutralidad en su información, y no incluirán tendencias 
ideológicas que afecten los derechos de niños y adolescentes. La diputada Ana Lilia Herrera presentó 
un punto de acuerdo con un exhorto para que la SEP cumpla la obligación de garantizar que los libros 
gratuitos preservarán la integridad y neutralidad de la información, a fin de mantener su calidad 
pedagógica y evitar en todo momento incorporar elementos ideológicos que puedan afectar las 
enseñanzas de los menores. [MVS NOTICIAS] 

Diputado Gustavo Cárdenas Impulsa Capacitación Y Certificación De Medicina Tradicional.- El 
diputado federal Gustavo Cárdenas Monroy presentó una iniciativa que reforma y adiciona el artículo 
cuarto de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con la finalidad de generar las 
condiciones que permitan el desarrollo de la medicina tradicional y reconozcan el valor de los 
conocimientos de los pueblos originarios. [HOJA DE RUTA] 

Regular préstamos y créditos rápidos, pide PVEM en San Lázaro.- La Ley Para Regular las 
Instituciones de Tecnología Financiera debería contemplar medidas para impedir la operación de 
quienes, sin contar con autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), ofrecen 
préstamos y créditos de manera exprés y sin solicitar, de inicio, mayores requisitos. Rocío Corona, 
integrante de la bancada del Partido Verde en la Cámara de Diputados, así lo propuso. [MVS 
NOTICIAS] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano).- “Trece de febrero es el 
Día Internacional del Condón y la cuestión es su utilización y la necesidad de hablar con toda seriedad 
de esto que en muchas cabezas, conversaciones y espacios pareciera un tema de esos que ya se 
lograron; sin embargo, los datos que tenemos no son alentadores. Según datos de la Ensamut del 
2021, sólo 36.4% de las y los adolescentes responde correctamente que un preservativo te evita 
enfermedades de transmisión sexual y un embarazo no deseado. Estoy presentando un exhorto en 
la Cámara de Diputados para que se regalen a las y los jóvenes entre 15 y 29 años no sólo en centros 
de salud sino en farmacias, tiendas de autoservicio y transporte público”. [TELEFÓRMULA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_RADIOFOR_0_ENTREVISTAGRACIELASANCHEZ_ELFUTUROSONLOSJOVENES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_EFEKTO10_0_URGESIMPLIFICARMANIFESTACION_DONACIONDEORGANOS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_MVSNOTI_0_NOALAINCLUSION_LIBROSDETEXTOSEP_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_HOJADERUTA_0_DIPUTADOCARDENASIMPULSA_CERTIFICACIONDEMEDICINATRADICIONAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_MVSNOTI_0_REGULARPRESTAMOS_CREDITOSRAPIDOS_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_MVSNOTI_0_REGULARPRESTAMOS_CREDITOSRAPIDOS_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_P_TELEFORMULA_0_COMENTARIOSALOMON_DIAINTERNACIOALDELCONDON_9MC.pdf
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Pese a nueva suspensión del Tramo 5, 'seguimos', dice AMLO.- “No afecta en nada, seguimos 

trabajando”, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la nueva suspensión que 

concedió un juez contra el tramo 5 del Tren Maya. La suspensión fue otorgada por el Juzgado Primero 

de Distrito de Yucatán a la organización Sélvame del Tren, promotora del amparo, para evitar que se 

sigan talando árboles en los terrenos donde no se llevó a cabo el cambio de uso de suelo. 

[FINANCIERO / pp-p33] 

AMLO a Biden: cambio avión presidencial por aviones de carga.- Después de los fallidos intentos 

por vender y rifar el avión presidencial José María Morelos, este lunes el presidente López Obrador 

comunicó que solicitó a su homólogo estadounidense, Joe Biden, hacer un intercambio de aviones 

de carga y helicópteros para apagar incendios a cambio del Boeing 787-8 que no ha logrado vender. 

[CRÓNICA / p6] 

Por razones ideológicas EU mantiene el bloqueo a Cuba, asevera AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador sostuvo que mantener el bloqueo a Cuba por razones ideológicas es una 

ofensa a la dignidad humana, “nadie puede cercar a un pueblo por razones políticas, es inhumano, 

porque es un asunto que tiene que ver con una carga ideológica que nulifica el derecho de los 

pueblos a actuar con independencia y libertad”. Agregó que México buscará persuadir a Estados 

Unidos de levantar esa política. [JORNADA / pp-p4] 

Ebrard anuncia donación de 6 millones de dólares a Siria, vía la ONU.- El gobierno federal comunicó 

este lunes que apoyará con 6 millones de dólares a Siria, tras los terremotos de magnitud 7.8 y 7.6 

que devastaron a dicho país hace una semana, comunicó el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), 

Marcelo Ebrard, quien apuntó que dicha donación se realizará por órdenes del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y se hará a través de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). [CRÓNICA 

/ p6] 

JUDICIAL 

Declina García Luna testificar, pese a que le cuelgan más sobornos.- Pese a que cada vez se le 

atribuyen más sobornos, el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, anunció al juez 

Brian Cogan que ha decidido no testificar frente al jurado en el juicio que se sigue en su contra por 

presuntos nexos con el crimen organizado. Por su parte, Jesús El Rey Zambada, compareció ante la 

corte de Brooklyn, en Nueva York, para confirmar lo que reveló hace cuatro años en el juicio de El 

Chapo Guzmán: que a través de su conducto, el Cártel de Sinaloa la pagó a Genaro García Luna dos 

supuestos sobornos por 5 millones de dólares para garantizar su apoyo en el arranque de la 

administración de Felipe Calderón. [MILENIO / pp-p6-p7] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_FIN_PP.33_PESEAAMPAROCONTRA_OBRASDETREN_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_CRONICA_6_AMLOABIDEN_AVIONPRESIDENCIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_JOR_1.4_ELBLOQUEOACUBA_CUBA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_CRONICA_6_EBRARDANUNCIADOANCION_DONACIONSIRIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_CRONICA_6_EBRARDANUNCIADOANCION_DONACIONSIRIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_MILENIO_PP.6.7_DECLINAGARCIALUNA_CASOGARCIALUNA_12NACIONAL.pdf
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ESTADOS 

“No acepto presiones, ni condiciones”.- El Gobierno de Puebla está abierto al diálogo, pero no 

acepta ningún tipo de presión ni de condición, aseveró el gobernador Sergio Salomón Céspedes 

Peregrina al rechazar el cese de las investigaciones y detenciones contra ex funcionarios. Esto luego 

de que trascendiera que en la reunión que sostuvo con militantes del PAN se le solicitó frenar la 

“persecución” de ex funcionarios. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / pp-p4] 

SEGURIDAD 

Guardia Nacional adquiere equipos antidrones por 40 mdp.- Para reforzar la lucha contra grupos 

del narcotráfico y de la delincuencia organizada que han utilizado drones para atacar a bandas 

rivales, pero también a las fuerzas de seguridad, la Guardia nacional adquirió sistemas antidrones 

con una inversión cercana a los 40 millones de pesos (mdp) y cuyos equipos serán proporcionados 

por la misma empresa que en septiembre de 2021 fue contratada por la Secretaría de la Defensa 

Nacional para blindar Palacio Nacional contra ataques, espionajes o hackeos. [MILENIO / pp-p4] 

Van 14 cuerpos hallados en fosas ilegales.- La Fiscalía del Estado de México confirmó que los restos 

humanos localizados en fosas clandestinas ubicadas en dos predios de Ocoyoacac pertenecen a 14 

víctimas. El fiscal estatal, José Luis Cervantes Martínez, detalló que 13 de los cuerpos son de hombres 

y uno de mujer, quienes, de acuerdo con la hipótesis, serían narcomenudistas o personas con tiendas 

para vender drogas y al no estar del lado de los intereses para asumir el control de la célula 

responsable fueron asesinados. [EXCÉLSIOR / p12] 

GENERAL 

Largo viaje y frío extremo causaron muerte a Proteo.- La muerte de Proteo, uno de los perritos 

rescatistas de la Sedena, que con un grupo de militares se encontraba en las brigadas de ayuda en 

Turquía, se debió a diversos factores, pero no a un derrumbe, como se informó en un inicio, aseguró 

su entrenador el cabo Carlos Villeda Márquez. De acuerdo con Villeda Márquez, el clima extremo y 

el largo viaje desde México a Turquía fueron las causas principales de la muerte de Proteo. [MILENIO 

/ pp-p17] 

Mujeres, más propensas a “sufrir” de corazón roto.- El 90 por ciento de los casos de síndrome del 

corazón roto en México se presenta en mujeres, dio a conocer el jefe de Cardiología del Hospital 

General de México “Dr. Eduardo Liceaga”, Marcelo Ramírez Mendoza. “Hay que tener cuidados 

específicos y saber detectar el problema, porque generalmente se confunde con un infarto, ya que 

sus síntomas son similares”, expuso el especialista. [RAZÓN / pp-p10] 

ECONOMÍA 

México clarifica reglas para comercio y uso de maíz transgénico.- El gobierno mexicano emitió un 

nuevo decreto de acciones en materia de glifosato y maíz genéticamente modificado (transgénico) 

en el que aclara que la importación de este tipo de grano se permitirá para alimentación animal y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_CONTRARE_1.4_NOACEPTOPRESIONES_CESPEDES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_MILENIO_PP.4_GUARDIANACIONALADQUIERE_EQUIPOSANTIDRONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_EXC_12_VAN14CUERPOSHALLADOS_FOSAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_MILENIO_PP.17_UNLARGOVIAJE_MUERTEPROTEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_MILENIO_PP.17_UNLARGOVIAJE_MUERTEPROTEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_RAZON_1,10_MUEJERESMASPROPENSAS_CORAZONROTO_12NACIONAL.pdf
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para uso industrial de alimentación humana –exceptuando la producción de masa y tortilla–, siempre 

bajo la autorización de la Cofepris. [ECONOMISTA / pp-p25] 

Inician el año ventas de la ANTAD con alza de 10.3%.- En enero, las ventas de la ANTAD reportaron 

un crecimiento de 10.3 por ciento a tiendas comparables –aquellas con más de un año de operación– 

y de 13.8 por ciento en las totales. Analistas consideran que el dato es positivo, pues descontada la 

inflación, las ventas sugieren que el consumo repuntó. En tanto, el salario real de los trabajadores 

en empleos formales se aceleró en enero, alcanzando su mayor nivel y variación más alta para un 

primer mes en al menos dos décadas. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Nuevas pláticas para el cese del fuego en Colombia.- Con un apretón de manos, el jefe de la misión 

gubernamental y el representante de la guerrilla colombiana del Ejército de Liberación Nacional 

(ELN) sellaron el inicio del segundo ciclo de diálogos que se celebra en la Ciudad de México con miras 

al cese al fuego. La agenda de trabajo incluirá, entre otros, temas como evaluación de la 

implementación de los acuerdos alcanzados en el primer ejercicio, redacción y aprobación de los 

ajustes de la agenda de Diálogos para la Paz de Colombia, pedagogía y comunicación hacia una 

cultura de paz, participación de la sociedad, cese al fuego bilateral y marco general para los acuerdos 

de acciones y dinámicas humanitarias. [JORNADA / cp-p4] 

Pide EU a todos sus ciudadanos salir de Rusia “de inmediato”.- La administración del presidente Joe 

Biden emitió ayer una alerta de alto nivel para requerir a todos sus ciudadanos en el territorio de 

Rusia que abandonen el país de manera inmediata y eviten viajar a esa nación mientras continúe la 

guerra con Ucrania, ante la posibilidad de arrestos arbitrarios, hostigamiento e incluso actos 

terroristas. [FINANCIERO / p29] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Y a propósito del INE, ésta será una semana crucial para la Cámara de 
Diputados, que preside el panista Santiago Creel Miranda. Por obligación, debe publicar la 
convocatoria para elegir a los próximos cuatro consejeros del organismo, ya que este 14 de febrero 
fue el plazo límite, fijado en San Lázaro, para cumplir con el trámite y todavía no hay un acuerdo 
definitivo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(...) Dada  la cordialidad y la civilidad política entre presidentes de 
los dos órganos de gobierno en la sede de la avenida Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda 
e Ignacio Mier, podrían conversar sobre el contenido y redacción de la convocatoria para integrar el 
Comité Técnico de Evaluación para la designación de los consejeros electorales del INE, y tras 
consultas con sus asesores jurídicos, incluso de la Cámara de Diputados, el tema alcance consenso, 
sin necesidad de consultar a terceros (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Santiago Creel Miranda, promueve proyecto de instancia 

especializada, para combate al crimen organizado. "Urge crearla" promueve en un tuit, en el que 

critica: "yo no me explico cómo es que, habiendo tanta violencia en el país", los mexicanos, ni 

cuentan con un órgano de esa naturaleza (...) [LOS TRES PODERES] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_ECO_1.25_MEXICOCLARIFICA_MAIZTRANSGENICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_FIN_PP.4_INICIAELANOVENTAS_VENTASDELAANTAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_JOR_C4_NUEVASPLATICASPARA_FUEGOENCOLOMBIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_FIN_29_PIDEEUATODOSSUS_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_HER_2_SACAPUNTAS_VENCEPLAZO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CIVILIDADPOLITICA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CIVILIDADPOLITICA_1M.pdf
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COLUMNA/LA AGENDA DE EL INDEPENDIENTE/(…) No fue una encuesta con técnicas especializadas, 

pero funciona para fijar ciertas tendencias en redes: el periodista José Cárdenas preguntó en twitter 

por el mejor candidato presidencial del PAN y de 40,061 votos salió Santiago Creel en primer lugar 

con 48%, contra 30% de Lilly Téllez y 11% de Ricardo Anaya. [INDEPENDIENTE/p.2] 

ARTÍCULO/BLANCA LILIA IBARRA/(...) En el marco del 106 aniversario de la promulgación de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, se llevó a cabo una ceremonia 

conmemorativa en el estado de Querétaro en la que participaron, entre otros, los representantes de 

los tres poderes de la Unión: la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, los 

presidentes de las mesas directivas del Senado y la Cámara de Diputados, así como el titular del 

Poder Ejecutivo, en el histórico Teatro de la República, en Querétaro (...) [FINANCIERO/p.15] 

ARTÍCULO/FERNANDO DWRAK/(...) El pasado jueves, el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, logró un acuerdo con Ignacio Mier, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena 

y presidente de la Junta de Coordinación Política, para dejar a un lado cualquier diferencia tras la 

instalación del actual periodo de sesiones y trabajar en unidad (...) [LA LISTA] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) Ignacio Mier, siempre leal a sus principios y al 

proyecto de la Cuarta Transformación, indicó que su fracción defenderá la reforma electoral. De gira 

por Tabasco, destacó que son los ciudadanos los que llevan 30 años construyendo un instituto 

electoral que realmente garantice un sistema democrático (....) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Junta de Coordinación Política en San Lázaro sostendrá hoy una 

reunión de trabajo para discutir y, en su caso, aprobar la nueva convocatoria al proceso de selección 

de 4 integrantes del Consejo General del INE para el periodo 2023-2032, con ajustes de fechas y 

diversos cambios para dar cumplimiento a la sentencia del Tribunal Electoral que revocó su primer 

acuerdo. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: SALÓN TRAS BANDERAS [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/(...) Aunque en el PAN tienen muy claro que el favorito para 

encabezar la alianza opositora en la Ciudad de México sigue siendo el alcalde en Benito Juárez, 

Santiago Taboada Cortina, aún no está descartado al cien por ciento que, al final, lancen a una mujer. 

Quien ha estado metido en el armado es precisamente Santiago, quien lleva rato operando con la 

autorización de su líder, el diputado federal Jorge Romero. Ambos tenían un acuerdo para medirse 

al final y ver quién de los dos sería el bueno (...) [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el Grupo de Amistad México-Turquía de la Cámara de Diputados, 

encabezado por el morenista Alfredo González, instaló ayer un centro de acopio para las personas 

afectadas por los sismos y se espera que a partir de este martes y hasta el próximo 24 de febrero se 

vuelquen con donación de alimentos, ropa de invierno, productos de limpieza e higiene, carpas y 

bolsas de dormir. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DINERO/(…) Twitterati.- Falso que desaparecerán 6 mil plazas en el INE con el plan B , 

como vocifera Lorenzo Córdova. Sus difamaciones son similares a las de la derecha. Después de abril, 

lo veremos militando, sin rubor, con los conservadores. No detendrán la transformación. Escribe 

diputado @leonelgodoy [JORNADA/p.6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_INDEP_2_LAAGENDADEINDEPEDENTE_CANDIDTOPRESIDENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_FIN_15_BLANCALILIAIBARRA_CONSTITUCIONEINSTITUCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_LALISTA_0_FERNANDODWORAK_ABRAZOCREELMIER_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ELECCIONCONSEJEROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_CONTRARE_6_SERGIOGONZALES_RENOVACIONIINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_EXC_15_CAPITALPOLITICO_PATRIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ELECCIONCONSEJEROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_JOR_6_DINERO_PLANB_4MOR.pdf
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) La diputada Yessenia Leticia Olua González 

(Morena) impulsa una iniciativa, para establecer que en los servicios de aviación, el concesionario o 

permisionario estará obligado a otorgar alimentos y/o bebidas de cortesía a todos sus pasajeros en 

vuelos nacionales e internacionales, cuya ruta sea mayor a la de 60 minutos de traslado y fue turnado 

a la Comisión de Comunicaciones y Transportes, para su análisis y dictamen. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…)La diputada Mariana Gómez del Campo, 

secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, dijo que en Acción Nacional repudian que se 

vaya a otorgar al dictador Miguel Díaz-Canel la Orden Mexicana del Águila Azteca, considerada la 

más alta distinción de nuestro país a un extranjero. Indicó que el acto es deplorable y denigrante 

para los mexicanos y para los ciudadanos cubanos que viven bajo un régimen que los mantiene en 

opresión. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Parece extraño que hasta el momento la SCJN no haya admitido a 

trámite ninguna de las acciones de inconstitucionalidad y controversias que se acumulan ya contra 

el plan B (ya van 18 recursos). Si bien los tiempos judiciales no siempre son tan rápidos como se 

quisiera, estos reclamos empezaron a llegar al alto tribunal desde el 23 de enero, y hasta el momento 

no ha habido respuesta. Se debería dar prisa la Corte, antes de que sea demasiado tarde. 

[FINANCIERO/p.33] Del tema opinan: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.5]; 

CÉSAR CRAVIOTO [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Según perredistas mexiquenses, uno de los facilitadores de los 

acuerdos para la reactivación de la coalición Va por México, y de las negociaciones de la alianza en 

el Estado de México, ha sido el exdirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, a quien se le ha 

visto muy activo hasta en las reuniones plenarias de los diputados del PRD, como “invitado especial”, 

en encuentros con Alito Moreno. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/COMANDO Y CONTROL/(...) El pasado 8 de febrero, la Cámara de Diputados aprobó y 

envió al Senado la propuesta de Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano. Esta nueva ley es 

necesaria para llenar vacíos jurídicos, facultando a la Sedena la función de identificar aeronaves que 

circulen fuera de las normas de tránsito aéreo y establece el procedimiento de interceptación. 

Increíble, pero hasta el momento, no existe un marco legal para poder interceptar aeronaves ilícitas 

en México. (...) [HERALDO/p.27] El tema se comenta en: DESPEGUES Y ATERRIZAJES 

[ECONOMISTA/p.28] 

COLUMNA/ÍMPETU ECONÓMICO/(…) La semana pasada, el Instituto Federal de Telecomunicaciones 

(IFT) publicó su Programa Anual de Trabajo 2023, instrumento que ya también fue remitido tanto al 

Senado de la República como a la Cámara de Diputados, tal como lo prevé el Artículo 28 

constitucional, disposición en la que el Poder Reformador de la Constitución también dispuso que el 

comisionado o la comisionada que presida dicho órgano regulador comparezca anualmente ante el 

Senado (...) [ECONOMISTA/p.29] 

COLUMNA/FINANZAS 24 Y NEGOCIOS/(…) Ante alrededor de 300 asistentes, entre desarrolladores 

de vivienda, empresarios y líderes de la industria, Carlos Martínez dio a conocer que la Cámara de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AGUILAAZTECA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AGUILAAZTECA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_DENUNCIASVSMANCERAYROMERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_24H_2_SERA_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_24H_5_TELEFONOROJO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_HERALDO_15_CESARCRAVIOTO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_DENUNCIASVSMANCERAYROMERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_HERALDO_27_COMANDOYCONTROL_ESPACIOAEREO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_ECO_28_DESPEGUESYQTERRIZAJES_CATEGORIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_ECO_29_IMPETUECONOMICO_IFTESPECTRO_3DIP.pdf
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Diputados aprobó la reforma a la ley del Infonavit y se espera sea aprobada en el Senado, con lo que 

por primera vez un trabajador o profesionista independiente, podrá abrir su cuenta en el Instituto 

voluntariamente. [24 HORAS/p.17] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/(...) Por oficio, firmado por la alcaldesa Delfina Gómez, se descontó 10 

por ciento de las quincenas a los trabajadores del municipio de Texcoco, para desviarlos a su 

asociación política (...)Transferencias a universidades públicas, 119.9 millones de pesos. ¿Qué 

hicieron con ese dinero?, pregunta la ASF. (...) [FINANCIERO/p.34] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_24H_17_FINANZAS24YNEGOCIOS_LEYINFONAVIT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_C_FIN_34_USODERAZON_IRREGULARIDADES_11ASF.pdf
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Ricardo Anaya dice que AMLO se siente emperador de 

México 

 

Mediante un video publicado en sus redes sociales, el panista  cuestionó que AMLO no sentará a su 

lado a Santiago Creel y a Norma Lucía Piña Hernández, presidentes de la Cámara de Diputados y de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación el 5 de febrero, Día de la Constitución Mexicana. 

 

https://planoinformativo.com/903940/ricardo-anaya-dice-que-amlo-se-siente-emperador-de-mexico 
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AMLO se cree emperador en su palacio, por eso no respeta 
la ley ni la división de poderes: Anaya 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se cree emperador, por eso no respeta la ley ni a los poderes 
Legislativo y Judicial, así lo aseguró el excandidato presidencial del Partido Acción Nacional, Ricardo 
Anaya Cortés. En su video semanal, el panista criticó la actitud del mandatario durante la 
conmemoración del Día de la Constitución, pues denunció que ninguneó a la presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, y al presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda.  
 
https://www.zocalo.com.mx/amlo-se-cree-emperador-en-su-palacio-por-eso-no-respeta-la-ley-ni-la-
division-de-poderes-anaya/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/amlo-se-cree-emperador-en-su-palacio-por-eso-no-respeta-la-ley-ni-la-division-de-poderes-anaya/
https://www.zocalo.com.mx/amlo-se-cree-emperador-en-su-palacio-por-eso-no-respeta-la-ley-ni-la-division-de-poderes-anaya/
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"Tenemos un presidente que se cree emperador": Anaya 
acusa a AMLO de no respetar la ley 

 
El excandidato presidencial Ricardo Anaya acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
de no respetar la ley por cambiar de lugares a Santiago Creel y Norma Piña, presidente de la Cámara de 
Diputados y presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) , durante el evento por el Día 
de la Constitución en Querétaro. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Tenemos-un-presidente-que-se-cree-emperador-Anaya-acusa-a-
AMLO-de-no-respetar-la-ley-20230213-0030.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Tenemos-un-presidente-que-se-cree-emperador-Anaya-acusa-a-AMLO-de-no-respetar-la-ley-20230213-0030.html
https://www.debate.com.mx/politica/Tenemos-un-presidente-que-se-cree-emperador-Anaya-acusa-a-AMLO-de-no-respetar-la-ley-20230213-0030.html
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López Obrador se cree emperador: Ricardo Anaya 

Durante el ‘tradicional‘ video de cada lunes, el excandidato presidencial, Ricardo Anaya, aseguró que el 

mandatario López Obrador se cree emperador y por eso vive en un palacio. “A cuatro años de ser 

presidente, López Obrador no entiende que no es un emperador y por eso se rodea de sus generales, 

no lo entiende y por eso se fue a vivir a un palacio, mil veces más lujoso que lo que eran Los Pinos”. 

Agregó que no respetó el Día de la Constitución, pues “mandó a la orilla” a Norma Piña y a Santiago 

Creel, quienes por ley tendrían que ir a su lado y no los generales del Ejército y Adán Augusto. 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/lopez-obrador-se-cree-emperador-ricardo-anaya-20230213-937092 

 

 

 

https://twitter.com/RicardoAnayaC
https://notigram.com/mexico/nacional/lopez-obrador-se-cree-emperador-ricardo-anaya-20230213-937092
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López Obrador no entiende que no es un emperador, dice 

Ricardo Anaya 

 
El excandidato presidencial, Ricardo Anaya recordó la controversia suscitada en Querétaro el 5 de 
febrero, cuando durante la celebración del aniversario de la Constitución, el Presidente López Obrador 
"mandó a la orilla" del presídium a la Presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y al Presidente del 
Congreso, Santiago Creel, dando preferencia a los generales del Ejército y a su propio secretario de 
Gobernación 
 
 
https://www.informador.mx/mexico/AMLO-Lopez-Obrador-no-entiende-que-no-es-un-emperador-dice-Ricardo-Anaya-20230213-

0057.html 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/AMLO-Lopez-Obrador-no-entiende-que-no-es-un-emperador-dice-Ricardo-Anaya-20230213-0057.html
https://www.informador.mx/mexico/AMLO-Lopez-Obrador-no-entiende-que-no-es-un-emperador-dice-Ricardo-Anaya-20230213-0057.html
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Anaya acusa a AMLO de comportarse como emperador y 

no respetar la ley 

El excandidato presidencial, Ricardo Anaya recordó la controversia suscitada en Querétaro el 5 de 

febrero. Cuando durante la celebración del aniversario de la Constitución, el presidente López Obrador 

“mandó a la orilla” del presídium a la Presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y al Presidente del 

Congreso, Santiago Creel, dando preferencia a los generales del Ejército y a su propio secretario de 

Gobernación.  

 
https://eltiempomx.com/noticia/2023/anaya-acusa-a-amlo-de-comportarse-como-emperador-y-no-respetar-la-ley.html 
 
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/anaya-acusa-a-amlo-de-comportarse-como-emperador-y-no-respetar-la-ley.html
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Ricardo Anaya acusó a AMLO de creerse un 
emperador en lugar de un presidente  

 

El ex candidato a la presidencia de México, Ricardo Anaya, se unió a la oleada de críticas contra el 

mandatario Andrés Manuel López Obrador (AMLO) tras la ceremonia por la Promulgación de la 

Constitución de 1917 — la cual, entre otros hechos, trascendió por “el rezago” del tabasqueño a 

representantes de los otros dos Poderes de la Unión. 

Y es aquel presídium rompió con el protocolo que organizaba al Presidente de la Cámara de Diputados 
y de Senadores junto al Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al 
Presidente Constitucional; los cuatro representantes al centro de la mesa. Sin embargo, el 5 de febrero 
los lugares de Santiago Creel, de Diputados, y la Ministra Presidenta Norma Piña se colocaron en el 
extremo izquierdo, mientras que Alejandro Armenta, de Senadores, se sentó en el extremo derecho; 
un acto que también lo desconcertó luego de observársele confundido al momento de buscar su 
asiento. 

Este “ninguneo” al Legislativo y al Judicial fue reprobado por Anaya Cortés, quien a través de su 
tradicional video-columna explicó que dicha conducta volvería a reflejar la falta de respeto de López 
Obrador a la ley. 

“A cuatro años de ser presidente, López Obrador no entiende que no es un emperador. No lo entiende 
y por eso se rodea de sus generales y se fue a vivir a un Palacio, mil veces más lujoso de lo que era 

Los Pinos”. 

Ricardo Anaya acusó a AMLO de creerse un emperador en lugar de un presidente - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/13/ricardo-anaya-acuso-a-amlo-de-creerse-un-emperador-en-lugar-de-un-presidente/
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Santiago Creel presente en el cierre de precampaña de 
Alejandra del Moral 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO ROCHA).- En el cierre de precampaña en Texcoco, 
Alejandra del Moral, candidata electa del PRI al Estado de México, aseguró que en junio 
próximo su partido y México se están jugando el futuro. Con la presencia de Alejandro 
Moreno, presidente nacional del PRI, el panista Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados; el coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, 
Luis Cházaro, así como exgobernadores del Estado de México, la exdiputada protestó como 
candidata de su partido a la elección de junio. 

http://tinyurl.com/2ltxuq9f 
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Santiago Creel presente en el cierre de precampaña de Alejandra del Moral 

En el cierre de precampaña en Texcoco, Alejandra del Moral, candidata electa del PRI al Estado de 

México, aseguró que en junio próximo su partido y México se están jugando el futuro. Con la presencia 

de Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, el panista Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados; el coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, Luis Cházaro, 

así como exgobernadores del Estado de México, la exdiputada protestó como candidata de su partido a 

la elección de junio. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD3XxJuDabhNGKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212945&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD3XxJuDabhNGKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212945&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD3XxJuDabhNGKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212945&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Cierra Alejandra del Moral precampaña por el Edomex acompañada de Santiago Creel y Espinosa 

Cházaro 

La candidata de la Alianza Va por el Estado de México, Alejandra del Moral, cerró su precampaña ayer 

en Texcoco. A pesar de no dar nombres, se lanzó contra su adversaria de Morena, Delfina Gómez al 

afirma que en la precampaña ella ya le ganó. Del Moral mencionó que la gente sí quiere un cambio, pero 

no de colores sino de gobierno para que sea más cercano a la gente. Tras recibir la constancia de mayoría, 

del Moral alzó las manos junto al panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y el 

coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro. 

https://drive.google.com/file/d/1SCCSAcnazgUeXlViKEwwTwXIAc-sbJ_b/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SCCSAcnazgUeXlViKEwwTwXIAc-sbJ_b/view
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Cierran precampaña Gómez y Del Moral con actos masivos en Texcoco 

El día de ayer las dos precandidatas que buscarán la gubernatura del Estado de México, una de las más 

codiciadas en la geografía electoral mexicana, cerraron sus actos de precampaña en esta fase que es 

previa a que inicien las campañas formalmente con actos masivos particularmente en el municipio de 

Texcoco. 

La precandidata del PRI, Alejandra del Moral, dijo que ellos ya ‘ganaron la precampaña y que ganarán la 

elección’, gracias al apoyo de los partidos aliados; es decir, el PAN y el PRD que forman esta coalición Va 

por México junto con el PRI. 

En evento masivo, Alejandra del Moral estuvo acompaña por exgobernadores como Arturo Montiel, 

César Camacho, Emilio Chuayffet y Eruviel Ávila; no se presentó el expresidente Enrique Peña Nieto y 

además estuvieron presentes líderes opositores como Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, y los presidentes del PRI y del PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés; no 

estuvo nadie por parte del PRD. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6iq6oyVyzcHNs&id=75F18D3264FEE48F%212948&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6iq6oyVyzcHNs&id=75F18D3264FEE48F%212948&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6iq6oyVyzcHNs&id=75F18D3264FEE48F%212948&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Alejandra del Moral cierra precampaña con mensaje a 
Morena: 'Tomamos Texcoco y les vamos a ganar' 

 

En el cierre de su precampaña, estuvieron presentes el dirigente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ 
Moreno Cárdenas y el líder estatal del tricolor Eric Sevilla, además de los senadores Miguel Ángel Osorio 
Chong y Beatriz Paredes. 
La acompañaron también algunos representantes de la Alianza Va por México: Santiago Creel, 
presidente de la Cámara de Diputados y Luis Espinoza Cházaro, coordinador de la bancada del PRD en 
San Lázaro; así como Enrique Vargas, Anuar Nazar y Armando Tejeda del PAN; y Omar Ortega, Agustín 
Barrera y Ángel Ávila, del PRD. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277574&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=277574&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Hoy tomamos Texcoco, ganamos la precampaña y 
ganaremos la elección: Alejandra del Moral 

 
En este evento estuvieron el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Eric Sevilla, además de los 
exgobernadores, Arturo Montiel, César Camacho, Emilio Chuayffet y Eruviel Ávila, así como legisladores 
locales y federales e integrantes de los comités municipales, seccionales y líderes. 
También del Partido Acción Nacional asistieron Santiago Creel Miranda Presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados federal, el presidente de Acción Nacional en el Estado de México, Anuar Azar 
Figueroa y los diputados Enrique Vargas Del Villar, Armando Tejeda e Ingrid Schemelensky. 
 
https://efekto10.com/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-
alejandra-del-moral/ 

 
 
 
 

 
 

https://efekto10.com/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-moral/
https://efekto10.com/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-moral/
https://efekto10.com/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-moral/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Santiago Creel y ‘Alito’ Moreno apoyan candidatura de 
Alejandra del Moral 

 
Santiago Creel y ‘Alito’ Moreno apoyan la candidatura de Alejandra del Moral en el Estado de México 
(Edomex); aseguran que es la mejor opción, al evento del pasado domingo brillaron por su ausencia el 
dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) Marko Cortés y  Jesús Zambrano, líder del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-y-Alito-Moreno-apoyan-candidatura-de 
Alejandra-del-Moral-202302130051.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-y-Alito-Moreno-apoyan-candidatura-deAlejandra-del-Moral-202302130051.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Santiago-Creel-y-Alito-Moreno-apoyan-candidatura-deAlejandra-del-Moral-202302130051.html
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Asisten figuras mayores al cierre de precampaña de Alejandra del Moral 

Alejandra del Moral cerró ayer su precampaña en el disputado terreno texcocano. Del Moral, quien ya 

es la candidata única del PRI al gobierno del Estado de México, habrá de confirmarse en los próximos 

días como candidata de la alianza con PAN y PRD. En su discurso, la aspirante a la gubernatura expuso 

que su partido y México se están jugando el futuro. En el evento hicieron acto de presencia algunas 

figuras mayores de la alianza, como Alejandro Moreno, dirigente nacional priista; Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja; el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados 

Luis Cházaro, así como ex gobernadores mexiquenses. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMgLEtVVCSCPUDw&id=75F18D3264FEE48F%212954&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMgLEtVVCSCPUDw&id=75F18D3264FEE48F%212954&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMgLEtVVCSCPUDw&id=75F18D3264FEE48F%212954&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel y Alejandro Moreno levantan la mano a su candidata a la gubernatura del Edomex 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Este domingo 12 de febrero concluyeron las precampañas en 

los estados de México y Coahuila rumbo a las elecciones 4 de junio. Delfina Gómez de Morena, fue 

acompañada por su dirigente Mario Delgado y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a 

quienes agradeció su apoyo. Por su parte, Alejandra del Moral, candidata de la alianza PRI, PAN, PRD, 

señaló: “Somos una alianza valiente, imparable, que sabe trabajar unida y está dispuesta a construir 

nuevos caminos”. Al evento acudieron el líder del tricolor, Alejandro Moreno y el panista Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que levantaron la mano de Del Moral Vela. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFVRzAg891yY%2DA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212956&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFVRzAg891yY%2DA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212956&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFVRzAg891yY%2DA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212956&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

"Tomamos Texcoco", dice Alejandra Del Moral al cerrar 

precampaña en la tierra de Delfina Gómez 

 
 

La precandidata de la alianza "Va por México" a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del 

Moral, cerró su precampaña en Texcoco, la tierra de Delfina Gómez. En una convención de delegados 

con más de 30 mil asistentes, se le entregó su constancia que la acredita como la precandidata de esta 

alianza integrada por PRI, PRD, PAN y Nueva Alianza. En el evento se notó la ausencia de los dirigentes 

nacionales del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano. Aunque sí estuvo Santiago Creel, 

presidente de la mesa directiva de la cámara de diputados.  

 

https://www.xevt.com/politica/tomamos-texcoco-dice-alejandra-del-moral-al-cerrar-precampana-en-la-tierra-de-delfina-

gomez/253129 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.xevt.com/politica/tomamos-texcoco-dice-alejandra-del-moral-al-cerrar-precampana-en-la-tierra-de-delfina-gomez/253129
https://www.xevt.com/politica/tomamos-texcoco-dice-alejandra-del-moral-al-cerrar-precampana-en-la-tierra-de-delfina-gomez/253129
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Cierres de precampaña de Delfina y de Del Moral 
 

También envió un mensaje a la candidata de Morena, Delfina Gómez, y a los partidos de oposición. “A 
nuestros opositores y detractores: la coalición y nuestra candidata harán una propuesta seria de 
campaña, basada en el compromiso. Le sobra carácter para recorrer el Estado de México”, añadió. 
Por su parte, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que está 
convencido de que Alejandra del Moral ganará la elección estatal. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/cierres-de-precampana-de-delfina-y-de-del-moral/439086/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/cierres-de-precampana-de-delfina-y-de-del-moral/439086/
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Hoy tomamos Texcoco, ganamos la precampaña y 

ganaremos la elección: Alejandra del Moral 

En este evento estuvieron el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Eric Sevilla, además de los 

exgobernadores, Arturo Montiel, César Camacho, Emilio Chuayffet y Eruviel Ávila, así como 

legisladores locales y federales e integrantes de los comités municipales, seccionales y líderes. También 

del Partido Acción Nacional asistieron Santiago Creel Miranda Presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados federal, el presidente de Acción Nacional en el Estado de México, Anuar Azar 

Figueroa y los diputados Enrique Vargas Del Villar, Armando Tejeda e Ingrid Schemelensky. 

 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-

moral/ 

 

 
 

 

 
 
 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-moral/
https://diariodechiapas.com/ultima-hora/hoy-tomamos-texcoco-ganamos-la-precampana-y-ganaremos-la-eleccion-alejandra-del-moral/
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Asi los cierres de precampaña en Texcoco de Alejandra del 
Moral y Delfina Gómez 

 
En su evento estuvo acompañada por el diputado y presidente de la Cámara de Diputados, el panista 
Santiago Creel; senadores Senador Osorio Chong y Beatriz Paredes y diputados federales liderados por 
Rubén Moreira y locales como Miguel Sámano. 
 
https://www.lapalabradelcaribe.com/asi-los-cierres-de-precampana-en-texcoco-de-alejandra-del 
moral-y-delfina-gomez/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lapalabradelcaribe.com/asi-los-cierres-de-precampana-en-texcoco-de-alejandra-delmoral-y-delfina-gomez/
https://www.lapalabradelcaribe.com/asi-los-cierres-de-precampana-en-texcoco-de-alejandra-delmoral-y-delfina-gomez/
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Comentario / Héctor Herrera (Periodista) 

“El último bastión del priismo, 90 años de gobierno del Estado de México, le echaron ganas pero hasta 

ayer porque prácticamente todos los días de precampaña poca afluencia, no mucha gente iba a estos 

eventos de Alejandra del Moral, que ayer la confirman como candidata electa única del PRI por lo menos. 

Ayer sí estuvo Alejandro Moreno, llegó Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

Baja, llegó el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, estuvieron exgobernadores 

mexiquenses”. 

https://drive.google.com/file/d/1Wc9pulMf4f43MJthC2i4g7Q-wEcsi3on/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Wc9pulMf4f43MJthC2i4g7Q-wEcsi3on/view
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Tarde de parejas: Johanna Slim con Arturo Elias Ayub, y 
Santiago Creel con Paulina Velasco en Zona Maco 

La 19 edición de la muestra de arte se convierte en una de las más concurridas en los últimos años 

 

La edición número 19 de la muestra de arte Zona Maco 2023, además de convertirse en una de 
las más concurridas en los últimos años y de reunir a importantes personajes de la 
sociedad, reunió esta ocasión en su mayoría a parejas, destacando el caso de Johanna 
Slim y su esposo Arturo Elias Ayub, así como Santiago Creel y su esposa Paulina Velasco. 

Siguiendo la tradición anual y teniendo como sede el Centro Citibanamex, se pudo apreciar del 
08 al 12 de febrero el trabajo de alrededor de 25 países y 216 galerías nacionales e 
internacionales que presentaron sus obras. 

De entre los expositores se encontraba la interiorista internacional Olga Hanono y el 
anticuario Rodrigo Rivera Lake, por mencionar algunos. 

https://www.revistaclase.mx/noticias/arturo-elias-ayub-con-johanna-slim-y-santiago-creel-con-
paulina-velasco-en-zona-maco  
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Morena gana con cualquiera, ponga 
a quien ponga la oposición, según 

encuesta 
  Por Ivan Cruz  febrero 13, 2023 en Política y Seguridad, Destacado 

 

La encuesta más reciente de México Elige coloca a Morena como el favorito para ganar las elecciones 
presidenciales de 2024. Sin importar quien sea el candidato o candidata, el partido tiene una amplia ventaja 
sobre la oposición. 
De acuerdo con los datos publicados este lunes 13 de febrero, México Elige afirma que si hoy fueran las 
elecciones, Morena ganaría con más de 10 puntos de diferencia sobre la alianza opositora.  
 

Sin importar quien sea el candidato o candidata, Morena se llevaría la elección del 24: México Elige 
La encuesta hace diferentes careos con Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y 
Gerardo Fernández Noroña como posibles candidatos de Morena. En todos los escenarios obtienen el 
primer lugar. 
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Las opciones más fuertes de una posible alianza de Va x 
México son Santiago Creel, Lilly Téllez, Luis Donaldo 
Colosio Riojas, Enrique de la Madrid y Mauricio 
Vila. Ninguno de ellos, por ahora y según la encuesta, podría 
vencer a Morena. 
 
El escenario más favorable para la oposición es uno que 
todavía luce lejos de hacerse realidad. Se trata de una 
hipotética competencia entre Claudia Sheinbaum y Santiago 
Creel. 
 
En dicho enfrentamiento, la actual Jefa de Gobierno obtiene 
54.3% de intención de voto; mientras que el diputado panista 
se queda con 35.4%. 
 
Sin embargo, el sondeo coloca a Santiago Creel como 
candidato del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. Y 
hasta ahora, este último partido ha reiterado en varias 
ocasiones que no se unirá a Va x México ni ahora, ni en 2024. 
 

Otro escenario que podría poner en aprietos a Morena, según la encuesta, es si Gerardo Fernández 
Noroña opta por ser candidato del PT, sumado a que Va x México no logre consolidarse. 
 
En ese sentido, Marcelo Ebrard obtendría para Morena el 31% de los votos, Gerardo Fernández Noroña se 
queda con 21.4% para el PT y Lilly Téllez con 19.5% para el PAN. 
 
Pero es muy improbable que ocurra esta última situación, ya que Va x México confirmó que sí irán juntos en 
2024 y Fernández Noroña fue invitado por Mario Delgado a competir por la candidatura de Morena, aunque 
será complicado que la obtenga. 
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https://golpepolitico.com/2023/02/13/a-ver-de-cual-cuero-sale-mas-correa-ciudadanos-independientes-realizaran-

conversatorios-con-aspirantes-presidenciales/  

https://golpepolitico.com/2023/02/13/a-ver-de-cual-cuero-sale-mas-correa-ciudadanos-independientes-realizaran-conversatorios-con-aspirantes-presidenciales/
https://golpepolitico.com/2023/02/13/a-ver-de-cual-cuero-sale-mas-correa-ciudadanos-independientes-realizaran-conversatorios-con-aspirantes-presidenciales/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 14/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ayer, por la mañana, Adán Augusto López Hernández, hizo una visita más al despacho del senador 

Ricardo Monreal Ávila, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Este mes, semanas y días, como el año, transcurren y actual periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión, no es la excepción. 

Quedan dos meses y medio para que se clausure, tiempo en el cual, tema legislativo prioritario para 

el régimen, partidos políticos, oficial y de oposición, es el asunto electoral, que se deriva de 

controversial plan “B” que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Y el asunto que es papa caliente en grupos parlamentarios de San Lázaro, elección de 4 consejeros 

que terminan periodo de 9 años, en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, próximo 3 

de abril: Lorenzo Córdova Vianello, presidente del órgano autónomo; Adriana Margarita Favela 

Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón. 

Más allá de otros temas en la agenda legislativa del gobierno o de los grupos parlamentarios, esos, 

son lo que interesan, por la proximidad del inicio del proceso electoral 2024, cuando los mexicanos, 

primer domingo de junio de ese año, votan para diversos cargos de elección popular, entre ellos, el 

de Presidente de la República, senadores y diputados federales. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DIPUTADOS Y SENADORES, ALISTAN PLAN “B” Y CONVOCATORIA DE CONSEJEROS; BELTRONES, 

CON GOBERNADORES Y DIRIGENTE DEL PRI 
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Del paquete de 6 leyes electorales que presentó el Presidente, 2, ya se publicaron en el Diario Oficial 

de la Federación, Ley General de comunicación Social y Ley General de Responsabilidades 

Administrativas, motivo suficiente por el cual, bloque opositor, por separado, presentó recursos de 

acción inconstitucional en el Poder Judicial, ¡La Corte, pues! 

Empero, quedan pendientes cuatro, que no pueden turnarse al Ejecutivo, para su proceso legal, 

hasta que el Senado, discuta, vote y apruebe minuta que turnó la colegisladora, y que no es otro 

sino el artículo 12 en Ley General de Partidos e Instituciones y Procedimientos Electorales, relativo 

a celebrar convenios entre el partido preponderante de una coalición, para “distribuir”, votos a los 

partidos “satélites” con los que creó alianza. 

El asunto, hay que decirlo, es prioritario para el promovente de la reforma electoral, en materia de 

leyes secundarias, para la nación, partidos políticos y 11 ministros que integran pleno en Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, porque el próximo septiembre, primeros días, con la sesión del 

Consejo General del INE, se da banderazo para el arranque del proceso electoral federal 2024 en 

todo el país. 

Luego de reunirse con el encargado de la política interior del país, quien, al igual que el anfitrión, 

aspira a la candidatura presidencial en Morena, Ricardo Monreal Ávila, perfila que el Senado, alista 

en su agenda legislativa, desahogar asunto de la minuta que recibieron de San Lázaro. 

Tajante, el político de Zacatecas reveló en entrevista que ofreció, que su visitante, aseguró que en 

el Poder Ejecutivo Federal, “iban a respetar lo que el Congreso decidiera”. 

-“Yo le comenté a él, que es probable que esta semana sean convocadas las comisiones y, que 

inmediatamente después del dictamen, se pueda someter a la aprobación del pleno”, expresó el 

también coordinador de Morena en el Senado. 

Monreal, rechazó que el régimen, intente demorar el tema en el Congreso. 
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-“¡No!, ninguno. No lo vi, no me planteó nada; simplemente él fue respetuoso de los tiempos que 

tenemos en el Congreso”. 

Admitió que durante la reunión con Adán Augusto López Hernández, hablaron sobre los temas que 

al Ejecutivo interesan, para revisar la agenda legislativa, “que a ellos les compete como miembros 

del Ejecutivo”. 

-“Y para revisar algunos de los nombramientos que a nosotros nos interesa que nos envíen las 

propuestas y los perfiles, cuando así lo autorice la Constitución y lo mandate la ley”. 

Optimista, el presidente en Junta de Coordinación Política: 

-“Entonces, fue una reunión amena, interesante, amable, en la que se ratifica la disposición, la 

colaboración y la coordinación entre ambos Poderes, el Ejecutivo y el Legislativo. Revisamos la 

agenda de los temas pendientes, entre otros obviamente, la nueva Ley del Espacio Aéreo, el Código 

único de Procedimientos Civiles, que nos interesa a nosotros, la Ley de Cuidado, la Ley de Radio, 

incluso el plan B”. 

-“Todos los tiempos que tenemos para poder discutir y, en su caso, aprobar, así como también 

instrumentos internacionales que tenemos pendientes de su aprobación”. 

-“Fue una reunión prolongada, larga, pero muy productiva, muy fructífera para ambos, tanto el 

Legislativo como el Ejecutivo”, expresó Monreal. 

Por lo que declaró el legislador zacatecano, esta semana, cual perfilamos ayer en esta columna, 

podrían sesionar comisiones unidas de Gobernación, a cargo de la senadora de Tabasco, Mónica 

Fernández Balboa y la de Estudios Legislativo, Segunda. 

El PAN, a través de la senadora Kenia López Rabadán, acusa que plan “B”, es un plan destructivo. 

-“Y todas las artimañas que ocupe este gobierno, todas, las reclamaremos ¡por supuesto!, en la 

Corte y esperamos que la Corte pueda resolver en tiempo y forma”.  
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Por separado, su coordinador parlamentario, Julen Rementería del Puerto, fustigo ese proyecto. 

-“Sin duda, el plan “B” del Presidente, es un atentado contra la democracia, una estrategia perversa 

que ocasionará un caos democrático y por eso quienes integramos el bloque de contención estamos 

preparando todas las acciones de inconstitucionalidad que se requieran, para evitar que el partido 

en el poder, siga atentando contra la democracia, la cual, causaría un caos en la próxima elección 

del 2024”. 

-“Se está aplazando la discusión del plan B con toda la intención de degradar la concentración de la 

ciudadanía que va a defender su voto el próximo 26 (otra marcha por El INE No se Toca, en todo el 

país), porque saben que esta reforma electoral que impulsa Morena, pretende deshacerse del 80 

por ciento de su estructura humana, la desaparición de la mayoría de los módulos del INE, así como 

permitió la intervención del gobierno en las futuras campañas electorales”, acusa el panista. 

En la colegisladora, esta semana, cual adelantó el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente 

en Junta de Coordinación Política, espera tener listo el consenso entre coordinadores 

parlamentarios, para emitir convocatoria e integra Comité Técnico devaluación, órgano que 

designará 20 finalistas para ocupar 4 vacantes en el Consejo General del INE. 

“Por si las moscas”, para que el documento no lo judicialice la oposición, o el mismo representante 

popular de Puebla, se espera que para la emisión de la convocatoria de este asunto, asesoren desde 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Empero, dada cordialidad y civilidad política entre presidentes en los dos órganos de gobierno en la 

sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, podrían 

conversar sobre el contenido y redacción de aquella convocatoria y, tras consultas con sus asesores 

jurídicos, incluso de la Cámara de Diputados, el tema, alcance consenso, sin necesidad de consultar 

a terceros. 
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Hoy, 9:30 horas, sesiona el órgano que preside el legislador de Morena, y este asunto, es uno a 

desahogar en su Orden del Día. 

Reiteramos, plan “B” y la designación de 4 consejeros en el INE, deben quedar resueltos, a más 

tardar, en mayo siguiente; y si en el Congreso de la Unión, retardan el asunto, en la Corte, el tema, 

también impactará por la tardanza que tuvieron senadores y diputados, en resolver el caso. 

Señalamos que, el asunto de los consejeros, podrían retardarlo unos meses -hay antecedentes-, 

pero no el plan “B”. 

Todo apunto a que en Cámara de Diputados, método que se impone, el de insaculación, o sea, al 

azar, dado que no se vislumbran, hasta el momento, acuerdos entre el bloque opositor, Morena y 

sus partidos “satélites”, para que el caso, se resuelva por el tradicional “usos y costumbres”, que no 

es otro que el de postular a esas vacantes, a los cuates y cuotas, para el Presidente y grupos 

parlamentarios preponderantes en San Lázaro. 

Si para integrar 7 ciudadanos en el CTE, hubo desaciertos en CNDH, ¡imaginen!, si habrá acuerdos y 

consenso para designar 4 vacantes, entre los coordinadores parlamentarios de los diputados 

federales. 

Empero, recordamos, en política, no hay nada escrito y todo puede suceder, que antes de clausurar  

actual periodo ordinario de sesiones, en San Lázaro, salga humo blanquiazul, guinda y rojo, para 

dirimir asunto y de esa manera, garantizar a los mexicanos, que tendrán proceso electoral federal y 

estatal en el 2024, en tiempo y forma, con apego a norma electoral constitucional, sin resquebrajar 

esa institución en la cual, Morena, desconfía. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Hombre fuerte del sistema, del PRI, institucional, bagaje, nivel, oficio y sensibilidad, Manlio Fabio 

Beltrones, reapareció ayer en un encuentro que, presuntamente, convocó el diputado y presidente 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

del CEN del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, en el que estuvieron, el gobernador en 

Durango, Esteban Villegas y el de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme… “Con tres grandes cuadros del 

priismo nacional y amigos de mil batallas; dos gobernadores de excelencia, y el expresidente 

nacional, Manlio Fabio Beltrones”, expresa en redes sociales, el dirigente del tricolor, cual pie de 

foto… “En la vida como en la política, todos hacemos caminos al andar”, señala el también 

legislador, quien pondera: “en el PRI, hoy somos más fuertes. Nuestra unidad institucional se vuelve 

más solidaria, más atenta”… “Entre todos, escribiremos la mejor historia de nuestro partido”, 

asegura… Desde finales del mes pasado, Beltrones, tiene actividad partidista, y coadyuva con el PRI, 

en procesos electorales de Coahuila y Estado de México… ¡Enhorabuena!... Una deuda tiene 

pendiente Andrés Manuel López Obrador, con los pueblos originarios, en los que, por tradición en 

este país, la medicina tradicional, es superior en sabiduría y sanación, a la medicina con productos 

químicos, que generalmente explotan laboratorios médicos del extranjero, negocio millonario que, 

hoy, los obliga a hacer todo lo posible, para que en México, ese sector, no se legalice, como la 

mariguana… Como Presidente, López Obrador, inició su gestión, con una “limpia”, en pleno Zócalo-

CDMX, para retirar malas vibras, dirían los curanderos de la medicina tradicional, aunque, hay que 

decirlo, una “limpita”, solo es eso, retira al que la recibe, toda mala energía… Pero falta que el 

Ejecutivo, haga su tarea y legalice cientos de hierbas medicinales que se cosechan en el país, se 

distribuyen y venden en la zona de La Merced, como también diversos productos, fruto de la 

sabiduría que heredaron nuestros ancestros para las nuevas generaciones… Hasta hoy, Salud, sólo 

permite uso de esos medicamentos alternativos, con el sello de “suplemento alimenticio”, cuando 

varios de esos productos, son más efectivos que un Melox, para curar y sanar malestar gástrico; o 

un Sukrol, para alimentar al cerebro, entro otros productos… Oportuna, entonces, iniciativa que 

presentó el diputado del PRI, Gustavo Cárdenas Monroy, que reforma y adiciona el artículo cuarto 

en Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con la finalidad de generar condiciones que 

permitan el desarrollo de medicina tradicional y reconozcan el valor de conocimientos en los 

pueblos originarios, a través de la herbolaria… El representante popular del PRI, considera en su 

proyecto que el objetivo es armonizar la coordinación prevista en Ley General de Salud, para que el 

Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, impulse capacitación y certificación en este rubro y 

fortalezcan objetivos del programa institucional 2020-2024… ¡Que así sea!... La Universidad de 

Chapingo, en Texcoco, Estado de México, a través del doctor Erick Estrada, es líder, hay que decirlo, 

en ejercer esa medicina tradicional, que no va más allá, por el veto que imponen laboratorios en el 

Congreso, para no legislar su regularización sanitaria… El ámbito de las parteras, ya está cuasi 

regulado, pero falta el de acupunturistas, el de productos que expenden nuestros pueblos 

originarios, en su región, para diversos malestares; o para el baño diario, como el jabón “Longares”, 

que dejó de venderse y se producía en Metepec, Estado de México. Por ejemplo, a cuántos niños, 

curanderas tradicionales en comunidades indígenas, sanan de lo que se conoce como empacho. ¡Sí 
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se puede!, diría Roberto Madrazo... Esperamos que, conciliación y unidad que tanto pregonan en la 

dirigencia, alcance al también ex dirigente del PRI, ex senador, ex diputado federal y ex gobernador 

de Tabasco… Otro ex presidente, pero de mesa directiva en San Lázaro, el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna -Morena-, promueve ¡en Japón!, productos agropecuarios que produce el estado que 

lo tiene todo diría distinguido veracruzano, como la piña de Isla… “En Veracruz, tenemos 

abundancia, lo que aquí (Japón), son casi tesoros”, expresa en tuit, el diputado federal, aspirante a 

la candidatura de su partido para gobernar esa entidad, y llevarla por el rumbo correcto… Gutiérrez 

Luna, se reunió con legisladores japoneses, a quienes detalló todos los productos del campo, que 

produce la fértil tierra veracruzana. ¡Venga!... El sucesor del legislador veracruzano en mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, también promueve proyecto de instancia especializada, para 

combate al crimen organizado. “¡Urge crearla!”, publica en tuit, en el que critica: “yo no me explico 

cómo es que, habiendo tanta violencia en el país”, los mexicanos, no cuentan con un órgano de esa 

naturaleza… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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OPINIÓN 

¿Y si no se hubieran dado un abrazo? 
A veces, desarticular un problema a tiempo es evitarse una tempestad, lo malo es que no hay mucha gente que tenga 

semejante sensibilidad. 

Fernando Dworak | 14 febrero, 2023  

 

El pasado jueves, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, logró un acuerdo con Ignacio Mier, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para dejar a 
un lado cualquier diferencia tras la instalación del actual periodo de sesiones y trabajar en unidad. 

Cierto, hay mucho de cursilería en este acto, como el haberlo llamado “Abrazo de Acatempan”. ¿A qué se refiere el 
nombre? Al encuentro entre Agustín de Iturbide, otrora jefe realista, y el último insurgente, Vicente Guerrero, para 
lograr la independencia de México. Sin embargo, este tipo de cosas le encanta a la clase política, sin importar que una 
parte se haya identificado a sí misma como exconservadora y criolla y a la otra como popular, lo cual refuerza los 
estereotipos que implanta el actual gobierno. Sin embargo, y parafraseando a Enrique IV, conservar la Mesa Directiva 
bien valdría ese mote, mientras el PVEM y el PT desistían en su intento por remover a Creel de su cargo. 

¿Qué tan relevantes fueron los acuerdos? No gran cosa: garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, 
independientemente de diferencias y puntos de vista; confirmar la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva 
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y la Junta de Coordinación Política (Jucopo); darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarse del marco 
jurídico; y privilegiar la política para dirimir posibles desacuerdos. Si se parte de que Creel hizo una interpretación 
apresurada de la reglamentación, como se escribió en este espacio la semana pasada, el desenlace fue rápido y terso. 

Sin embargo, ¿qué hubiera pasado de seguirse por la ruta de la confrontación? Cierto, la Mesa Directiva no tiene muchas 
atribuciones y está sujeta a la Jucopo en cuanto a la programación de los trabajos legislativos, pero el hecho que su 
presidencia rote entre los tres grupos parlamentarios con mayor presencia ayuda no sólo a legitimar las decisiones: 
también le da espacios de gobierno y conducción política a la oposición. Es decir, cuenta mucho esta división de 
espacios para que todas las bancadas acepten las reglas del juego. 

Creel injertado en Lorenzo Córdova no hubiera ayudado a la gobernabilidad interna: habría enfrentado el resto del 
período de sesiones con severos cuestionamientos respecto a su actuar, sus declaraciones, la ambigüedad entre su papel 
como presidente de la Mesa Directiva y pre pre pre precandidato a la presidencia… y, la verdad, varios de esos 
cuestionamientos no están alejados de la verdad. Además, tampoco importa tanto golpearlo frontalmente, si se basta y 
sobra con sus estrategas de comunicación política en TikTok. 

Pero, sobre todo, esas tensiones habrían roto acuerdos para la rotación tanto de la Mesa Directiva como de la Jucopo, 
buscando Morena quedarse con ambas en vez de dejar que el PRI y el PAN las asumieran respectivamente. A final de 
cuentas, sería el último año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y al parecer le conviene a los guindas un 
entorno de encono y radicalización. A veces, desarticular un problema a tiempo es evitarse una tempestad, lo malo es 
que no hay mucha gente que tenga semejante sensibilidad. 

 

https://la-lista.com/opinion/2023/02/14/y-si-no-se-hubieran-dado-un-abrazo  
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Alistan nuevo acuerdo para la designación de nuevos consejeros del INE 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados y presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Ignacio Mier, dijo que en las próximas horas se debería de estar redactando una nueva convocatoria 

para el proceso de designación de cuatro consejeros electorales.  

https://drive.google.com/file/d/1DorkxFyncpPeHmJVh1Si7XI1-OYXamjg/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DorkxFyncpPeHmJVh1Si7XI1-OYXamjg/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Plan B de la Reforma Electoral evitará la duplicidad de 
funciones en sistema electoral (VIDEO) 

 
l coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que con el Plan B de 
la Reforma Electoral se evitará la duplicidad de funciones en el sistema electoral, lo cual permitirá tener 
ahorros en el uso de recursos. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3272-plan-b-de-la-reforma-electoral-
evitara-la-duplicidad-de-funciones-en-sistema-electoral-video 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3272-plan-b-de-la-reforma-electoral-evitara-la-duplicidad-de-funciones-en-sistema-electoral-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3272-plan-b-de-la-reforma-electoral-evitara-la-duplicidad-de-funciones-en-sistema-electoral-video
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Presentan al Morenacho en Asamblea del Instituto 
Mexicano para la Transformación, presidida por Nacho 

Mier 
 

La caricatura ‘Morenacho’ se presentó de manera oficial en la Asamblea Constitutiva del Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida Social, en alusión a su presidente, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3275-presentan-al-morenacho-en-
asamblea-del-instituto-mexicano-para-la-transformacion-presidida-por-nacho-mier-video 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3275-presentan-al-morenacho-en-asamblea-del-instituto-mexicano-para-la-transformacion-presidida-por-nacho-mier-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/3275-presentan-al-morenacho-en-asamblea-del-instituto-mexicano-para-la-transformacion-presidida-por-nacho-mier-video
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Diputados federales le reclaman a Ignacio Mier: “O nos 
coordinas o te vas a hacer campaña a Puebla“ 

 
Públicamente Ignacio Mier Velazco se muestra como un líder fuerte y estable de los diputados federales 
de Morena, pero eso no es así, ya que por lo menos ha enfrentado un par de rebeliones, en las cuales 
los legisladores que representa han exigido que sea removido como líder parlamentario. Apenas hace 
un par de semanas ocurrió uno de esos episodios cuando le reclamaron, palabras más, palabras menos: 
“O coordinas bien la fracción o mejor vete a hacer campaña a Puebla”.  
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/diputados-federales-le-reclaman-a-ignacio-mier-o-
nos-coordinas-o-te-vas-a-hacer-campana-a-puebla/ 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/diputados-federales-le-reclaman-a-ignacio-mier-o-nos-coordinas-o-te-vas-a-hacer-campana-a-puebla/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/diputados-federales-le-reclaman-a-ignacio-mier-o-nos-coordinas-o-te-vas-a-hacer-campana-a-puebla/
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Nacho Mier y Alejandro Armenta desmantelan lo poco que 
queda del PRI 

 
Un intenso fin de semana protagonizaron los principales aspirantes de Morena a la gubernatura de 
Puebla. El senador Alejandro Armenta Mier logró reunir en un desayuno a operadores políticos de la 
capital que antes fueron aliados del marinismo y el morenovallismo, y el diputado federal Ignacio Mier 
Velazco a exsecretarios de Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Rafael Moreno Valle. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/nacho-mier-y-alejandro-armenta-desmantelan-lo-
poco-que-queda-del-pri/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/nacho-mier-y-alejandro-armenta-desmantelan-lo-poco-que-queda-del-pri/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/nacho-mier-y-alejandro-armenta-desmantelan-lo-poco-que-queda-del-pri/
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DULCE MARÌA SAURI INTERPONE RECURSO ANTE EL TEPJF PARA EVITAR QUE ALEJANDRO MORENO  CONTINÚE 

COMO PRESIDENTE DEL PRI 

La divisiòn al interior del PRI se vive como nunca antes y ante la necedad de Alejandro Moreno de mantenerse 

en la dirigencia màs tiempo del que tiene establecido legalmente, militantes distinguidos de ese instituto polìtico 

ya acudieron a las instancias competentes para evitar que se perpetúe en el cargo. Tal es el caso de la exdirigente 

de ese partido Dulce María Suri que, junto con los senadores Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio 

Chong interpusieron un recurso de inconformidad en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que se le turnó al INE en contra los acuerdos alcanzados en la sesión del Consejo Político de ese partido el 19 de diciembre del 

Consejo Político Nacional del PRI. Y es que los priista inconformes argumentan que en esa sesión extraordinariadonde se 

modificaron 14 artículos de sus Estatutos y diversas disposiciones contenidas en cuatro reglamentos se impugnó porque se 

reunieron las condiciones de urgencia justificada, mandato legal (como en el tema de violencia política en contra de las mujeres), 

ni tampoco ha culminado la reforma electoral que obligue a un ajuste estatutario. Cabe recordar que dentro de las disposiciones 

reformadas destaca la del artículo 83, f. XXXVII de los Estatutos que se refiere a la prolongación del periodo de la dirigencia 

nacional que, por cierto, vence el próximo 19 de agosto. Además se dotó al Consejo Nacional de la facultad de prorrogarla por 90 

días hábiles (mediados de diciembre) si su gestión concluyera dentro de ese plazo antes del inicio del proceso electoral. Los 

priistas tienen razón pues a todas luces, una reforma impulsada y aprobada para beneficiar a la actual dirigencia. Ante esta 

situación Sauri Riancho decidió acudir al juicio de protección de los derechos políticos del militante ante la Comisión Nacional de 

Justicia Partidaria, al igual que otros consejeros nacionales, ex presidentes del CEN del PRI. Estamos desahogando, dijo el 

procedimiento con una serie de retrasos, muy posiblemente para alcanzar la declaratoria de constitucionalidad y legalidad del INE. 

Cabe mencionar que Dulce María Sauri se desempeñó como gobernadora interina de Yucatán entre el 14 de febrero de 1991 y el 

1 de diciembre de 1993. Además ha sido presidenta de dicho partido de 1999 al 2000. Ha sido diputada federal y senadora, 

representante de su estado natal en el Congreso de la Unión. Y en abril del 2017, fue nombrada directora regional del Centro de 

Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, con sede en Mérida, Yucatán, entre otros cargos. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ APOYA A DELFINA GÒMEZ Y SUS SIMPATIZANTES TEJEN REDES DE APOYO RUMBO A LA 

CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López tuvo un fin de semana ocupado pues estuvo en Texcoco 

donde acompañó a la candidata a la gubernatura por el Estado de México, Delfina Gómez, en su cierre de 

precampaña. Y mientras él cerraba filas en torno a la maestra Delfina sus simpatizantes se mantuvieron 

activos.  En Tijuana más de mil unidades de todas las organizaciones del transporte masivo de la entidad y 

sus choferes se concentraron en la avenida principal de la Tercera Etapa del Río, para manifestar su respaldo 

al secretario de Gobernación. Mientras que en Guerrero el coordinador estatal del movimiento Sigue López, Yoshio Ávila 

encabezó la toma de protesta de coordinadores en apoyo al secretario, en la región de La Montaña. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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MARCELO EBRARD: MÈXICO DONARÀ 6 MILLONES DE DÒLARES PARA SIRIA  

El gobierno mexicano se sumò a las muestras de solidaridad de otros paises en torno a Siria luego de que 

sufriò un sismo que ha cobrado la vida de miles de personas. A decir del secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, el gobierno de México donará 6 millones de dólares para ayudar a Siria. Detalló que la ayuda 

se hará mediante la Organización de las Naciones Unidas. El canciller tambièn descartó una posible 

confrontación con Estados Unidos después de que México anunció que buscará crear un frente para exigir 

que se elimine el bloqueo comercial contra Cuba. “México ha guardado esta postura desde 1962. México y Estados Unidos somos 

aliados, pero no tenemos intereses idénticos, México es un país de Latinoamérica”, señaló. En este sentido, Ebrard insistió que “lo 

que propone el presidente López Obrador es ‘ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una 

convivencia fraterna en las Américas’”. 

RICARDO MONREAL EL SENADO ACATARÀ RESOLUCIÒN DE LA CORTE EN TORNO AL PLAN B 

El senador Ricardo Monreal aseguró que el Senado respetará el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) sobre el Plan B de la Reforma Electoral, luego de que la oposición, consejeros del INE y 

representantes de la sociedad civil anunciaron que la impugnarán, una vez que sea aprobada en dicha 

cámara. Monreal siempre congruente asegurò que asume su responsabilidad sobre la enmienda electoral, 

aunque no precisó la fecha para su discusión en el Pleno. Recordemos que el jueves y viernes pasado, personal técnico y 

consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), así como representantes de la sociedad civil, que fueron recibidos por Monreal y 

otros senadores, advirtieron que si se ratifica el Plan B se recortará el 84.6% del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional 

y se pondrá en riesgo la organización de los comicios. El zacatecano coincidiò con algunas de las observaciones de los consejeros 

del INE y de la sociedad civil, pero dejò en claro que el Senado no puede hacer modificaciones a lo ya aprobado por ambas 

cámaras. Asì Monreal Ávila recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) es la que se encarga de revisar la 

constitucionalidad de las normas generales, actos u omisiones del Poder Legislativo, por lo que el Senado acatará la resolución 

que, en su momento, emita esta instancia sobre la reforma electoral. Por lo pronto Ricardo Monreal y Adán Augusto López se 

reunieron en las oficinas de la Junta de Coordinación Política se reunieron en instalaciones de la Cámara Alta, para tratar temas 

pendientes de la agenda legislativa, entre ellos, la discusión y aprobación del llamado plan 'B' en materia electoral, entre otros 

como la designación de dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) que urge sean nombrador ya que sólo quedan 47 días para hacer estas designaciones o, de lo contrario, el 

Instituto dejará de operar de facto. 

IGNACIO MIER: MORENA DEFENDERÀ LA REFORMA ELECTORAL  

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, siempre leal 

a sus principios y al proyecto de la Cuarta Transformación indicó que su fracción defenderá la reforma 

electoral. De gira por Tabasco, destacó que son los ciudadanos quienes llevan 30 años construyendo un 

instituto electoral que realmente garantice un sistema democrático, "es una lucha que se ha emprendido desde 

la ciudadanía".Mier Velazco reiteró que la reforma electoral surge del reclamo de los mexicanos, ante el despilfarro de recursos 

que los consejeros del  INE realizan con el dinero de todos,y recordó que el órgano electoral maneja sin elecciones más de 13 mil 

millones de pesos anuales. Lo cierto es que como dice Ricardo Monreal la desiciòn final la tomarà la Corte si es que el legislativo 

no alarga la discusiòn y de tiempo al Poder Judicial resolver las impugnaciones del la oposiciòn, pues la fecha limite es el 2 de 

junio. Veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA PLANTEA PROHIBIR FABRICACIÓN, POSESIÓN Y PORTACIÓN DE ARMAS 3D  

Miguel Ángel Mancera Mancera Espinosa coordinador del PRD en el Senado, propone modificaciones a la 

ley para prohíbir la creación de armas de fuego mediante la impresión 3D. Y es que el legislador aseguró que 

en Europa este tema ya es una realidad y representa un peligro pues en España aseguraron a personas que 

presuntamente estaban dispuestas a realizar una actividad delictiva con armas de fuego elaboradas con esta 

tecnología. “Se pide una modificación a la ley de armas de fuego y explosivos, es ahí el objetivo y efectivamente 

cubrir todos los trayectos, es decir, la aportación, la fabricación, la comercialización y la introducción al país así como la venta de 

las impresoras con fines de fabricación de armas de fuego y explosivos”, dijo Mancera Espinosa. 
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VICTOR FUENTES GESTIONA DRON PARA MONITOREO DE LA CALIDAD DEL AIRE EN MONTERREY 

Muy buenas noticias para los ciudadanos de Nuevo León pues éste se convertirá en la primera entidad que contará 

con un dron de alta precisión para detectar emisiones contaminantes. Lo anterior se logró tras una acuerdo que hizo 

el senador de la República, Víctor Fuentes Solís con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). 

El senador del PAN se reunió con Blanca Alicia Mendoza Vera, titular del órgano donde se convino hacer 

inspecciones con el aparato de alta tecnología en la Zona Metropolitana de Monterrey. Fuentes Solís, agregó que 

de esta manera se podrá tener un diagnóstico más exacto que permita generar las acciones para reducir las emisiones 

contaminantes y por ende, la mejora de la calidad del aire. 

RUBÉN ROCHA ANUNCIA MÁS RECURSOS PARA SEGURIDAD PÚBLICO 

El trabajo y compromiso del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya está rindiendo frutos y muestra de 

ello es que para este año el estado contará con 45 millones de pesos más del Fondo de Aportaciones para la 

Seguridad Pública (FASP). Lo que representan 22 millones más a los 23 millones que ya se tenían 

contemplados en el presupuesto del año 2023 que sería de 246 millones de pesos, a los cuales se les sumará 

este incremento de 23 millones de pesos. Enhorabuena 

ENRIQUE GALINDO DESTACA AUMENTO EN EL TURISMO DE SAN LUIS POTOSÍEl alcalde de San Luis Potosí, Enrique 

Galindo está muy contento pues en 2022 la actividad turística de la capital potosina fue superior al desempeño 

que mostró el año pasado. Como prueba, dijo que la atracción de visitantes en la ciudad de San Luis Potosí 

se incrementó en 29.1% a tasa anual. A su vez, la derrama económica creció 33 puntos porcentuales y el 

tráfico de pasajeros por vía aérea se aceleró en 19.81%. Enhorabuena. 
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El PAN invitan a morenistas y aliados a apoyar su Plan de Emergencia contra la Inflación 

La fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados llamó al bloque López obradorista a apoyar 

e impulsar sus propuestas para contrarrestar la emergencia derivada de la inflación, en lo que consideran 

un alarmante aumento en el nivel de precios en los últimos años. El coordinador de la fracción 

parlamentaria, Jorge Romero, lamentó que la inflación en este sexenio sea la más alta registrada en más 

de 20 años, por ello, invitó a las distintas fuerzas políticas en la Cámara Baja a escuchar su propuesta de 

Plan de Emergencia contra la Inflación, que busca mejorar las condiciones de vida de los mexicanos. 

https://drive.google.com/file/d/1FQDKSOdSUVTvcggnVD0FKWRim6JGPNDF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FQDKSOdSUVTvcggnVD0FKWRim6JGPNDF/view
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Ricardo Monreal y Adán Augusto revisan agenda legislativa 

El coordinador de Morena y presidente de la Jucopo en el Senado, Ricardo Monreal, y el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, se reunieron este día para revisar los temas de la agenda legislativa, 

entre ellos, el Plan B electoral. Monreal aclaró que el encuentro no fue para postergar la discusión de la 

reforma electoral, por el contrario, aseguró que el Secretario manifestó que el gobierno será respetuoso 

de los tiempos que el Congreso decida. 

https://drive.google.com/file/d/1KwQNjn14MzKH-J6Kg8MvXiKmNL8XpBga/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1KwQNjn14MzKH-J6Kg8MvXiKmNL8XpBga/view
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Comentario / Óscar Mario Beteta y Juan Manuel de Anda (Periodistas) 

“Imagínese usted diputados a los diez… si a los 20 estamos como estamos y senadores a los 25 estamos 

como estamos y gobernadores a los 28 estamos como estamos, ahora imagínese usted y todos tenemos 

hijos, diputados a los 18. Pero qué delicado, ella es presidenta de la Comisión de Reforma Político-

Electoral de la Cámara de Diputados (*Graciela Sánchez), no de un Estado de la República sino a nivel 

federal. Con todo respeto hacia la señora diputada, no tenemos el gusto de conocerla, pero imagínate 

nada más, cordura, prudencia, sensatez, juicio a los 18, si estamos como estamos por niñitos que llegan 

de 20 a la Cámara de Diputados, 25 al Senado y 30 a las gubernaturas”.  

https://drive.google.com/file/d/1GQvM7GEZDYiXXVUzNfNKg_mVGpPbE6va/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GQvM7GEZDYiXXVUzNfNKg_mVGpPbE6va/view
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Entrevista / Carlos Martínez Velázquez (Director General del Infonavit) 

“Infonavit sin fronteras es para todos aquellos migrantes que quieran pagar el crédito de algún familiar 

aquí en México, eso lo pueden hacer a través de prácticamente cualquier remesadora de Estados Unidos 

con el número del crédito del familiar, amigo, pariente, etcétera, que se encuentra pagando un crédito 

aquí en México. 

“También presentamos una reforma a la Ley para que los migrantes desde allá puedan abrir una cuenta 

en el Infonavit. Ahorita ya pasó a la Cámara de Diputados, estamos en espera del proceso legislativo, 

pero la idea sería que los migrantes dentro de las ventanillas consulares puedan abrir como trabajadores 

independientes desde Estados Unidos y con ese fin ya los migrantes tendrían acceso a un crédito del 

Infonavit y podrían comprar una casa aquí en México”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AECi8WFy74PLEm8&id=75F18D3264FEE48F%212946&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AECi8WFy74PLEm8&id=75F18D3264FEE48F%212946&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AECi8WFy74PLEm8&id=75F18D3264FEE48F%212946&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario / Luis Cárdenas (periodista) 

No se preocupe, nuestros legisladores están con todo para ayudarnos ¿a pagar menos impuestos?, 

bueno, no, a pagar menos impuestos, pero que nuestros impuestos al menos se reflejen en mejores 

escuelas, hospitales, policías, carreteras, luminarias, no; nuestros legisladores están metidos en que no 

nos estén cobrando el sandwichito cuando uno se suba a Viva Aerobus o Volaris, a las aerolíneas de bajo 

costo. Sí, aunque no lo crea, es parte del debate en la Cámara de Diputados por parte de la diputada de 

Morena, Yesenia Olua”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCbmi%2DZXY37oLI&id=75F18D3264FEE48F%212950&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCbmi%2DZXY37oLI&id=75F18D3264FEE48F%212950&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFCbmi%2DZXY37oLI&id=75F18D3264FEE48F%212950&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Llaman a evitar incorporar elementos ideológicos en libros 

de texto gratuitos 

La diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo propuso a la Cámara de Diputados un exhorto para que la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) garantice que los libros de texto gratuitos preserven la integridad 

y neutralidad requeridas para mantener la calidad pedagógica y se evite incorporar elementos 

ideológicos que vulneren los derechos de las niñas, niños y adolescentes a recibir educación de 

excelencia. 

 

https://efekto10.com/llaman-a-evitar-incorporar-elementos-ideologicos-en-libros-de-texto-gratuitos/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/llaman-a-evitar-incorporar-elementos-ideologicos-en-libros-de-texto-gratuitos/
https://efekto10.com/
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Senado recibe la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano 

El Senado de la República recibió de la Cámara de Diputados la minuta sobre la nueva Ley de Protección 

de Espacio Aéreo, la cual se analizará de manera seria y sin precipitaciones. No se le dará fast track, 

aseguró el presidente de la Junta de Coordinación Política, el morenista Ricardo Monreal. 

https://drive.google.com/file/d/1yQdIaGgv8XbMEEeIhrUVr5NOOBIcG9Q3/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1yQdIaGgv8XbMEEeIhrUVr5NOOBIcG9Q3/view
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Boletín No.3673 

 

Comisión de Bienestar realiza Taller sobre Reglas de Operación para los Programas de 

Desarrollo Social 

 

• La información técnica es necesaria para desarrollar mejor el trabajo legislativo: diputada Rojo 

Pimentel 

  

• El CONEVAL valora los programas sociales para que sean efectivos en los derechos sociales de 

la ciudadanía: Cruz Marcelo 

 

La Comisión de Bienestar, que preside la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), organizó el 

Taller sobre Reglas de Operación para los Programas de Desarrollo Social, impartido por el 

Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). 

 

La legisladora destacó la importancia de contar con un análisis técnico de las reglas de operación 

de los programas de bienestar para desarrollar mejor el trabajo legislativo. Expresó que la 

información se utilizará de manera profesional para el estudio de los programas de Bienestar. 

  

La diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI), secretaria de la Comisión, dijo que el papel 

de las y los legisladores como vigilantes del erario público, obliga a realizar estudios minuciosos 

del uso, manejo, condiciones, metas y resultados de las políticas y programas implementados. 

Agregó que el estudio de estas medidas es fundamental para orientar la construcción de un 

marco jurídico adecuado y lograr los objetivos de los programas sociales. 

  

La diputada Verónica Collado Crisolia (Morena) expresó que la información de este curso servirá 
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para resolver inquietudes en este tema y mejorar el trabajo de las y los diputados de esta 

Comisión legislativa. 

  

La diputada Susana Cano González (Morena) se congratuló por la realización de este taller, toda 

vez que es muy importante conocer los indicadores y estadísticas en la ejecución de los 

programas sociales; sin embargo, subrayó que el trabajo de la evaluación permite que se 

mejoren no sólo las reglas de operación de los apoyos, sino también su proceso e 

implementación. 

  

El secretario ejecutivo del CONEVAL, José Nabor Cruz Marcelo, destacó la importancia de que 

todos los programas del gobierno cuenten con reglas de operación publicadas en los diferentes 

medios, gacetas o el Diario Oficial de la Federación. “Son un ejercicio de guía y transparencia de 

los elementos de ejecución y aplicación de los programas”. 

  

Refirió que, en 1997, el programa “Progresa”, fue el primero en contener reglas de operación, lo 

cual permitió que se realizarán evaluaciones externas y con ello evitar la malversación de 

recursos públicos. 

  

Apuntó que el CONEVAL valora los programas sociales del gobierno federal, para que estos sean 

efectivos en los derechos sociales de la ciudadanía, por lo que este taller contribuirá a que las y 

los diputados, a partir de las evaluaciones, emitan proyecciones presupuestarias para cada 

ejercicio fiscal. 

  

Subrayó que las reglas de operación son fundamentales, ya que el presupuesto para este 2023 

es de 518 mil millones pesos, los cuales son destinados a 45 programas del ámbito social y ello 

requiere una mayor responsabilidad administrativa. 

  

Planteó la importancia de analizar el financiamiento futuro del programa de la pensión para 

adultos mayores, ya que por su integración constitucional y requerirán de un monto mayor de 

recursos en los próximos años, pues la pirámide poblacional incorporará progresivamente a 

nuevos beneficiarios “y a partir de 2030 se disparará el punto de quiebre”. 

  

Añadió que es necesaria una ley secundaria para dar mayor robustez presupuestaria a la 

institución. 

  

Karina Barrios Sánchez, coordinadora general de Evaluación del CONEVAL, explicó que las reglas 
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de operación son el principal mecanismo para fortalecer la efectividad y eficiencia del gasto 

público e impulsar la transparencia en su proceso y ejecución, por ello es necesario fomentar el 

uso las evaluaciones que permiten la mejora y el desempeño de los programas 

gubernamentales. 

  

Consideró que la Comisión de Bienestar, pueden guiar las tareas para analizar y dar seguimiento 

de los programas sociales, establecer mecanismos de coordinación con las dependencias de la 

administración pública federal para analizar los apoyos, con el propósito de combatir la 

exclusión social que imposibilitan a la ciudadanía cumplir con sus derechos más elementales. 

  

En su oportunidad, José Manuel Del Muro Guerrero, coordinador general de Monitoreo, 

Entidades Federativas y Fortalecimiento Institucional del CONEVAL, destacó la importancia de 

contar con documentos ejecutivos para conocer qué hace cada programa y qué estado tiene, 

con indicadores sencillos y amigables. 

  

Al abordar el tema Vinculación Matriz de Indicadores para Resultados con las Reglas de 

Operación (MIR-ROP), señaló que es necesario analizar cómo se relacionan y corresponden las 

reglas de operación con los objetivos de los programas, pues un buen planteamiento de las 

Reglas de Operación, que sean claras, precisas y cuenten con elementos concretos y específicos, 

darán mejores resultados. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-bienestar-realiza-taller-sobre-

reglas-de-operacion-para-los-programas-de-desarrollo-social 
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Líder de Morena transforma el Senado en su fábrica personal de libros con sobreprecio 

 

Los meses de noviembre y diciembre de 2022 fueron un remolino para el Senador de Morena, Ricardo 

Monreal Ávila. Se especulaba su salida del partido y se hablaba de su distanciamiento con el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

En medio de todo, él arrancó con una serie de eventos públicos para hablar sobre sus aspiraciones 

presidenciales; el más sonado fue el que realizó el 19 de noviembre en la Arena México que juntó —de 

acuerdo con los reportes— a cerca de 10 mil personas. 

Días antes, el lunes 14, José Manuel del Río Virgen, en su papel de Secretario Técnico de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) del Senado y de fiel amigo de Monreal, envió un documento a la Dirección 

General de Servicios Administrativos en el que solicitó que se hiciera lo necesario para la compra de mil 

ejemplares de la obra Errar es humano, rectificar es política. 

El libro fue escrito por Monreal en 2015. Y en el documento enviado al Secretario General de Servicios 

Administrativos del Senado, Mauricio Farah Gebara, se mencionaba que la compra era una instrucción 

directa de Monreal en su papel de Presidente de la Jucopo. Es decir, el Senador Monreal ordenó a Del 

Río Virgen gestionar la compra de su propio libro. 

Ese oficio, que se encuentra en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), incluye la justificación de 

la compra en apenas dos renglones que dicen lo siguiente: 

“Los ejemplares de la obra referida contribuirán a enriquecer el acervo bibliográfico del Senado de la 

República y serán distribuidos para apoyar el trabajo legislativo de las y los Senadores”. 

Y aunque indican que anexan una propuesta económica no está disponible. 

Ocho días después, el contrato por los mil ejemplares de la obra de Monreal estaba listo. La Dirección 

General de Recursos Materiales y Servicios Generales pagó a la Sociedad de Editores Libreros S.A. de 

C.V., 2 millones de pesos, es decir, 2 mil pesos por cada ejemplar. 

 

https://www.sinembargo.mx/12-02-2023/4323658 

 

https://www.sinembargo.mx/12-02-2023/4323658


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Graciela Sánchez Ortiz (Diputada – Morena) 

“Hoy los jóvenes no solamente representan nuestro futuro sino nuestro presente, los jóvenes requieren 

que se les tome en cuenta para mayor participación en la vida política de México y debemos 

considerarlos como lo que significan, ser parte de nuestras decisiones en México (iniciativa para 

disminuir la edad para ser diputados, senadores y gobernadores); debemos impulsar mayor participación 

para tener sus propuestas. La experiencia de vida que yo tengo a los 63 años, también yo durante todas 

esas vivencias, he tenido la oportunidad y para mí ha quedado muy firme una frase que dice: hay viejos 

jóvenes y jóvenes viejos, he conocido jóvenes con una madurez, con un compromiso ante todas las 

decisiones que puedan tomar”.  

https://drive.google.com/file/d/1gIQDpdTQw3alg2vsnw5dgsuQ12EUPp56/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1gIQDpdTQw3alg2vsnw5dgsuQ12EUPp56/view
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Urge simplificar manifestación de voluntad de donación de 
órganos: Pablo Amílcar Sandoval 

 
El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) presentó una iniciativa para simplificar la 
manifestación de la voluntad de las y los donantes de órganos y tejidos, a través de la ampliación de los 
medios para expresar dicha voluntad. 

https://efekto10.com/urge-simplificar-manifestacion-de-voluntad-de-donacion-de-organos-pablo-
amilcar-sandoval/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/urge-simplificar-manifestacion-de-voluntad-de-donacion-de-organos-pablo-amilcar-sandoval/
https://efekto10.com/urge-simplificar-manifestacion-de-voluntad-de-donacion-de-organos-pablo-amilcar-sandoval/
https://efekto10.com/urge-simplificar-manifestacion-de-voluntad-de-donacion-de-organos-pablo-amilcar-sandoval/
https://efekto10.com/
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Alejandro Carvajal se pronuncia contra la tala irregular en 

Mexcaltepec 
 

El diputado federal por Morena, Alejandro Carvajal Hidalgo, se pronunció en contra de la tala irregular 

de árboles realizada en la comunidad de Mexcaltepec, ubicada en el municipio de Ixtacamaxtitlán, por 

lo que presentará un exhorto a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente para que emprenda 

acciones en la materia. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/alejandro-carvajal-se-pronuncia-contra-la-tala-irregular-en-mexcaltepec-9612168.html 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/alejandro-carvajal-se-pronuncia-contra-la-tala-irregular-en-mexcaltepec-9612168.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Oposición dice muchas barbaridades; se lucha contra la 

corrupción: Ivonne Cisneros 

 

La diputada federal Ivonne Cisneros Luján consideró que la oposición dice muchas barbaridades y que 

lo seguirá haciendo, pero que en los gobiernos de Morena se está luchando contra la corrupción. Lo 

anterior, luego de que tras darse a conocer que se han dado contratos millonarios a una trabajadora de 

la Secretaría de Educación de Veracruz que fungiría como prestanombres, el partido Movimiento 

Ciudadano comparara al gobernador Cuitláhuac García con Javier "N" por la operación de las 

llamadas "empresas fantasma".   

 
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/que-opina-ivonne-cisneros-lujan-sobre-la-trabajadora-de-la-sev-9612158.html 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/que-opina-ivonne-cisneros-lujan-sobre-la-trabajadora-de-la-sev-9612158.html
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Ebrard garantiza la continuidad de la 4T, expresan 
diputados morenistas en Iguala 

 
Diputados locales y federales de Morena señalaron que el Canciller Marcelo Ebrard es el “elemento 
primordial” para dar continuidad a la cuarta transformación del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
El sábado en conferencia de prensa, en Iguala reiteraron que recorrerán todos los municipios de 
Guerrero para crear comités ciudadanos en apoyo a Ebrard.  
La diputada federal por Morena, Araceli Ocampo Manzanares señaló que Marcelo Ebrard “ha mostrado 
capacidad, experiencia y profesionalismo para afianzar el rumbo del país”. 
 
https://bajopalabra.com.mx/ebrard-garantiza-la-continuidad-de-la-4t-expresan-diputados-morenistas-
en-iguala 
 

https://bajopalabra.com.mx/ebrard-garantiza-la-continuidad-de-la-4t-expresan-diputados-morenistas-en-iguala
https://bajopalabra.com.mx/ebrard-garantiza-la-continuidad-de-la-4t-expresan-diputados-morenistas-en-iguala
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Carolina Beauregard asume la coordinación de los 

diputados federales por Puebla 

La próxima designación de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y mantener una cercanía 

entre los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) con los ciudadanos de sus distritos, son 

algunos de los retos a los que considera que se enfrentará la legisladora federal, Carolina Beauregard 

Martínez, tras asumir la coordinación de los diputados federales por Puebla. 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/carolina-beauregard-asume-la-coordinacion-de-los-diputados-federales-por-puebla-

9611841.html 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/diputados-federales-del-pan-se-comprometen-en-votar-contra-reforma-electoral-9182539.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/diputados-federales-del-pan-se-comprometen-en-votar-contra-reforma-electoral-9182539.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/carolina-beauregard-asume-la-coordinacion-de-los-diputados-federales-por-puebla-9611841.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/carolina-beauregard-asume-la-coordinacion-de-los-diputados-federales-por-puebla-9611841.html
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Margarita Zavala denuncia persecución política en contra de oposición en este sexenio 

La diputada del PAN, Margarita Zavala, denunció que en este sexenio se registra una campaña de 

persecución política contra la oposición, de cara a las elecciones presidenciales de 2024. 

https://drive.google.com/file/d/1wt5bBnsct6e0iluldtmC5Sod_44RF2kB/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1wt5bBnsct6e0iluldtmC5Sod_44RF2kB/view
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Margarita Zavala Gómez del Campo (Diputada - PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz (Senadora – PAN) y Kenia 

López Rabadán (Senadora – PAN) 

“La CIDH dice es el país que más perseguidos políticos tiene. ¿De dónde sacan, de dónde utilizan una de 

condecoración El Águila Azteca para entregarle a un dictador? Si tú ves el documento, va diciendo que 

si por la salud, que porque me dieron a mí una condecoración, como le dieron en mayo una 

condecoración. Entonces, el Presidente de México decide darle la de condecoración francamente sin 

sentido. Me da pena con el pueblo cubano”, comentó la diputada Zavala Gómez del Campo. 

“A mí me parece muy penoso lo que pasa en Cuba. Se necesita abrir más espacios para que haya más 

estudiantes que hagan una especialidad. Parece que nos conformamos de que vengan médicos cubanos 

que no sabemos si son médicos, si tienen especialidad. ¿Quién cobra su salario?, porque ellos no lo 

cobran. Podríamos resolver el problema de tener los médicos abriendo más residencias médicas para 

que haya más cirujanos, ginecólogos, internistas, cardiólogos. Pareciera que Cuba nos hace el favor”, 

reflexionó la senadora Gálvez. 

“En Cuba si eres manifestante, te meten a la cárcel. ¿Por qué que el señor que mete a los manifestantes 

a la cárcel es reconocido por López Obrador? En Cuba se genera una pobreza extrema, porque 

evidentemente le conviene al sistema para seguir teniendo poder. ¿Por qué López Obrador quiere 

condecorar, ponerle una medalla, a una persona que le gusta generar pobreza?”, cuestionó la legisladora 

López.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvkIZcot%5Fou5Jo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212953&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvkIZcot%5Fou5Jo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212953&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACvkIZcot%5Fou5Jo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212953&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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PAN cuestiona condecoración y califica a Díaz-Canel como dictador 

 

 

 

 

 

 

 

 

El PAN cuestionó la condecoración del presidente Miguel Díaz-Canel al que calificó de dictador. La 

diputada y secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez del Campo afirmó 

que Díaz-Canel es un dictador que tiene a su pueblo sumido en la miseria, que viola sistemáticamente 

los Derechos Humanos, las libertades y además práctica la esclavitud moderna. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwXAWB%5FrXFti98&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212943&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwXAWB%5FrXFti98&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212943&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwXAWB%5FrXFti98&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212943&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Cortés se entrevista con los candidatos a gobernador y a 
alcalde 

 
El pasado jueves se reunieron en la Ciudad de México, por la mañana, el alcalde capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez, y por la tarde el diputado federal del albiazul, Mario Riestra Piña, con el dirigente nacional 
de su partido Marko Cortés Mendoza. 
Tanto Eduardo como Mario son los dos aspirantes punteros en las encuestas rumbo al 2024, uno para la 
gubernatura y el otro para la presidencia municipal de la cuarta ciudad más importante del país.  
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/cortes-se-entrevista-con-los-candidatos-a-
gobernador-y-a-alcalde/ 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/cortes-se-entrevista-con-los-candidatos-a-gobernador-y-a-alcalde/
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/13/cortes-se-entrevista-con-los-candidatos-a-gobernador-y-a-alcalde/
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Diputado Gustavo Cárdenas impulsa capacitación y 

certificación de medicina tradicional 

El diputado federal Gustavo Cárdenas Monroy presentó una iniciativa que reforma y adiciona el 

artículo cuarto de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con la finalidad de generar las 

condiciones que permitan el desarrollo de la medicina tradicional y reconozcan el valor de los 

conocimientos de los pueblos originarios. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-gustavo-cardenas-impulsa-capacitacion-y-certificacion-de-medicina-tradicional/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-gustavo-cardenas-impulsa-capacitacion-y-certificacion-de-medicina-tradicional/
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Comisión de Bienestar realiza taller sobre reglas de 

operación para los programas de desarrollo social 

La diputada Nélida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI), secretaria de la Comisión, dijo que el papel de las 

y los legisladores como vigilantes del erario público, obliga a realizar estudios minuciosos del uso, 

manejo, condiciones, metas y resultados de las políticas y programas implementados. Agregó que el 

estudio de estas medidas es fundamental para orientar la construcción de un marco jurídico adecuado 

y lograr los objetivos de los programas sociales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-bienestar-realiza-taller-sobre-reglas-de-operacion-para-los-programas-de-desarrollo-

social/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-bienestar-realiza-taller-sobre-reglas-de-operacion-para-los-programas-de-desarrollo-social/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-bienestar-realiza-taller-sobre-reglas-de-operacion-para-los-programas-de-desarrollo-social/
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Augusto Gómez presenta libro testimonial sobre el 

presidente Luis Echeverría 

El diputado federal Augusto Gómez Villanueva señaló que recopilar textos de primera mano de 

colaboradores y políticos diversos, así como gente de oposición al régimen del presidente Luis 

Echeverría Álvarez, es reflexionar y dejar constancia con múltiples facetas y ricos matices en cuanto a 

la visión de aquel México. 

 

https://efekto10.com/augusto-gomez-presenta-libro-testimonial-sobre-el-presidente-luis-echeverria/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://efekto10.com/augusto-gomez-presenta-libro-testimonial-sobre-el-presidente-luis-echeverria/
https://efekto10.com/
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No a la inclusión de tendencias ideológicas en los libros de texto gratuitos, pide diputada 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se pidió a la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) garantizar que los libros de texto en el país mantendrán equilibrio 

y neutralidad en su información, y no incluirán tendencias ideológicas que afecten los derechos de niños 

y adolescentes. 

La diputada Ana Lilia Herrera presentó un punto de acuerdo con un exhorto para que la SEP cumpla la 

obligación de garantizar que los libros gratuitos preservarán la integridad y neutralidad de la 

información, a fin de mantener su calidad pedagógica y evitar en todo momento incorporar elementos 

ideológicos que puedan afectar las enseñanzas de los menores. 

La congresista recalcó que los materiales educativos gratuitos son fundamentales para la educación 

básica en el país y se trata de herramientas pedagógicas que contribuyen a construir el pensamiento 

crítico en los alumnos. 

Extranjeros elaborando libros de texto  

Señaló que ante las advertencias de especialistas y también en medios de comunicación sobre el diseño 

de los contenidos de los libros de texto e información que tendría una carga ideológica determinada, es 

preciso hacerle un llamado a la autoridad. 

Señaló que la participación de un ideólogo y ex funcionario del gobierno de Venezuela en la Subdirección 

de Materiales Educativos de la SEP puede tener un efecto negativo en la elaboración de los materiales 

de los libros de texto. 

Agregó que otro elemento preocupante es la integración de personas provenientes del extranjero en la 

Dirección de Desarrollo y Innovación de Materiales Educativos de la SEP, lo que genera preocupaciones 

y especulaciones sobre la neutralidad de los textos a elaborar. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/no-la-inclusion-de-tendencias-ideologicas-en-los-libros-

de-texto-gratuitos-pide-diputada-582932.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/no-la-inclusion-de-tendencias-ideologicas-en-los-libros-de-texto-gratuitos-pide-diputada-582932.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/no-la-inclusion-de-tendencias-ideologicas-en-los-libros-de-texto-gratuitos-pide-diputada-582932.html
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PRI y Morena cierran precampañas en el Estado de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

Texcoco se convirtió en el epicentro de la batalla por la gubernatura del Estado de México, ahí este 

domingo morenistas y priistas mostraron músculo en el cierre de precampañas de cara a la elección del 

4 de junio. El priismo consumó su reto de invadir la tierra natal de Delfina Gómez y realizar su asamblea 

de delegados con más de 40,000 priistas, esto de acuerdo con cifras oficiales. Incluso su presidente 

nacional, Alejandro Moreno, anunció que su dirigencia y delegados se mudarán a la tierra mexiquense. 

A escasos 5 kilómetros de distancia, también en Texcoco, la plana mayor de Morena cerró filas con 

Delfina Gómez, quien afirmó que el cambio y la alternancia está por llegar al Estado de México. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZdw%5F1DjJWrJnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212952&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZdw%5F1DjJWrJnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212952&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZdw%5F1DjJWrJnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212952&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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La unidad hace más fuerte al PRI, afirma Alejandro Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con unidad, en el PRI hoy somos más fuertes y avanzamos a paso firme, unidos y comprometidos para 

seguir construyendo un México mejor, afirmó Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor. 

Luego de reunirse con los gobernadores de Durango, Esteban Villegas, y Coahuila, Miguel Ángel 

Riquelme, "dos gobernadores de excelencia", así como con el ex dirigente priista Manlio Fabio Beltrones, 

informó en redes sociales de su encuentro “con tres grandes cuadros del priismo nacional y amigos de 

mil batallas”.  

Alejandro Moreno señaló que “en la vida, como en la política, todos hacemos camino al andar”, y 

argumentó que “en el PRI hoy somos más fuertes. Nuestra unidad institucional se vuelve más solidaria, 

más atenta”.  

Por lo anterior, el dirigente nacional del tricolor confió en que, “entre todos escribiremos la mejor 

historia de nuestro partido”. 

Lee también AMLO llama “conservadores” a críticos por entrega de Orden del Águila Azteca a Díaz-Canel 

Suscríbete aquí Suscríbete aquí para recibir directo en tu correo nuestras newsletters sobre noticias del 

día, opinión, actividades para el fin de semana y muchas opciones más. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-unidad-hace-mas-fuerte-al-pri-afirma-alejandro-moreno 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-unidad-hace-mas-fuerte-al-pri-afirma-alejandro-moreno
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En unidad, en el PRI somos más fuertes: Alejandro Moreno 
 

 

 Con unidad, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), somos más fuertes y avanzamos a paso 

firme, unidos y comprometidos para seguir construyendo un México mejor, afirmó Alejandro Moreno, 

Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, luego de reunirse con los gobernadores de 

Durango y Coahuila, Esteban Villegas y Miguel Ángel Riquelme, así como con el ex dirigente priista 

Manlio Fabio Beltrones. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/13/en-unidad-en-el-pri-somos-mas-fuertes-alejandro-moreno/ 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/13/en-unidad-en-el-pri-somos-mas-fuertes-alejandro-moreno/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/02/2023 LEGISLATIVO 

Comentario / Jesús Silva-Herzog Márquez (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “La gran sorpresa del 2018 fue que en todos los estados se 

impuso Morena, salvo uno, en estos momentos sí me parece que tiene mayores dificultades en espacios 

que habían sido tradicionales entre Acción Nacional y el PRI, pero habrá que verlo porque a fin de cuentas 

estamos viendo la primera elección después del 2018 en muchas de estas demarcaciones y sobre todo 

en el Estado de México, que es donde estará toda la atención del país y en donde se juegan muchas 

cosas y en buena medida la sobrevivencia del PRI, que en esta elección tiene mucho que perder. Habrá 

que ver lo costoso que pueden ser los errores y se tendrá que seguir con mucha atención, no que creo 

que esta elección esté cantada aún”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYugthFualtmjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212957&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYugthFualtmjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212957&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYugthFualtmjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212957&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Proponen que expedición de la cédula de médico 
especialista sea responsabilidad de la SEP 

 
El diputado Pedro Vázquez González (PT) planteó modificar el artículo 81 de la Ley General de Salud, a 
fin de que la expedición de la cédula de médico especialista sea responsabilidad de la Secretaría de 
Educación Pública, a través de la Dirección General de Profesiones. 
La iniciativa también señala que quienes hayan cursado estudios en el extranjero, presentarán ante 
embajada o consulado de México las copias certificadas que acrediten los estudios, y una vez validada y 
sellada la documentación, el interesado la presentará ante la Dirección General de Profesiones para el 
registro del título y la expedición de la patente para el ejercicio de la profesión o especialidad. 
 
https://michoacaninformativo.com/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-medico-especialista-
sea-responsabilidad-de-la-sep/ 

https://michoacaninformativo.com/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-medico-especialista-sea-responsabilidad-de-la-sep/
https://michoacaninformativo.com/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-medico-especialista-sea-responsabilidad-de-la-sep/
https://i0.wp.com/michoacaninformativo.com/wp-content/uploads/2023/02/IMG-20230213-WA0040.jpg?fit=1600%2C1065&ssl=1
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Boletín No.3672 

 

Proponen que expedición de la cédula de médico especialista sea responsabilidad de la 

SEP 

 

• Diputado Pedro Vázquez González (PT) planteó reformas a la Ley General de Salud 

 

El diputado Pedro Vázquez González (PT) planteó modificar el artículo 81 de la Ley General de 

Salud, a fin de que la expedición de la cédula de médico especialista sea responsabilidad de la 

Secretaría de Educación Pública, a través de la Dirección General de Profesiones. 

  

La iniciativa también señala que quienes hayan cursado estudios en el extranjero, presentarán 

ante embajada o consulado de México las copias certificadas que acrediten los estudios, y una 

vez validada y sellada la documentación, el interesado la presentará ante la Dirección General de 

Profesiones para el registro del título y la expedición de la patente para el ejercicio de la 

profesión o especialidad. 

  

El documento, turnado a las comisiones de Salud y de Educación, resalta que el objetivo es 

garantizar a los profesionales de la medicina el ejercicio pleno de sus derechos, el 

reconocimiento y validación de sus estudios en el extranjero. 

  

Destaca que es necesario ampliar las facultades de la autoridad educativa federal para que, con 

apego a los lineamientos federales, también puedan otorgar revalidaciones y/o equivalencias 

como lo mandata la Constitución Política. 

  

Refiere que la Ley General de Educación en su artículo 145, establece que “La Secretaría, por 
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acuerdo de su titular, podrá establecer procedimientos por medio de los cuales se expidan 

constancias, certificados, diplomas o títulos a quienes acrediten los conocimientos parciales 

respectivos a determinado grado escolar de educación básica o terminales que correspondan a 

cierto nivel educativo, adquiridos en forma autodidacta, de la experiencia laboral o a través de 

otros procesos educativos”. 

  

Los acuerdos secretariales respectivos señalarán los requisitos específicos que deban cumplirse 

para la acreditación de los conocimientos adquiridos”. 

  

Por ello, la iniciativa señala que con la reforma se busca especificar que corresponde de manera 

exclusiva a las autoridades educativas de los estados y la Ciudad de México, en sus respectivas 

competencias, revalidar y otorgar equivalencias de estudios. 

  

Además, hacer efectivo que las autoridades educativas e instituciones facultadas para ello 

promoverán la simplificación de dichos procedimientos, de acuerdo con los principios de 

celeridad, imparcialidad, flexibilidad y asequibilidad. 

  

Asimismo, lograr una armonización legislativa para que las atribuciones y derechos establecidos 

en la Ley General de Educación federal no se contradigan con otros ordenamientos legales. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/02/2023 LEGISLATIVO 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-

medico-especialista-sea-responsabilidad-de-la-sep 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-medico-especialista-sea-responsabilidad-de-la-sep
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-que-expedicion-de-la-cedula-de-medico-especialista-sea-responsabilidad-de-la-sep
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano) 

“Trece de febrero es el Día Internacional del Condón y la cuestión es su utilización y la necesidad de 

hablar con toda seriedad de esto que en muchas cabezas, conversaciones y espacios pareciera un tema 

de esos que ya se lograron; sin embargo, los datos que tenemos no son alentadores. Según datos de la 

Ensamut del 2021, sólo 36.4% de las y los adolescentes responde correctamente que un preservativo te 

evita enfermedades de transmisión sexual y un embarazo no deseado. Estoy presentando un exhorto en 

la Cámara de Diputados para que se regalen a las y los jóvenes entre 15 y 29 años no sólo en centros de 

salud sino en farmacias, tiendas de autoservicio y transporte público”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADIBRpGaKvbQVa0&id=75F18D3264FEE48F%212955&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADIBRpGaKvbQVa0&id=75F18D3264FEE48F%212955&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADIBRpGaKvbQVa0&id=75F18D3264FEE48F%212955&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Regular préstamos y créditos rápidos, pide PVEM en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

La Ley Para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera debería contemplar medidas para impedir 

la operación de quienes, sin contar con autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV), ofrecen préstamos y créditos de manera exprés y sin solicitar, de inicio, mayores requisitos. 

Rocío Corona, integrante de la bancada del Partido Verde (PVEM) en la Cámara de Diputados, así lo 

propuso. 

La legisladora pidió adecuar la norma para impedir que instancias no autorizadas se ostenten o 

promocionen como instituciones de tecnología financiera, a través de aplicaciones, páginas de internet 

y otros medios electrónicos. 

Señaló que esos organismos deberán proporcionar a sus clientes los contratos que respalden sus 

servicios, y donde señalen en lenguaje sencillo, todos los conceptos, montos a cobrar, retenciones, 

intereses o cargos que se vayan a aplicar a los usuarios. 

 Añadió que será necesario incluir en la ley que por ningún motivo se permitirá el cobro de intereses más 

allá del tiempo de duración de los contratos. 

Tampoco se permitirán modificaciones a los contratos, en sus términos, plazos, montos del crédito o 

préstamo o condiciones acordadas al inicio de la transacción. 

Se debe impedir que esas instituciones penalicen en el pago anticipado o no lo permitan, de préstamos 

y créditos. 

Pidió que se regule el uso de la información de los clientes con fines publicitarios, para impedir que 

tengan acceso directo o indirecto a los datos que guardan los usuarios en sus teléfonos celulares, 

tabletas, computadoras o cualquier otro dispositivo electrónico , incluyendo contactos telefónicos, 

fotografías o videos. 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/regular-prestamos-creditos-rapidos-pide-pvem-en-san-

lazaro-582893.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/regular-prestamos-creditos-rapidos-pide-pvem-en-san-lazaro-582893.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/13/regular-prestamos-creditos-rapidos-pide-pvem-en-san-lazaro-582893.html
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Buscan erradicar las aplicaciones digitales no autorizadas 
por la CNBV que ofrecen préstamos o créditos rápidos 

 
La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) impulsa iniciativa para establecer que quienes no 
cuenten con la autorización otorgada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) no puedan 
operar, ofertar servicios ni ostentarse o promocionarse como Instituciones de Tecnología Financiera (ITF) 
a través de aplicaciones informáticas, interfaces, páginas de internet o cualquier otro medio de 
comunicación electrónica o digital, a fin de erradicar aquellas que se encuentran fuera del marco y 
regulación de la ley, e impedir que sigan operando. 
 
https://michoacaninformativo.com/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-no-autorizadas-por-la-
cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos/ 
 
 

https://michoacaninformativo.com/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-no-autorizadas-por-la-cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos/
https://michoacaninformativo.com/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-no-autorizadas-por-la-cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos/
https://i0.wp.com/michoacaninformativo.com/wp-content/uploads/2023/02/IMG-20230213-WA0039.jpg?fit=1280%2C852&ssl=1
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Boletín No.3671 

 

Buscan erradicar las aplicaciones digitales no autorizadas por la CNBV que ofrecen 

préstamos o créditos rápidos 

 

• Diputada Corona Nakamura (PVEM) propone reformar la Ley para Regular las Instituciones de 

Tecnología Financiera 

 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) impulsa iniciativa para establecer que 

quienes no cuenten con la autorización otorgada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV) no puedan operar, ofertar servicios ni ostentarse o promocionarse como Instituciones de 

Tecnología Financiera (ITF) a través de aplicaciones informáticas, interfaces, páginas de internet o 

cualquier otro medio de comunicación electrónica o digital, a fin de erradicar aquellas que se 

encuentran fuera del marco y regulación de la ley, e impedir que sigan operando. 

  

En el documento que reforma el artículo 11 de la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología 

Financiera, establece que las ITF deberán proporcionar a sus clientes el contrato que respalde 

sus servicios en donde se señale con lenguaje sencillo y claro la totalidad de conceptos, montos, 

retenciones, intereses o cualquier otro cargo que se cobrará. 

  

Menciona que no podrán, bajo ninguna circunstancia, cobrar intereses más allá del tiempo de 

duración de los contratos; modificar los términos, plazos, montos o condiciones acordadas 

durante el tiempo que dure el contrato; así como impedir o penalizar el pago anticipado de los 

préstamos o créditos. 

  

También, utilizar la información del cliente con fines publicitarios o de marketing y solicitar la 
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instalación de aplicaciones informáticas o el permiso para acceder directa o indirectamente a la 

información de los clientes contenida en sus teléfonos celulares, tabletas, computadoras o 

cualquier otro dispositivo electrónico o digital con el fin de disponer de información como 

números de contactos, fotografías o videos. 

  

La iniciativa, enviada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, busca regular el 

funcionamiento y operación de las aplicaciones que, dentro del marco de la ley y la regulación de 

las autoridades correspondientes, promuevan, presten sus servicios y operen dentro de del país. 

  

“No se trata de estar en contra de este tipo de recursos financieros, sino que todas las 

aplicaciones o compañías, sin excepción alguna, que ofrezcan servicios de préstamos o créditos 

rápidos funcionen y operen con la regulación necesaria para garantizar su adecuado actuar e 

impedir que sean fachada para encubrir delitos que atenten en contra de la paz, la tranquilidad, 

la salud, la integridad y el patrimonio de nuestras familias”, añade. 

  

El documento de la diputada Corona Nakamura indica que se trata de portales que no tienen 

una oficina establecida, una representación legal o representante ni pagan impuestos; tampoco 

cuentan con un reconocimiento como persona moral o el respaldo de alguna institución 

financiera y mucho menos el registro de las autoridades. 

  

Relata que, en México, del total de estas aplicaciones y empresas de préstamos y créditos 

rápidos “solo el 18 por ciento están reguladas y entregan los créditos que ofertan, y el otro 82 

por ciento solo recolecta datos. Al respecto de las que entregan los créditos, lo hacen a intereses 

imposibles de pagar y cuando esto sucede, es cuando usan los contactos guardados en la 

aplicación para llamarles y hacer labores de cobranza”. 

  

Además, al menos “el año pasado se presentaron mil 505 quejas de fraude al solicitar un crédito 

exprés, 39 por ciento del total de los casos que se plasmaron en el Portal de Fraudes Financieros 

de la Condusef. Dentro de éstas hay unas con características de acoso”. 

  

“Estamos ante un delito frente al cual no hemos hecho realmente nada para combatirlo, 

erradicarlo, prevenirlo o, cuando menos, sancionarlo. No podemos ser indiferentes ante esta 

problemática y tampoco ser omisos respecto la corresponsabilidad que tenemos ante la 

sociedad como sus representantes”, agrega. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-

no-autorizadas-por-la-cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-no-autorizadas-por-la-cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-erradicar-las-aplicaciones-digitales-no-autorizadas-por-la-cnbv-que-ofrecen-prestamos-o-creditos-rapidos
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Dan a empresas ligadas a alcaldesa de Múzquiz contratos 
de carbón por más de 3,200 mdp 

 
Las otras tres empresas son Coal de Sabinas, S.A. de C.V., El Volcán Consorcio RC, S.A. de C.V., y Minerales 
Amarani S.A. de C., las cuales tienen relación entre sí y con la empresa Minerales Don Chilo, según lo 
confirmó la misma Auditoría Superior de la Federación (ASF). 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/dan-a-empresas-ligadas-a-alcaldesa-de-muzquiz-contratos-de-
carbon-por-mas-de-3200-mdp-KG6383738 
 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/dan-a-empresas-ligadas-a-alcaldesa-de-muzquiz-contratos-de-carbon-por-mas-de-3200-mdp-KG6383738
https://vanguardia.com.mx/coahuila/dan-a-empresas-ligadas-a-alcaldesa-de-muzquiz-contratos-de-carbon-por-mas-de-3200-mdp-KG6383738
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El último rastro de Lupe Tapia: así cayó el operador del 
Mayo Zambada en Tacuichamona 

 
La primera pista que tuvo la Agencia Antidrogas de Estados Unidos sobre José Guadalupe Tapia Quintero 
se lo dio el decomiso de 148 libras de metanfetamina en la ciudad de Phoenix, Arizona, a principios de 
2011. 
Pronto comenzaron a detectar envíos de droga en transportes de una empresa originaria de Sinaloa, por 
lo que al seguir el rastro, descubrieron que estaba conectada con este testaferro de Ismael “El Mayo” 
Zambada, que usaba camiones de remolque que tenían la fachada de ofrecer transporte de carga y 
logística para la Unión Americana. 
 
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-ultimo-rastro-de-lupe-tapia-asi-cayo-el-operador-del-
mayo-zambada-en-tacuichamona-9608366.html 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-ultimo-rastro-de-lupe-tapia-asi-cayo-el-operador-del-mayo-zambada-en-tacuichamona-9608366.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-ultimo-rastro-de-lupe-tapia-asi-cayo-el-operador-del-mayo-zambada-en-tacuichamona-9608366.html
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Detenidos por casos de meningitis fueron vinculados a 
proceso 

 
Las tres personas que actualmente se encuentran detenidas como probables responsables de la crisis de 
meningitis en Durango, que ha causado 35 muertes hasta el momento, fueron vinculadas a proceso este 
domingo. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/a-proceso-por-la-meningitis.html 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/a-proceso-por-la-meningitis.html
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Se inconforma Samuel contra su Constitución 
 

Al promover un amparo contra el juicio político que le inició el Congreso local, el Gobernador Samuel 
García se inconformó contra la reforma integral a la Constitución estatal que él impulsó y calificó como 
vanguardista. Para evitar que el Legislativo pueda votar un eventual dictamen de la Comisión 
Anticorrupción sobre el juicio contra el emecista, el Estado impulsó un amparo ante el Juzgado Tercero 
de Distrito en Materia Administrativa de Nuevo León. El recurso fue aceptado por la titular del Juzgado, 
Jeny Jahaira Santana, al otorgar una suspensión provisional de amparo. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se
-inconforma-samuel-contra-su-constitucion/ar2552099?v=2 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-inconforma-samuel-contra-su-constitucion/ar2552099?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-inconforma-samuel-contra-su-constitucion/ar2552099?v=2
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A menos de una semana, ciudadanos desconocen que 
habrá elección extraordinaria en Tamaulipas 

 
Hay ciudadanos que todavía desconocen que el próximo 19 de febrero se llevará a cabo un proceso 
electoral extraordinario Tamaulipas, por lo que autoridades del INE y la UAT de Tampico han emprendido 
una estrategia de promoción. 
Estudiantes de Derecho del campus Tampico y el Instituto Nacional Electoral (INE) realizaron este 
domingo la actividad denominada "Speakers Corner" que consiste en difundir y promover la próxima 
jornada extraordinaria que se llevará a cabo en una semana para elegir Senador. 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ciudadanos-desconocen-que-habra-comicios-en-
tamaulipas 
  

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ciudadanos-desconocen-que-habra-comicios-en-tamaulipas
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ciudadanos-desconocen-que-habra-comicios-en-tamaulipas
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Encuesta Nacional de Agenda Legislativa 2023: inseguridad, principal problema 

Resolver el problema de la inseguridad, mejorar la economía y combatir la corrupción, son las tres 

principales demandas de la ciudadanía al Senado de la República. Esto de acuerdo con la Encuesta 

Nacional de Agenda Legislativa 2023 del Instituto Belisario Domínguez de la Cámara de Senadores, en la 

que 42% de las personas consultadas pidieron centrar el quehacer legislativo en resolver la inseguridad, 

12% llamaron a mejorar la economía y reducir la pobreza y 9% se manifestaron por combatir la 

corrupción. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlNH1uYyqAJ%5Fu4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212951&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlNH1uYyqAJ%5Fu4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212951&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAlNH1uYyqAJ%5Fu4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212951&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Lorenzo Córdova advierte que el Plan B Electoral desaparecerá 6,000 plazas de trabajadores del INE 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió de otro riesgo del Plan B de Reforma Electoral 

que está ahora en el Senado: el Plan busca desaparecer más de 6,000 plazas de trabajadores del INE de 

las 17,500 de todo el país.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOTw4HR5q0JCpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212944&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOTw4HR5q0JCpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212944&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOTw4HR5q0JCpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212944&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Entrevista / Germán Martínez Cázares (Senador-Grupo Plural) 

“Nosotros, el Grupo Plural, estamos dispuestos a aprobar una reforma electoral que incluya la 

prohibición absoluta y categórica de acabar con el dinero en efectivo, acabar con la ‘lana’ que corre en 

política, incluso de los criminales. Por eso, insistimos en que la reforma electoral ni es genuina, ni es 

sincera, ni es correcta, mientras no se acabe con el dinero en efectivo para partidos políticos. El dinero 

de los partidos debería ser bancarizado, todo electrónico, para facilitar la fiscalización y no tener secreto 

bancario”. 

https://drive.google.com/file/d/1fB-0OEp1OTltf8sZQlkUVMatC8gZT3BA/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1fB-0OEp1OTltf8sZQlkUVMatC8gZT3BA/view
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La FGR en espera de un eventual regreso de Ricardo Anaya 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Mañana se cumple un año de que el excandidato a la Presidencia, 

Ricardo Anaya, decidió no presentarse a la audiencia en la que el Ministerio Público buscaba imputarle 

los delitos de procedencia ilícita, asociación delictuosa y cohecho. Ante esto, la Fiscalía de la República 

no desiste de sus acusaciones y se encuentra vigilando un eventual regreso del panista a México, ya que 

desde el 2021 se encuentra en Estados Unidos. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACJVW4%5FCpwpe9KQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%212958&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACJVW4%5FCpwpe9KQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212958&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACJVW4%5FCpwpe9KQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212958&parId=75F18D3264FEE48F%212942&o=OneUp
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Ayer, por la mañana, Adán Augusto López Hernández, hizo una visita más al despacho del senador 

Ricardo Monreal Ávila, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Este mes, semanas y días, como el año, transcurren y actual periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión, no es la excepción. 

Quedan dos meses y medio para que se clausure, tiempo en el cual, tema legislativo prioritario para 

el régimen, partidos políticos, oficial y de oposición, es el asunto electoral, que se deriva de 

controversial plan “B” que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Y el asunto que es papa caliente en grupos parlamentarios de San Lázaro, elección de 4 consejeros 

que terminan periodo de 9 años, en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, próximo 3 

de abril: Lorenzo Córdova Vianello, presidente del órgano autónomo; Adriana Margarita Favela 

Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón. 

Más allá de otros temas en la agenda legislativa del gobierno o de los grupos parlamentarios, esos, 

son lo que interesan, por la proximidad del inicio del proceso electoral 2024, cuando los mexicanos, 

primer domingo de junio de ese año, votan para diversos cargos de elección popular, entre ellos, el 

de Presidente de la República, senadores y diputados federales. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DIPUTADOS Y SENADORES, ALISTAN PLAN “B” Y CONVOCATORIA DE CONSEJEROS; BELTRONES, 

CON GOBERNADORES Y DIRIGENTE DEL PRI 
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Del paquete de 6 leyes electorales que presentó el Presidente, 2, ya se publicaron en el Diario Oficial 

de la Federación, Ley General de comunicación Social y Ley General de Responsabilidades 

Administrativas, motivo suficiente por el cual, bloque opositor, por separado, presentó recursos de 

acción inconstitucional en el Poder Judicial, ¡La Corte, pues! 

Empero, quedan pendientes cuatro, que no pueden turnarse al Ejecutivo, para su proceso legal, 

hasta que el Senado, discuta, vote y apruebe minuta que turnó la colegisladora, y que no es otro 

sino el artículo 12 en Ley General de Partidos e Instituciones y Procedimientos Electorales, relativo 

a celebrar convenios entre el partido preponderante de una coalición, para “distribuir”, votos a los 

partidos “satélites” con los que creó alianza. 

El asunto, hay que decirlo, es prioritario para el promovente de la reforma electoral, en materia de 

leyes secundarias, para la nación, partidos políticos y 11 ministros que integran pleno en Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, porque el próximo septiembre, primeros días, con la sesión del 

Consejo General del INE, se da banderazo para el arranque del proceso electoral federal 2024 en 

todo el país. 

Luego de reunirse con el encargado de la política interior del país, quien, al igual que el anfitrión, 

aspira a la candidatura presidencial en Morena, Ricardo Monreal Ávila, perfila que el Senado, alista 

en su agenda legislativa, desahogar asunto de la minuta que recibieron de San Lázaro. 

Tajante, el político de Zacatecas reveló en entrevista que ofreció, que su visitante, aseguró que en 

el Poder Ejecutivo Federal, “iban a respetar lo que el Congreso decidiera”. 

-“Yo le comenté a él, que es probable que esta semana sean convocadas las comisiones y, que 

inmediatamente después del dictamen, se pueda someter a la aprobación del pleno”, expresó el 

también coordinador de Morena en el Senado. 

Monreal, rechazó que el régimen, intente demorar el tema en el Congreso. 
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-“¡No!, ninguno. No lo vi, no me planteó nada; simplemente él fue respetuoso de los tiempos que 

tenemos en el Congreso”. 

Admitió que durante la reunión con Adán Augusto López Hernández, hablaron sobre los temas que 

al Ejecutivo interesan, para revisar la agenda legislativa, “que a ellos les compete como miembros 

del Ejecutivo”. 

-“Y para revisar algunos de los nombramientos que a nosotros nos interesa que nos envíen las 

propuestas y los perfiles, cuando así lo autorice la Constitución y lo mandate la ley”. 

Optimista, el presidente en Junta de Coordinación Política: 

-“Entonces, fue una reunión amena, interesante, amable, en la que se ratifica la disposición, la 

colaboración y la coordinación entre ambos Poderes, el Ejecutivo y el Legislativo. Revisamos la 

agenda de los temas pendientes, entre otros obviamente, la nueva Ley del Espacio Aéreo, el Código 

único de Procedimientos Civiles, que nos interesa a nosotros, la Ley de Cuidado, la Ley de Radio, 

incluso el plan B”. 

-“Todos los tiempos que tenemos para poder discutir y, en su caso, aprobar, así como también 

instrumentos internacionales que tenemos pendientes de su aprobación”. 

-“Fue una reunión prolongada, larga, pero muy productiva, muy fructífera para ambos, tanto el 

Legislativo como el Ejecutivo”, expresó Monreal. 

Por lo que declaró el legislador zacatecano, esta semana, cual perfilamos ayer en esta columna, 

podrían sesionar comisiones unidas de Gobernación, a cargo de la senadora de Tabasco, Mónica 

Fernández Balboa y la de Estudios Legislativo, Segunda. 

El PAN, a través de la senadora Kenia López Rabadán, acusa que plan “B”, es un plan destructivo. 

-“Y todas las artimañas que ocupe este gobierno, todas, las reclamaremos ¡por supuesto!, en la 

Corte y esperamos que la Corte pueda resolver en tiempo y forma”.  
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Por separado, su coordinador parlamentario, Julen Rementería del Puerto, fustigo ese proyecto. 

-“Sin duda, el plan “B” del Presidente, es un atentado contra la democracia, una estrategia perversa 

que ocasionará un caos democrático y por eso quienes integramos el bloque de contención estamos 

preparando todas las acciones de inconstitucionalidad que se requieran, para evitar que el partido 

en el poder, siga atentando contra la democracia, la cual, causaría un caos en la próxima elección 

del 2024”. 

-“Se está aplazando la discusión del plan B con toda la intención de degradar la concentración de la 

ciudadanía que va a defender su voto el próximo 26 (otra marcha por El INE No se Toca, en todo el 

país), porque saben que esta reforma electoral que impulsa Morena, pretende deshacerse del 80 

por ciento de su estructura humana, la desaparición de la mayoría de los módulos del INE, así como 

permitió la intervención del gobierno en las futuras campañas electorales”, acusa el panista. 

En la colegisladora, esta semana, cual adelantó el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, presidente 

en Junta de Coordinación Política, espera tener listo el consenso entre coordinadores 

parlamentarios, para emitir convocatoria e integra Comité Técnico devaluación, órgano que 

designará 20 finalistas para ocupar 4 vacantes en el Consejo General del INE. 

“Por si las moscas”, para que el documento no lo judicialice la oposición, o el mismo representante 

popular de Puebla, se espera que para la emisión de la convocatoria de este asunto, asesoren desde 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Empero, dada cordialidad y civilidad política entre presidentes en los dos órganos de gobierno en la 

sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, podrían 

conversar sobre el contenido y redacción de aquella convocatoria y, tras consultas con sus asesores 

jurídicos, incluso de la Cámara de Diputados, el tema, alcance consenso, sin necesidad de consultar 

a terceros. 
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Hoy, 9:30 horas, sesiona el órgano que preside el legislador de Morena, y este asunto, es uno a 

desahogar en su Orden del Día. 

Reiteramos, plan “B” y la designación de 4 consejeros en el INE, deben quedar resueltos, a más 

tardar, en mayo siguiente; y si en el Congreso de la Unión, retardan el asunto, en la Corte, el tema, 

también impactará por la tardanza que tuvieron senadores y diputados, en resolver el caso. 

Señalamos que, el asunto de los consejeros, podrían retardarlo unos meses -hay antecedentes-, 

pero no el plan “B”. 

Todo apunto a que en Cámara de Diputados, método que se impone, el de insaculación, o sea, al 

azar, dado que no se vislumbran, hasta el momento, acuerdos entre el bloque opositor, Morena y 

sus partidos “satélites”, para que el caso, se resuelva por el tradicional “usos y costumbres”, que no 

es otro que el de postular a esas vacantes, a los cuates y cuotas, para el Presidente y grupos 

parlamentarios preponderantes en San Lázaro. 

Si para integrar 7 ciudadanos en el CTE, hubo desaciertos en CNDH, ¡imaginen!, si habrá acuerdos y 

consenso para designar 4 vacantes, entre los coordinadores parlamentarios de los diputados 

federales. 

Empero, recordamos, en política, no hay nada escrito y todo puede suceder, que antes de clausurar  

actual periodo ordinario de sesiones, en San Lázaro, salga humo blanquiazul, guinda y rojo, para 

dirimir asunto y de esa manera, garantizar a los mexicanos, que tendrán proceso electoral federal y 

estatal en el 2024, en tiempo y forma, con apego a norma electoral constitucional, sin resquebrajar 

esa institución en la cual, Morena, desconfía. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Hombre fuerte del sistema, del PRI, institucional, bagaje, nivel, oficio y sensibilidad, Manlio Fabio 

Beltrones, reapareció ayer en un encuentro que, presuntamente, convocó el diputado y presidente 
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del CEN del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, en el que estuvieron, el gobernador en 

Durango, Esteban Villegas y el de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme… “Con tres grandes cuadros del 

priismo nacional y amigos de mil batallas; dos gobernadores de excelencia, y el expresidente 

nacional, Manlio Fabio Beltrones”, expresa en redes sociales, el dirigente del tricolor, cual pie de 

foto… “En la vida como en la política, todos hacemos caminos al andar”, señala el también 

legislador, quien pondera: “en el PRI, hoy somos más fuertes. Nuestra unidad institucional se vuelve 

más solidaria, más atenta”… “Entre todos, escribiremos la mejor historia de nuestro partido”, 

asegura… Desde finales del mes pasado, Beltrones, tiene actividad partidista, y coadyuva con el PRI, 

en procesos electorales de Coahuila y Estado de México… ¡Enhorabuena!... Una deuda tiene 

pendiente Andrés Manuel López Obrador, con los pueblos originarios, en los que, por tradición en 

este país, la medicina tradicional, es superior en sabiduría y sanación, a la medicina con productos 

químicos, que generalmente explotan laboratorios médicos del extranjero, negocio millonario que, 

hoy, los obliga a hacer todo lo posible, para que en México, ese sector, no se legalice, como la 

mariguana… Como Presidente, López Obrador, inició su gestión, con una “limpia”, en pleno Zócalo-

CDMX, para retirar malas vibras, dirían los curanderos de la medicina tradicional, aunque, hay que 

decirlo, una “limpita”, solo es eso, retira al que la recibe, toda mala energía… Pero falta que el 

Ejecutivo, haga su tarea y legalice cientos de hierbas medicinales que se cosechan en el país, se 

distribuyen y venden en la zona de La Merced, como también diversos productos, fruto de la 

sabiduría que heredaron nuestros ancestros para las nuevas generaciones… Hasta hoy, Salud, sólo 

permite uso de esos medicamentos alternativos, con el sello de “suplemento alimenticio”, cuando 

varios de esos productos, son más efectivos que un Melox, para curar y sanar malestar gástrico; o 

un Sukrol, para alimentar al cerebro, entro otros productos… Oportuna, entonces, iniciativa que 

presentó el diputado del PRI, Gustavo Cárdenas Monroy, que reforma y adiciona el artículo cuarto 

en Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con la finalidad de generar condiciones que 

permitan el desarrollo de medicina tradicional y reconozcan el valor de conocimientos en los 

pueblos originarios, a través de la herbolaria… El representante popular del PRI, considera en su 

proyecto que el objetivo es armonizar la coordinación prevista en Ley General de Salud, para que el 

Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, impulse capacitación y certificación en este rubro y 

fortalezcan objetivos del programa institucional 2020-2024… ¡Que así sea!... La Universidad de 

Chapingo, en Texcoco, Estado de México, a través del doctor Erick Estrada, es líder, hay que decirlo, 

en ejercer esa medicina tradicional, que no va más allá, por el veto que imponen laboratorios en el 

Congreso, para no legislar su regularización sanitaria… El ámbito de las parteras, ya está cuasi 

regulado, pero falta el de acupunturistas, el de productos que expenden nuestros pueblos 

originarios, en su región, para diversos malestares; o para el baño diario, como el jabón “Longares”, 

que dejó de venderse y se producía en Metepec, Estado de México. Por ejemplo, a cuántos niños, 

curanderas tradicionales en comunidades indígenas, sanan de lo que se conoce como empacho. ¡Sí 
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se puede!, diría Roberto Madrazo... Esperamos que, conciliación y unidad que tanto pregonan en la 

dirigencia, alcance al también ex dirigente del PRI, ex senador, ex diputado federal y ex gobernador 

de Tabasco… Otro ex presidente, pero de mesa directiva en San Lázaro, el diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna -Morena-, promueve ¡en Japón!, productos agropecuarios que produce el estado que 

lo tiene todo diría distinguido veracruzano, como la piña de Isla… “En Veracruz, tenemos 

abundancia, lo que aquí (Japón), son casi tesoros”, expresa en tuit, el diputado federal, aspirante a 

la candidatura de su partido para gobernar esa entidad, y llevarla por el rumbo correcto… Gutiérrez 

Luna, se reunió con legisladores japoneses, a quienes detalló todos los productos del campo, que 

produce la fértil tierra veracruzana. ¡Venga!... El sucesor del legislador veracruzano en mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, también promueve proyecto de instancia especializada, para 

combate al crimen organizado. “¡Urge crearla!”, publica en tuit, en el que critica: “yo no me explico 

cómo es que, habiendo tanta violencia en el país”, los mexicanos, no cuentan con un órgano de esa 

naturaleza… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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OPINIÓN 

¿Y si no se hubieran dado un abrazo? 
A veces, desarticular un problema a tiempo es evitarse una tempestad, lo malo es que no hay mucha gente que tenga 

semejante sensibilidad. 

Fernando Dworak | 14 febrero, 2023  

 

El pasado jueves, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, logró un acuerdo con Ignacio Mier, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para dejar a 
un lado cualquier diferencia tras la instalación del actual periodo de sesiones y trabajar en unidad. 

Cierto, hay mucho de cursilería en este acto, como el haberlo llamado “Abrazo de Acatempan”. ¿A qué se refiere el 
nombre? Al encuentro entre Agustín de Iturbide, otrora jefe realista, y el último insurgente, Vicente Guerrero, para 
lograr la independencia de México. Sin embargo, este tipo de cosas le encanta a la clase política, sin importar que una 
parte se haya identificado a sí misma como exconservadora y criolla y a la otra como popular, lo cual refuerza los 
estereotipos que implanta el actual gobierno. Sin embargo, y parafraseando a Enrique IV, conservar la Mesa Directiva 
bien valdría ese mote, mientras el PVEM y el PT desistían en su intento por remover a Creel de su cargo. 

¿Qué tan relevantes fueron los acuerdos? No gran cosa: garantizar que se preserve la unidad de la Cámara de Diputados, 
independientemente de diferencias y puntos de vista; confirmar la coordinación que debe existir entre la Mesa Directiva 
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y la Junta de Coordinación Política (Jucopo); darle supremacía total a la práctica parlamentaria, sin alejarse del marco 
jurídico; y privilegiar la política para dirimir posibles desacuerdos. Si se parte de que Creel hizo una interpretación 
apresurada de la reglamentación, como se escribió en este espacio la semana pasada, el desenlace fue rápido y terso. 

Sin embargo, ¿qué hubiera pasado de seguirse por la ruta de la confrontación? Cierto, la Mesa Directiva no tiene muchas 
atribuciones y está sujeta a la Jucopo en cuanto a la programación de los trabajos legislativos, pero el hecho que su 
presidencia rote entre los tres grupos parlamentarios con mayor presencia ayuda no sólo a legitimar las decisiones: 
también le da espacios de gobierno y conducción política a la oposición. Es decir, cuenta mucho esta división de 
espacios para que todas las bancadas acepten las reglas del juego. 

Creel injertado en Lorenzo Córdova no hubiera ayudado a la gobernabilidad interna: habría enfrentado el resto del 
período de sesiones con severos cuestionamientos respecto a su actuar, sus declaraciones, la ambigüedad entre su papel 
como presidente de la Mesa Directiva y pre pre pre precandidato a la presidencia… y, la verdad, varios de esos 
cuestionamientos no están alejados de la verdad. Además, tampoco importa tanto golpearlo frontalmente, si se basta y 
sobra con sus estrategas de comunicación política en TikTok. 

Pero, sobre todo, esas tensiones habrían roto acuerdos para la rotación tanto de la Mesa Directiva como de la Jucopo, 
buscando Morena quedarse con ambas en vez de dejar que el PRI y el PAN las asumieran respectivamente. A final de 
cuentas, sería el último año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y al parecer le conviene a los guindas un 
entorno de encono y radicalización. A veces, desarticular un problema a tiempo es evitarse una tempestad, lo malo es 
que no hay mucha gente que tenga semejante sensibilidad. 

 

https://la-lista.com/opinion/2023/02/14/y-si-no-se-hubieran-dado-un-abrazo  
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DULCE MARÌA SAURI INTERPONE RECURSO ANTE EL TEPJF PARA EVITAR QUE ALEJANDRO MORENO  CONTINÚE 

COMO PRESIDENTE DEL PRI 

La divisiòn al interior del PRI se vive como nunca antes y ante la necedad de Alejandro Moreno de mantenerse 

en la dirigencia màs tiempo del que tiene establecido legalmente, militantes distinguidos de ese instituto polìtico 

ya acudieron a las instancias competentes para evitar que se perpetúe en el cargo. Tal es el caso de la exdirigente 

de ese partido Dulce María Suri que, junto con los senadores Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio 

Chong interpusieron un recurso de inconformidad en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que se le turnó al INE en contra los acuerdos alcanzados en la sesión del Consejo Político de ese partido el 19 de diciembre del 

Consejo Político Nacional del PRI. Y es que los priista inconformes argumentan que en esa sesión extraordinariadonde se 

modificaron 14 artículos de sus Estatutos y diversas disposiciones contenidas en cuatro reglamentos se impugnó porque se 

reunieron las condiciones de urgencia justificada, mandato legal (como en el tema de violencia política en contra de las mujeres), 

ni tampoco ha culminado la reforma electoral que obligue a un ajuste estatutario. Cabe recordar que dentro de las disposiciones 

reformadas destaca la del artículo 83, f. XXXVII de los Estatutos que se refiere a la prolongación del periodo de la dirigencia 

nacional que, por cierto, vence el próximo 19 de agosto. Además se dotó al Consejo Nacional de la facultad de prorrogarla por 90 

días hábiles (mediados de diciembre) si su gestión concluyera dentro de ese plazo antes del inicio del proceso electoral. Los 

priistas tienen razón pues a todas luces, una reforma impulsada y aprobada para beneficiar a la actual dirigencia. Ante esta 

situación Sauri Riancho decidió acudir al juicio de protección de los derechos políticos del militante ante la Comisión Nacional de 

Justicia Partidaria, al igual que otros consejeros nacionales, ex presidentes del CEN del PRI. Estamos desahogando, dijo el 

procedimiento con una serie de retrasos, muy posiblemente para alcanzar la declaratoria de constitucionalidad y legalidad del INE. 

Cabe mencionar que Dulce María Sauri se desempeñó como gobernadora interina de Yucatán entre el 14 de febrero de 1991 y el 

1 de diciembre de 1993. Además ha sido presidenta de dicho partido de 1999 al 2000. Ha sido diputada federal y senadora, 

representante de su estado natal en el Congreso de la Unión. Y en abril del 2017, fue nombrada directora regional del Centro de 

Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, con sede en Mérida, Yucatán, entre otros cargos. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ APOYA A DELFINA GÒMEZ Y SUS SIMPATIZANTES TEJEN REDES DE APOYO RUMBO A LA 

CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López tuvo un fin de semana ocupado pues estuvo en Texcoco 

donde acompañó a la candidata a la gubernatura por el Estado de México, Delfina Gómez, en su cierre de 

precampaña. Y mientras él cerraba filas en torno a la maestra Delfina sus simpatizantes se mantuvieron 

activos.  En Tijuana más de mil unidades de todas las organizaciones del transporte masivo de la entidad y 

sus choferes se concentraron en la avenida principal de la Tercera Etapa del Río, para manifestar su respaldo 

al secretario de Gobernación. Mientras que en Guerrero el coordinador estatal del movimiento Sigue López, Yoshio Ávila 

encabezó la toma de protesta de coordinadores en apoyo al secretario, en la región de La Montaña. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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MARCELO EBRARD: MÈXICO DONARÀ 6 MILLONES DE DÒLARES PARA SIRIA  

El gobierno mexicano se sumò a las muestras de solidaridad de otros paises en torno a Siria luego de que 

sufriò un sismo que ha cobrado la vida de miles de personas. A decir del secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, el gobierno de México donará 6 millones de dólares para ayudar a Siria. Detalló que la ayuda 

se hará mediante la Organización de las Naciones Unidas. El canciller tambièn descartó una posible 

confrontación con Estados Unidos después de que México anunció que buscará crear un frente para exigir 

que se elimine el bloqueo comercial contra Cuba. “México ha guardado esta postura desde 1962. México y Estados Unidos somos 

aliados, pero no tenemos intereses idénticos, México es un país de Latinoamérica”, señaló. En este sentido, Ebrard insistió que “lo 

que propone el presidente López Obrador es ‘ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una 

convivencia fraterna en las Américas’”. 

RICARDO MONREAL EL SENADO ACATARÀ RESOLUCIÒN DE LA CORTE EN TORNO AL PLAN B 

El senador Ricardo Monreal aseguró que el Senado respetará el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) sobre el Plan B de la Reforma Electoral, luego de que la oposición, consejeros del INE y 

representantes de la sociedad civil anunciaron que la impugnarán, una vez que sea aprobada en dicha 

cámara. Monreal siempre congruente asegurò que asume su responsabilidad sobre la enmienda electoral, 

aunque no precisó la fecha para su discusión en el Pleno. Recordemos que el jueves y viernes pasado, personal técnico y 

consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), así como representantes de la sociedad civil, que fueron recibidos por Monreal y 

otros senadores, advirtieron que si se ratifica el Plan B se recortará el 84.6% del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional 

y se pondrá en riesgo la organización de los comicios. El zacatecano coincidiò con algunas de las observaciones de los consejeros 

del INE y de la sociedad civil, pero dejò en claro que el Senado no puede hacer modificaciones a lo ya aprobado por ambas 

cámaras. Asì Monreal Ávila recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) es la que se encarga de revisar la 

constitucionalidad de las normas generales, actos u omisiones del Poder Legislativo, por lo que el Senado acatará la resolución 

que, en su momento, emita esta instancia sobre la reforma electoral. Por lo pronto Ricardo Monreal y Adán Augusto López se 

reunieron en las oficinas de la Junta de Coordinación Política se reunieron en instalaciones de la Cámara Alta, para tratar temas 

pendientes de la agenda legislativa, entre ellos, la discusión y aprobación del llamado plan 'B' en materia electoral, entre otros 

como la designación de dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) que urge sean nombrador ya que sólo quedan 47 días para hacer estas designaciones o, de lo contrario, el 

Instituto dejará de operar de facto. 

IGNACIO MIER: MORENA DEFENDERÀ LA REFORMA ELECTORAL  

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, siempre leal 

a sus principios y al proyecto de la Cuarta Transformación indicó que su fracción defenderá la reforma 

electoral. De gira por Tabasco, destacó que son los ciudadanos quienes llevan 30 años construyendo un 

instituto electoral que realmente garantice un sistema democrático, "es una lucha que se ha emprendido desde 

la ciudadanía".Mier Velazco reiteró que la reforma electoral surge del reclamo de los mexicanos, ante el despilfarro de recursos 

que los consejeros del  INE realizan con el dinero de todos,y recordó que el órgano electoral maneja sin elecciones más de 13 mil 

millones de pesos anuales. Lo cierto es que como dice Ricardo Monreal la desiciòn final la tomarà la Corte si es que el legislativo 

no alarga la discusiòn y de tiempo al Poder Judicial resolver las impugnaciones del la oposiciòn, pues la fecha limite es el 2 de 

junio. Veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA PLANTEA PROHIBIR FABRICACIÓN, POSESIÓN Y PORTACIÓN DE ARMAS 3D  

Miguel Ángel Mancera Mancera Espinosa coordinador del PRD en el Senado, propone modificaciones a la 

ley para prohíbir la creación de armas de fuego mediante la impresión 3D. Y es que el legislador aseguró que 

en Europa este tema ya es una realidad y representa un peligro pues en España aseguraron a personas que 

presuntamente estaban dispuestas a realizar una actividad delictiva con armas de fuego elaboradas con esta 

tecnología. “Se pide una modificación a la ley de armas de fuego y explosivos, es ahí el objetivo y efectivamente 

cubrir todos los trayectos, es decir, la aportación, la fabricación, la comercialización y la introducción al país así como la venta de 

las impresoras con fines de fabricación de armas de fuego y explosivos”, dijo Mancera Espinosa. 
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VICTOR FUENTES GESTIONA DRON PARA MONITOREO DE LA CALIDAD DEL AIRE EN MONTERREY 

Muy buenas noticias para los ciudadanos de Nuevo León pues éste se convertirá en la primera entidad que contará 

con un dron de alta precisión para detectar emisiones contaminantes. Lo anterior se logró tras una acuerdo que hizo 

el senador de la República, Víctor Fuentes Solís con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). 

El senador del PAN se reunió con Blanca Alicia Mendoza Vera, titular del órgano donde se convino hacer 

inspecciones con el aparato de alta tecnología en la Zona Metropolitana de Monterrey. Fuentes Solís, agregó que 

de esta manera se podrá tener un diagnóstico más exacto que permita generar las acciones para reducir las emisiones 

contaminantes y por ende, la mejora de la calidad del aire. 

RUBÉN ROCHA ANUNCIA MÁS RECURSOS PARA SEGURIDAD PÚBLICO 

El trabajo y compromiso del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya está rindiendo frutos y muestra de 

ello es que para este año el estado contará con 45 millones de pesos más del Fondo de Aportaciones para la 

Seguridad Pública (FASP). Lo que representan 22 millones más a los 23 millones que ya se tenían 

contemplados en el presupuesto del año 2023 que sería de 246 millones de pesos, a los cuales se les sumará 

este incremento de 23 millones de pesos. Enhorabuena 

ENRIQUE GALINDO DESTACA AUMENTO EN EL TURISMO DE SAN LUIS POTOSÍEl alcalde de San Luis Potosí, Enrique 

Galindo está muy contento pues en 2022 la actividad turística de la capital potosina fue superior al desempeño 

que mostró el año pasado. Como prueba, dijo que la atracción de visitantes en la ciudad de San Luis Potosí 

se incrementó en 29.1% a tasa anual. A su vez, la derrama económica creció 33 puntos porcentuales y el 

tráfico de pasajeros por vía aérea se aceleró en 19.81%. Enhorabuena. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MÉXICO DONARÁ 6 MILLONES DE DÓLARES A SIRIA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que México donará 6 millones de dólares a Siria tras los recientes sismos registrados. 

Lo relativo al apoyo a Siria, se establecera con la Organización de las Naciones Unidas y se ha dispuesto hacer una donación de seis millones 

de dólares. Se depositarán en cuanto nos den la cuenta bancaria; esto depende de una oficina de las Naciones Unidas a cargo de asuntos 

humanitarios. El titular de la Secretaria de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, señaló que esta emergencia en la región ha sido la más grave 

de la que se tiene reporte en el último siglo. A la fecha, hay alrededor de 85 mil heridos y 35 mil muertos. El secretario de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval González, detalló que el equipo mexicano de salvamento en Turquía rescató con vida a cuatro personas y recuperó 

29 cuerpos. Además, brindó 72 consultas médicas y recibió tres toneladas de víveres. Dio a conocer el fallecimiento de Proteo, el binomio canino 

del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana que perdió la vida durante las actividades de rescate en aquel país. La ayuda humanitaria en esta misión 

se compone de 150 miembros: 93 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional; 37 de la Secretaría de Marina; 15 de la Cruz Roja Mexicana 

y cinco de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Del 7 al 12 de febrero, las brigadas mixtas de la Sedena y de la Comisión Nacional Forestal 

enviadas a Chile evacuaron a 120 personas a lugares seguros, sofocaron 600 hectáreas, instalaron 200 kilómetros de guardarrayas y aislaron 

600 viviendas. Por otra parte el presidente López Obrador, solicitó a su homólogo estadounidense Joe Biden un intercambio de aviones de 

carga y helicópteros para apagar incendios a cambio del avión presidencial TP-01 Boeing 787-8. Ahora que vino el presidente Biden le pedí que 

nos ayudaran y aprovecho para recordarle. Asimismo informo repecto al tramo 5 sur del Tren Maya, de Playa del Carmen a Tulum, que genera 

más de seis mil empleos locales que consolidan alrededor de 50 obras complementarias, entre las que destaca el viaducto elevado de 42.1 

kilómetros, cuyo objetivo es proteger el ambiente de Quintana Roo. Precisó que este viaducto elevado se soportará sobre columnas y pilotes 

herméticos, instalados bajo estrictas medidas de seguridad, que evitarán derrame de materiales e impedirá la contaminación del manto acuífero. 

Este proyecto, incluye un puente atirantado de 290 metros donde cruzará el Tren Maya salvaguardando la cueva conocida como Garra del 

Jaguar. El tramo 5 sur contempla 67.7 kilómetros de vía en total y contará con dos estaciones en Playa del Carmen y Tulum, así como una base 

de mantenimiento en Chemuyil; cruzará seis localidades de la Riviera Maya.  

 

CLAUDIA SHEIMBAUM; SE COLOCA COMO LA MEJOR OPCIÓN PARA SER LA CANDIDATA DE MORENA PARA LA PRESIDENCIA 

 

La Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, se coloca como la mejor opción para ser la candidata de Morena para la Presidencia. De acuerdo con 

una ultima encuesta de un diario altamente reconocido. En el mes de enero, Sheinbaum lideró con 30.10% la lista de las llamadas corcholatas, 

mientras Marcelo Ebrard se mantuvo en segundo lugar con 22.60%; Adán Augusto, en tercero, con 16.30%; y Ricardo Monreal, en cuarto, 

con 10.70%; y 20.30% la respuesta de ninguno. En el mes de noviembre y diciembre, Sheinbaum está estuvo en primer lugar, Ebrard en 

segundo, Adán Augusto en tercero y Monreal en cuarto. En el actual estudio de opinión pública Morena es el partido con más simpatizantes. 

Le sigue el PAN, PRI, MC, PVEM, PT y PRD; y 11.80% no simpatiza. La metodología fue la siguiente: Preferencias electorales entre posibles 

candidatos morenistas rumbo a 2024. Estudio de opinión pública. Total de encuestas realizadas: 1,000 encuestas telefónicas a hombres y mujeres 

mayores de 18 años, residentes de México. Tipo de encuesta: Nacional. Días de levantamiento: 9 de febrero de 2023. Nivel de confianza: 95 por 

ciento. Margen de error: 3.10 por ciento. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SOSTIENE REUNION DE TRABAJO CON EL GOBERNADOR DE MORELOS CUAUHTÉMOC BLANCO 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López, se reunió en sus oficinas con el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, con el 

senador Sergio Pérez, y con diputadas y diputados de morelos del grupo parlamentario de Morena y de Redes Sociales Progresistas. En la 

reunión de trabajo, se trataron temas de interés para el desarrollo de la entidad, y se revisó la situación política y legislativa de Morelos, con la 

finalidad de mantener estrecha comunicación y trabajo coordinado en beneficio de la ciudadanía. El gobernador de Morelos solicitó apoyo para 

que la agenda legislativa se pueda desarrollar en tiempo y forma. El secretario de Gobernación con esta reunión da cumplimiento a la tarea de 

conducir las relaciones de la federación con los demás poderes de la Unión y órdenes de gobierno. 

 

MARCELO EBRARD; INAUGURÓ SEGUNDO CICLO DE NEGOCIACIONES ENTRE EL GOBIERNO DE COLOMBIA Y EL ELN 

 

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, inauguró el segundo ciclo de negociaciones de la Mesa de Diálogos entre el 

Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN), que tendrá lugar en nuestro país durante las próximas semanas. Durante la 

ceremonia de inauguración, en la cual fue acompañado por Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social y presidente 

de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS). El canciller Ebrard agradeció la invitación y confianza depositada tanto del 

Gobierno de Colombia como del ELN para que México sea anfitrión de este segundo ciclo y, destacó que se trata de un reconocimiento a la 

política exterior mexicana, que históricamente ha participado en diversos procesos de paz en América Latina. Asimismo, reiteró que México será 

un anfitrión confiable, solidario, neutral y respetuoso con ambas partes, e hizo votos para que en la Mesa de Diálogo de Paz se alcancen 

soluciones inclusivas y sostenibles que se traduzcan en beneficios para el pueblo colombiano. México refrenda su vocación como un país 

facilitador de encuentros, un país que seguirá defendiendo el diálogo y la solución pacífica de controversias. México funge como garante de la 

Mesa de Diálogos de Paz en respuesta a la invitación extendida por ambas partes y como muestra de respaldo a la política de “Paz Total”, 

impulsada por el presidente de Colombia, Gustavo Petro Urrego, quien acordó con el presidente, Andrés Manuel López Obrador, en noviembre 

pasado que México se sumaría a este proceso. Por su parte, el presidente de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, Zoé Robledo, 

señaló que durante ocho décadas este organismo ha unido a los países de Latinoamérica en un propósito por encontrar en la seguridad social 

un espacio de coincidencias y definiciones respecto a los derechos de las y los trabajadoras del continente. Al cumplir 80 años, estamos seguros 

de que ser el espacio para esta segunda ronda de negociaciones, augura muchos años más de encuentro, de diálogo y de permanencia de la 

Conferencia Interamericana de Seguridad Social; como su presidente, les doy la más cordial bienvenida.  

 

RICARDO MONREAL; ANALIZA CON MIEMBROS DE CANACAR RETOS Y SOLUCIONES DEL AUTOTRANSPORTE DE CARGA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, se reunió con representantes de la Cámara Nacional del 

Autotransporte de Carga (CANACAR), encuentro en el que refrendó su compromiso para analizar y atender las problemáticas que enfrenta el 

sector en materia de seguridad, así como a dar seguimiento a sus propuestas. El legislador refirió que la inseguridad de las carreteras, el 

secuestro de choferes, robo de mercancías y de vehículos de carga son temas delicados, a los que no hemos podido dar resultados en los tres 

niveles de gobierno. Monreal Ávila agregó que hay déficit de 54 mil operadores de vehículos de transporte y que esto se debe a que migran a 

Estados Unidos. Nosotros en el Senado estamos intentando abrir el diálogo con todas las instituciones y organizaciones civiles, de distintas 

materias. Recordó que, en su momento, planteó hacer una ley general de transporte que homologue las obligaciones de estados y municipios 

en esta materia, para evitar la sobrerregulación a nivel local. El legislador dijo que las demandas y propuestas sobre infraestructura, seguridad y 

asuntos relacionados a este sector, se revisarán en la Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside la senadora Lucía Meza 

Guzmán, quien también asistió a este encuentro. Los representantes de la Cámara, solicitaron a los legisladores apertura en la toma de 

decisiones legislativas en beneficio de ese sector productivo, y que consideren que esta industria involucra a más de un millón y medio de 

personas de manera directa y a seis millones de manera indirecta. Destacaron la importancia de los transportistas, porque la mayoría de lo que 

se consume en el país se moviliza por vía terrestre, al igual que el 85 por ciento de las mercancías que se exportan a Estados Unidos. Afirmaron 

que las micro y pequeñas empresas trasladan la mitad de la carga y las grandes corporaciones la otra mitad, por lo que insistió en que se les 

tome en cuenta y se resuelvan sus demandas. Alertaron sobre los graves problemas de inseguridad que padece el sector, pues tan sólo en el 

año 2022 se registraron 11 mil 989 robos. Y que únicamente 10 estados del país concentran 93 por ciento de estos delitos: Estado de México, 

Puebla, Guanajuato, Michoacán, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Querétaro Hidalgo y Tlaxcala. Significa que cada hora nos roban 13 

unidades, y a nivel nacional cada hora nos roban 1.5 camiones. Si hacemos una combinación de inseguridad y de falta de operadores es una 

bomba de tiempo.  
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MARIO DELGADO; MORENA RESPALDA PROPUESTA DE AMLO PARA TERMINAR CON EL BLOQUEO ECONÓMICO QUE PADECE 

CUBA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, respaldó la propuesta del presidente, Andrés Manuel López de emprender una serie de 

acciones para terminar con el bloqueo económico que padece la nación cubana. Nuestro presidente cuenta con todo el apoyo de Morena para 

emprender este plan internacional, pues mantener el bloque económico a Cuba representa un atentado al porvenir del pueblo cubano, basado 

únicamente en diferencias ideológicas. Es inhumano bloquear, impedir el desarrollo de una nación simplemente porque piensan opuesto a ti. 

Todas y todos tenemos derecho a actuar con independencia y libertad. El líder morenista destacó que, el que México encabece un movimiento 

activo para defender la soberanía de Cuba, es un ejemplo de los valores de la Cuarta Transformación: la solidaridad y fraternidad, pues uno de 

los objetivos de esta Transformación es no solo lograr un país más justo sino un mundo donde todos seamos pueblos hermanos. La oposición 

claro que está en contra de esta propuesta, porque están en contra de todo lo que represente un cambio, están en contra de toda acción que no 

les deje un beneficio, su discurso está cargado de politiquería. No son capaces de ver más allá de sus intereses político-electorales. Mario 

Delgado descartó que este plan vaya a afectar la relación de México con Estados Unidos, ya que, dijo, ser vecinos y socios comerciales no es 

sinónimo de tener visiones idénticas del mundo. Y confió, que por el contrario en el país del norte, la propuesta de Andrés Manuel López 

Obrador encuentre simpatías. Las y los mexicanos tenemos un presidente humanista, que no le gusta ver las injusticias ni en México ni en 

ninguna parte del mundo, y el exhorto a terminar con el embargo a Cuba es a partir precisamente de una posición de respeto a la dignidad de 

los pueblos y de la construcción de un mejor porvenir para todos. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; ENVIARA INICIATIVA PARA QUITAR FUERO A TODOS SUS FUNCIONARIOS 

 

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó que enviará al Congreso del Estado su iniciativa de ley para quitar el fuero a los 

secretarios del gabinete estatal y homologar esta figura legal para el gobernador, con respecto a la que tiene el presidente de la República, para 

que el mandatario estatal pueda ser acusado por cualquier delito del Fueron Común, y no exclusivamente por delitos graves, como está 

actualmente. Esta iniciativa de reforma a la Constitución Política local no tiene precedente en la historia política de Sinaloa y persigue seguir el 

mismo ejemplo del presidente Andrés Manuel López Obrador, que propuso una reforma constitucional para que los presidentes de México, 

puedan ser acusados por cualquier delito, como un ciudadano común. El gobernador Rocha Moya correspondió a su secretario general de 

Gobierno, Enrique Inzunza Cázarez, ampliar la información. El secretario detalló que en dicha iniciativa se propone la eliminación del listado de 

personas o funcionarios que gozan de fuero o inmunidad procesal a los secretarios del Gabinete y en el caso del gobernador, que a esta fecha, 

según el texto vigente, únicamente se le puede acusar por delitos graves del orden común, en la reforma se plantea que el titular del Poder 

Ejecutivo pueda ser acusado también de delitos contra el servicio público cometidos por servidores públicos y de cualquier delito por el cual se 

le puedan formular cargos a cualquier ciudadano. Por lo que oyeron yo seguiría teniendo fuero, es una homologación con lo que se hizo en el 

caso del presidente, exactamente es eso. Lo que se acordó es que en funciones el presidente puede ser acusado de delitos no necesariamente 

graves, sino de todos los delitos. Es exactamente eso, aquí solamente el gobernador, dice ahora puede ser acusado de delitos graves del Fuero 

Común. Ahora le vamos a quitar eso y va decir, todos pueden ser acusados en funciones de cualquier delito del Fuero Común. 

 

COFEPRIS; GOBIERNO DE MEXICO EMITE NUEVO DECRETO DE ACCIONES EN MATERIA DE MAÍZ TRANSGÉNICO 

 

El gobierno de Mexico emite nuevo decreto de acciones en materia de glifosato y maíz transgénico, en el que aclara que la importación de este 

tipo de grano se permitirá para alimentación animal y procesos industriales, bajo la autorización de la Comisión Federal para la Protección contra 

Riesgos Sanitarios (Cofepris). Un decreto anterior, marcaba el 31 de enero del 2024 como fecha límite en la que se podría realizar la importación 

del maíz transgénico, sin que estuviera claro si se hablaba de aquél destinado para uso pecuario e industrial o únicamente para consumo humano. 

Ante esta situación el gobierno de Estados Unidos advirtió que la aplicación de dicha disposición podría ser constitutiva de una violación del 

Tratado México-Estados Unidos-Canadá el T-MEC, al plantear una barrera al comercio del maíz amarillo producido en suelo estadounidense. El 

nuevo decreto plantea la eliminación de la fecha del 31 de enero del 2024 como límite para la transición hacia la eliminación de las importaciones 

de maíz transgénico para uso pecuario e industrial. Establece que se mantiene el propósito de realizar la sustitución de las importaciones de uso 

del maíz transgénico, pero ya no establece una fecha crítica para tal efecto. Por lo tanto la Cofepris podrá otorgar autorizaciones de maíz 

genéticamente modificado para alimentación animal y de uso industrial para alimentación humana, siendo responsabilidad de quien lo utilice en 

México que no tenga el destino previsto en este ordenamiento. En el 2022 México importó alrededor de 16.5 millones de toneladas de maíz 

amarillo, primordialmente transgénico, lo que representó alrededor de 75% de la oferta nacional. Los engordadores de ganado representaron, a 

su vez, casi 80% del consumo nacional. El gobierno de Estados Unidos emplazo a Mexico para que explicara los fundamentos científicos detrás 

de su intención de prohibir el uso del glifosato y restringir las importaciones de maíz transgénico.  
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SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; PRESENTA INICIATIVA PARA PROTEGER A LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES DE LOS 

RETOS QUE SE PROMUEVEN EN REDES SOCIALES  

 

La senadora Josefina Vázquez Mota presentó una iniciativa con el objetivo de proteger a las niñas, niños y adolescentes de los retos que se 

promueven a través de redes sociales, que pasan bajo la apariencia de simples juegos entre amigos, pero suelen convertirse en situaciones de 

enorme riesgo que producen lesiones graves o incluso la muerte. La legisladora de Acción Nacional propuso establecer como culpable del delito 

de corrupción de menores a quién convoque, promueva, induzca o difunda a través de cualquier medio electrónico o de comunicación acciones 

que atenten contra la salud mental o física de personas menores de edad. Vázquez Mota, denuncio que en varios estados del país, niñas, niños 

y adolescentes han resultado intoxicados por consumir fármacos, que necesitan supervisión médica, concretamente el clonazepam, fenómeno 

que ha surgido a partir de un reto viralizado en redes sociales. Desde hace algunos meses, comenzó a circular un reto que se llama “El que se 

duerma al último gana”, en el cual se incita a los menores de edad a consumir, dentro de escuelas, clonazepam, que tiene prop iedades ansiolíticas 

e inducen al sueño, y como su nombre lo indica, el que tarde más tiempo en dormir, gana. En lo que va del mes de enero, México ha registrado 

más de una veintena de casos de jóvenes intoxicados al poner en práctica este reto. La iniciativa con proyecto de decreto, fue turnada a las 

comisiones unidas de Justicia; y de Estudios Legislativos Segunda. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; PLAN B DE AMLO OCASIONARÁ UN CAOS A LA DEMOCRACIA 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, reiteró que sin duda alguna el Plan B del 

Presidente es un atentado contra la democracia, una estrategia perversa que ocasionará un caos democrático y por eso quienes integramos el 

bloque de contención estamos preparando todas las acciones de inconstitucionalidad que se requieran, para evitar que el partido en el poder 

siga atentando contra la democracia, la cual causaría un caos en la próxima elección del 2024. Julen Rementería expuso que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador pretende desmantelar al Instituto Nacional Electoral (INE), con lo cual se atentaría con la democracia del país 

y pondría en riesgo la viabilidad del país. Se está aplazando la discusión del Plan B con toda la intención de degradar la concentración de la 

ciudadanía que va a defender su voto el próximo 26 de febrero, porque saben que esta reforma electoral que impulsa Morena pretende 

deshacerse del 80 por ciento de su estructura humana; la desaparición de la mayoría de los módulos del INE, así como permitir la intervención 

del gobierno en las futuras campañas electorales. El legislador jarocho remarcó que dicha reforma será aprobada por mayoría simple por parte 

de Morena y aliados, pero como oposición ya están preparando los amparos ante la Suprema Corte. Rementería del Puerto se refirió también 

al atentado que se pretende hacer del Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), dejándolo acéfalo en sus funciones para sesiones. 

Este gobierno que se dijo diferente es peor, porque no sólo quiere acabar con la democracia, también pretende limitar el acceso a la transparencia, 

y que ustedes los periodistas, académicos e investigadores que hacen solicitudes de información y rendición de cuentas, ya no lo podrán hacer 

en un futuro cercano. Y este atentado al INAI se viene fraguando desde hace un año, que se tuvieron que haber nombrado a los nuevos 

consejeros. 

 

ÁNGEL ÁVILA ROMERO; PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL PROVOCARÁ UN DESASTRE EN LA DEMOCRACIA  

 

El representante del PRD ante el INE Ángel Ávila Romero, considera que el Plan B de la reforma electoral de AMLO provocará un desastre en 

la democracia del país. El representante del Partido de la Revolución Democrática ante el INE, afirmó que buscarán promover ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) nuevas acciones de inconstitucionalidad en contra del "Plan B" de la reforma electoral propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Indicó que la razón por la que estarían impugnando la aprobación de otras 4 leyes, que aún faltan 

por ser discutidas por los legisladores del Senado de la República, es que estas no proveen de certidumbre a los procesos electorales venideros, 

sino, más bien, consideran que representan un riesgo para la democracia del país. Ávila Romero detalló que el llamado "Plan B" de la reforma 

electoral contiene algunas cuestiones que no terminan de satisfacer a los simpatizantes del PRD, tales como la investigación de delitos 

electorales, así como también la capacitación de funcionarios de casilla, la actualización del padrón electoral. Estamos analizando dos acciones, 

interponer amparos como ciudadanos, porque se está violando la parcialidad, equidad, neutralidad y el voto directo porque pone en duda la 

elección; esto se suma a las acciones de inconstitucionalidad que han promovido cuatro partidos políticos, así como un tercio del Congreso de 

la Unión, quienes no votaron a favor de éstas reformas, y la impugnación presentada por el INE, es la reforma electoral más combatida de la 

historia del país. Una de las cuestiones que destacó el representante del PRD ante el INE sobre el llamado "Plan B" de la reforma electoral es 

que Morena y sus aliados buscan eliminar facultades del INE, como por ejemplo, la Unidad Técnica de Fiscalización, quienes tienen la labor de 

dar transparencia a los recursos públicos que se utilizan en las campañas. No estamos conformes con los cambios, porque es una forma de dar 

transparencia a los recursos públicos que se utilizan en las campañas, la elección de consejerías electorales, pues buscan imponer a los perfiles 

de Morena y sus partidos satélites, esto al no poder generar el consenso necesario para aprobar sus designaciones, las dos terceras partes de 
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la Cámara de Diputados, por lo cual tendrían que ser insaculadas las personas que ostenten este cargo, con los perfiles que incluyen a los 

allegados al partido en el poder. 

 

DIPUTADA YESSENIA LETICIA OLUA; IMPULSA INICIATIVA PARA QUE AEROLÍNEAS OTORGUEN ALIMENTOS A PASAJEROS 

CUANDO LA RUTA SEA MAYOR DE 60 MINUTOS 

 

La diputada Yessenia Leticia Olua González (Morena) impulsa una iniciativa, para establecer que en los servicios de aviación, el concesionario 

o permisionario estará obligado a otorgar alimentos y/o bebidas de cortesía a todos sus pasajeros en vuelos nacionales e internacionales, cuya 

ruta sea mayor a la de 60 minutos de traslado. El documento, que adiciona el artículo 47 Bis a la Ley de Aviación Civil, fue turnado a la Comisión 

de Comunicaciones y Transportes, para su análisis y dictamen. La diputada Yesssenia Olua señala que existen múltiples quejas en redes 

sociales y de usuarios que se han inconformado mediante escritos ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), en el sentido de que 

las aerolíneas tienen sobreventa de boletos, precios exorbitantes, cobros excesivos por documentar maletas en bodega, servicios ocultos al 

comprar en línea y por si fuera poco al momento de estar en el avión precios excesivos en la venta de alimentos. Datos de la Secretaría de 

Turismo señalan que de 2021 a 2022 la demanda de los usuarios por trasladarse en avión creció significativamente, refiriéndose a las tres 

principales aerolíneas en México. Puntualiza que la Ley de Aviación Civil señala que, si algún tema no lo contempla la Ley, como por ejemplo 

venta de alimentos y si no se encuentra previsto en los tratados, estos se regirán mediante las leyes de Vías Generales de Comunicación, 

General de Bienes Nacionales, Federal de Procedimiento Administrativo y los códigos de Comercio Civil Federal y Federal de Procedimientos 

Civiles. Se puede observar una laguna jurídica entre lo que hacen las aerolíneas y lo que regula la Ley; por ello, la importancia de adicionar una 

fracción X al artículo 47 Bis, con el fin de aumentar los derechos para los usuarios de la aviación comercial en México, así como estipular que 

las aerolíneas deben otorgar alimento o bebida de cortesía en vuelos mayores a una hora. 

 

DIPUTADA MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO; INACEPTABLE QUE A DÍAZ-CANEL SE LE OTORGUE LA ORDEN MEXICANA DEL 

ÁGUILA AZTECA 

 

La diputada Mariana Gómez del Campo y Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, dijo que  en Acción Nacional repudian que 

se vaya a otorgar al dictador Miguel Díaz-Canel la Orden Mexicana del Águila Azteca, considerada la más alta distinción de nuestro país a un 

extranjero. Indico que el acto es deplorable y denigrante para los mexicanos y para los ciudadanos cubanos que viven bajo un régimen que los 

mantiene en opresión. Condenamos que el fortalecimiento de las relaciones entre Cuba y México a través de la implementación de las misiones 

internacionales en nuestro país se da bajo el contexto de esclavitud moderna, trata de personas y violaciones flagrantes de sus derechos 

humanos, ya que estas personas no tienen libertad de elegir si quieren participar y obtienen únicamente entre el 9% y el 25% del pago total que 

se hace directamente al régimen cubano. La también Diputada Federal recordó que el régimen cubano tiene alrededor de mil presos políticos, 

muchos de ellos por haber hecho valer su derecho de libre manifestación en las protestas del 11 de julio de 2021, mismas en las que exigían un 

cambio de vida ya que aproximadamente el 50% de la población vive en la miseria, situación que los ha sumido en una grave crisis humanitaria. 

A todo lo anterior, tenemos que sumarle que el dictador cubano durante las protestas del #11J no dudó en dar la orden de combate, que afectaría 

principalmente a mujeres y niños, al mismo tiempo que recurre a detenciones arbitrarias para hostigar e intimidar a críticos, activistas 

independientes y opositores políticos. Finalmente, le recordamos a López Obrador que no es lo mismo tener un bloqueo que un embargo 

económico y que las violaciones a los derechos humanos no son de otros gobiernos en contra de Cuba, sino del régimen cubano en contra de 

sus propios ciudadanos. 

 

TURQUÍA; EMITEN ORDENES DE DETENCIÓN POR NEGLIGENCIA EN LA CONSTRUCCIÓN  

 

Equipos de emergencia siguen rescatando supervivientes del terremoto ocurrido el paqsado lunes en Turquia, el cual ha dejado ya mas de 35.000 

muertos. A pesar de esto la Justicia turca ha emitido más de un centenar de órdenes de detención por negligencia en la construcción de edificios 

derrumbados. En virtud de esas órdenes, las fuerzas de seguridad turcas han arrestado a al menos una docena de personas, entre ellos 

constructores, arquitectos y aparejadores, relacionados con algunas de las decenas de miles de edificios destruidos o gravemente dañados en 

los seísmos. 
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   14 DE FEBRERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Desairan a la vacuna Abdala.- El lote de 60 mil vacunas Abdala contra el Covid-19 sólo se han aplicado 

cerca del 6 por ciento, por lo que se alistan jornadas de vacunación masivas para aplicar los segundos 

refuerzos a personas de 18 a 59 años de edad. Así lo anunció el secretario de Salud, José Antonio 

Martínez García, quien al ser cuestionado por Diario ContraRéplica Puebla señaló que dicho lote de 

biológicos caduca en agosto próximo. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / pp-p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14223_N_CONTRARE_1.6_ALISTANJORNADAS_VACUNA_12NACIONAL.pdf
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Regulators raise the heat on 

crypto’s biggest players 

Incendio de Santa Juana, con 64 mil 
hectáreas arrasadas, es el segundo más 

grande desde que existe registro 

First the flood, then frustration An exodus that could alter 
Russia forever 

100,000 protest in Israel to 

halt court overhaul 

Réforme des retraites: 
l’ultimatum des syndicats 

El Supremo frustra el plan del 
Gobierno0 de bajar las penas por el 

‘procés’ 

Amazon chief pledges to ‘go big’ on 
physical stores in new groceries push 

Police missed chances to arrest 
Couzens as sex offender 

suspect 

El Gobierno admite que la 
inflación de enero fue alta y fijan 

precios de la carne 

Presidente do Banco Central 
defende manter metas de inflação 

Redes de explotación sexual se 
expanden en la frontera 
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 14 de febrero de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•China acusó a Estados Unidos de enviar globos a su espacio aéreo 

•Miles de israelíes se manifestaron contra la controvertida reforma de la justicia 

•Sacerdotes portugueses abusaron sexualmente de casi 5.000 menores 

•Tres muertos y cinco heridos en un tiroteo en la Universidad Estatal de Míchigan 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México integrará a naciones para tratar de convencer a Estados Unidos que levante el bloqueo a 

Cuba: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que buscará integrar un 

movimiento de naciones para justificar y convencer al Gobierno de Estados Unidos de levantar el 

bloqueo económico que mantiene sobre Cuba desde hace más de 50 años. [FORBES] 

AMLO ofreció avión presidencial a Biden a cambio de aeronaves para combatir incendios.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador informó que ofreció el avión presidencial “José María 

Morelos y Pavón” a su homólogo estadounidense, Joe Biden, a cambio de helicópteros y aviones de 

carga para combatir incendios. [FORBES] 

AMLO ordena revocar autorizaciones de liberación de maíz transgénico.- México ordenó revocar 

permisos y no conceder nuevas autorizaciones de liberación al ambiente de semillas de maíz 

genéticamente modificado. [FORBES] 

México suavizó su plan de prohibir las importaciones de maíz transgénico estadounidense.- México 

parece haber dado marcha atrás en sus planes de prohibir las importaciones de maíz transgénico 

estadounidense para la alimentación animal. [WASHINGTON POST] 

Gobierno mexicano aumentará su déficit fiscal por concluir obras prioritarias.- El Gobierno mexicano 

aumentará su déficit fiscal y deuda como porcentaje del Producto Interno Bruto en los próximos dos 

años, ante la presión de terminar los proyectos de infraestructura prioritarios del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y el aumento de los costos de endeudamiento, estimó la calificadora Fitch 

Ratings. [SWISSINFO] 

SENADO 

Monreal negó que reunión con Adán Augusto fuera para postergar el Plan B.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que su reunión 

con el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, no tuvo nada que 

ver con retrasar la aprobación del Plan B en materia electoral. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

López Obrador aseguró que nueva política migratoria de Biden da resultados.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que las políticas migratorias implementadas por el presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, han dado resultado para controlar el flujo migratorio. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Médicos cubanos dañan la sanidad pública de México, alertan expertos.- El Gobierno mexicano, 

ante la visita al país del presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, solicitó a La Habana la llegada de 

más brigadas médicas, una política que es dañina para la sanidad pública, de acuerdo con expertos. 

[SWISSINFO, INFOBAE] 
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Gobierno colombiano y el ELN comenzaron el segundo ciclo de negociaciones de paz en México.- 

El Gobierno de Colombia y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional iniciaron en la Ciudad de 

México el segundo ciclo de negociaciones de paz. "Estamos aquí con el impulso que ha dado el 

presidente colombiano Gustavo Petro a la paz como política de Estado", aseguró Otty Patiño, jefe de 

la delegación del Gobierno de Colombia, en la inauguración de la mesa de diálogo. [DW, EL PAÍS, 

SWISSINFO, AP, FRANCE 24, SPUTNIK, EFE, RT, WASHINGTON POST] 

AMLO llamará a castigo electoral en caso de maltrato a migrantes mexicanos en Estados Unidos.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que no permitirá que funcionarios 

estadounidenses maltraten a migrantes mexicanos en ese territorio. Por ello, advirtió que si se llegan 

a registrar hará uso de “sus libertades” para llamar a no votar contra partidos y candidatos 

estadounidenses. [BLOOMBERG] 
 

TERREMOTOS TURQUÍA Y SIRIA 

Aumentan a más de 36.000 los muertos por los terremotos en Turquía y Siria: balances oficiales.- El 

balance de muertos a causa de los terremotos registrados la semana pasada en el sur de Turquía, 

cerca de la frontera con Siria, ascendió a más de 36.200, de acuerdo con los últimos balances 

oficiales, que sitúan en más de 31.600 el número de fallecidos en territorio turco.  [EUROPA PRESS] 

Arquitectos e ingenieros en Turquía achacaron tragedia de sismos a violación de normas de 

construcción.- La razón principal de esta enorme tragedia es el permiso concedido a edificios 

construidos sin respetar la normativa de construcción", denunció Emin Koramaz, presidente de la 

Unión de Cámaras de Arquitectos e Ingenieros de Turquía. [DW] 

Turquía: Disminuyen probabilidades de hallar sobrevivientes.- Miles de sobrevivientes del potente 

sismo que estremeció a Turquía y Siria la semana pasada se aglomeraban en carpas o hacían fila en 

la calle para recibir comida caliente, mientras la búsqueda desesperada por personas todavía con 

vida probablemente entraba a sus horas finales. [AP] 

Gobierno sirio abrió dos pasos fronterizos con Turquía para la entrada de ayuda humanitaria.- El 

Gobierno sirio abrió los pasos fronterizos de Bab al Salam y Al Raee durante un periodo de tres meses 

para facilitar la entrada de ayuda humanitaria en el país. [EUROPA PRESS] 

México donará seis millones de dólares a Siria para la reconstrucción tras el terremoto.- El Gobierno 

de México donará a Siria seis millones de dólares para la reconstrucción tras los terremotos del pasado 

6 de febrero. Los fondos serán transferidos a la Organización de las Naciones Unidas, encargada de 

hacer llegar la ayuda principalmente al noreste del país. [EL PAÍS] 

Al menos 10 países europeos ofrecieron ayuda a Siria a través del mecanismo de Protección Civil de 

la Unión Europea.- Austria, Bulgaria, Chipre, Finlandia, Alemania, Grecia, Italia, Rumanía y Eslovenia, 

además de Noruega, ofrecieron hasta el momento ayuda de emergencia a Siria para hacer frente a 

la crisis humanitaria desatada por el fuerte sismo con epicentro en el sur de Turquía que dejó más de 

36.000 muertos en Turquía y Siria. [EUROPA PRESS] 
 

 

 

 

 

 

https://www.dw.com/es/gobierno-colombiano-y-el-eln-comienzan-segundo-ciclo-de-negociaciones-de-paz-en-m%C3%A9xico/a-64692227
https://elpais.com/america-colombia/2023-02-13/el-gobierno-de-colombia-y-el-eln-llegan-a-mexico-con-la-urgencia-de-concretar-el-alto-al-fuego-que-persigue-petro.html
https://www.swissinfo.ch/spa/arranca-en-m%C3%A9xico-el-segundo-ciclo-de-las-negociaciones-de-paz-entre-colombia-y-el-eln/48282624
https://apnews.com/article/noticias-0057b2c2cf841bf2eee11ac8854dc9f0
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230213-gobierno-de-colombia-y-el-eln-buscan-en-m%C3%A9xico-sentar-bases-de-cese-al-fuego
https://sputniknews.lat/20230213/el-gobierno-de-colombia-y-guerrilla-eln-comienzan-en-mexico-nuevo-ciclo-de-dialogos-de-paz-1135720461.html
https://efe.com/mundo/2023-02-13/el-gobierno-colombiano-y-el-eln-comienzan-el-segundo-ciclo-del-dialogos-de-paz-en-mexico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/458034-mexico-reanudan-dialogo-eln-gobierno-colombia
https://www.washingtonpost.com/world/colombian-government-rebels-resume-peace-talks-in-mexico/2023/02/13/0d7a44a8-abd2-11ed-b0ba-9f4244c6e5da_story.html
https://www.bloomberglinea.com/2023/02/13/amlo-llamara-a-castigo-electoral-en-caso-de-maltrato-a-migrantes-mexicanos-en-eeuu/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-36000-muertos-terremotos-turquia-siria-balances-oficiales-20230213104332.html
https://www.dw.com/es/arquitectos-e-ingenieros-en-turqu%C3%ADa-achacan-tragedia-de-sismos-a-violaci%C3%B3n-de-normas-de-construcci%C3%B3n/a-64682273
https://apnews.com/article/noticias-4f5f0f97d952b3fcd57cec7da5a04c92
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-sirio-abre-dos-pasos-fronterizos-turquia-entrada-ayuda-humanitaria-20230213225520.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-13/mexico-donara-seis-millones-de-dolares-a-siria-para-la-reconstruccion-tras-el-terremoto.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-10-paises-europeos-ofrecen-ayuda-siria-traves-mecanismo-proteccion-civil-ue-20230213162432.html


 14 de febrero de 2023 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania advirtió de una situación "complicada" en la ciudad de Bajmut.- La presidencia de Ucrania 

dijo que la situación es "complicada" al norte de la ciudad de Bajmut, en la región más disputada del 

este de Ucrania, un día después de que el grupo Wagner anunció la toma de una localidad en la 

zona. [SWISSINFO, AP] 

Aliados de Ucrania concretarán el suministro de tanques sin decisiones a la vista sobre cazas.- El 

grupo de Ramstein, la coalición militar de más de 40 países que apoya a Ucrania bajo el liderazgo de 

Estados Unidos, ultimará en una reunión en Bruselas el suministro de carros de combate de Kiev, en 

una cita en la que tratarán como reforzar la ayuda antiaérea al Ejército ucraniano pero en la que 

está descartado cualquier anuncio sobre los cazas de combate que reclama el presidente, Volodimir 

Zelenski. [EUROPA PRESS] 

Polonia inició el entrenamiento de soldados ucranianos en el uso de tanques occidentales.- El 

presidente de Polonia, Andrzej Duda, confirmó que a petición de su homólogo de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, el Ejército polaco inició los entrenamientos de soldados ucranianos en el uso de tanques 

occidentales. [EUROPA PRESS] 

Presidente polaco anunció una "ofensiva diplomática" en apoyo de Ucrania.- El presidente polaco, 

Andrzej Duda, anunció el inicio de una "ofensiva diplomática" para "hacer mejor y más efectivo" el 

apoyo a Ucrania entre los aliados y ante la visita del presidente de Estados Unidos. [SWISSINFO] 

OTAN avisó que Putin no busca una salida pacífica y asume muchas bajas en su ofensiva en el 

Donbás.- El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Jens Stoltenberg, 

avisó que el presidente ruso no está dispuesto a sentarse a negociar una salida pacífica a la guerra 

en Ucrania, subrayando que sigue ambicionando controlar el país vecino y para ello está dispuesto 

a asumir muchas bajas en su ofensiva en la región del Donbás. [EUROPA PRESS] 

Alemania empezó a entrenar a militares de Ucrania en el uso de carros de combate Leopard 2.- Las 

Fuerzas Armadas de Alemania iniciaron el entrenamiento de militares ucranianos en el manejo del 

carro de combate Leopard 2, después de que Berlín haya prometió a Kiev catorce de estos tanques 

para hacer frente a la invasión rusa, desatada el 24 de febrero de 2022 por orden del presidente de 

Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Hungría defiende parar la entrega de armas a Ucrania para poner así fin a la guerra.- El ministro de 

Asuntos Exteriores de Hungría defendió en su visita oficial a Bielorrusia la necesidad de acabar con los 

envíos de armas a Ucrania si lo que se pretende es detener la guerra. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea estudia sancionar a unos 140 individuos rusos para el 24 de febrero.- La Unión Europea 

estudia sancionar a unos 140 individuos y 31 entidades rusas en el décimo paquete de sanciones 

contra Moscú que quiere aprobar, a más tardar, el próximo 24 de febrero, coincidiendo con el primer 

aniversario de la invasión de Ucrania. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Ucrania utiliza más municiones que la capacidad de producción de la OTAN.- El secretario general 

de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Jens Stoltenberg, advirtió que Ucrania utiliza un 

volumen de municiones superior a la capacidad actual de producción de esa organización. 

[SWISSINFO, AP, DW] 
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Estados Unidos llamó nuevamente a sus ciudadanos a abandonar "de inmediato" Rusia.- Estados 

Unidos advirtió nuevamente a sus ciudadanos en Rusia que corren el riesgo de ser detenidos. Es la 

segunda vez en casi cinco meses que la Embajada estadounidense llama a sus nacionales a 

abandonar Rusia. [DW] 

Musk aseguró que no permitirá el uso de Starlink para escalar el conflicto ucraniano.- El magnate 

estadounidense, Elon Musk, aseguró que no permitirá el uso de satélites Starlink para escalar el 

conflicto en Ucrania que puede provocar una tercera guerra mundial.  [SPUTNIK] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Derechos de las mujeres retrocedieron en todo el mundo, alertaron varias organizaciones.- Los 

derechos de las mujeres registran una regresión en todo el mundo, desde Estados Unidos, pasando 

por Brasil, Afganistán o Polonia, alertaron varias organizaciones que publicaron un informe que llama 

a colocar este tema en lo alto de la agenda de la diplomacia. [SWISSINFO, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden creó un equipo para estudiar los riesgos para la seguridad de los objetos volantes.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, decidió crear un equipo que analice los riesgos para la seguridad que 

implican los objetos voladores, anunció el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional, John Kirby. 

[EL PAÍS] 

Estados Unidos aclaró: no hay indicios de alienígenas en los objetos voladores derribados.- La Casa 

Blanca aclaró que “no hay indicios de alienígenas o de actividad extraterrestre” en los tres objetos 

voladores que fueron derribados en los últimos días en los territorios de Estados Unidos y Canadá. 

[FORBES] 

Washington "abierto" a reunión con Pekín sobre los globos.- El Gobierno de Estados Unidos dijo que 

está "abierto" a una reunión con altos funcionarios de China para dialogar sobre la crisis abierta por 

el supuesto uso de globos espías por parte de Pekín y negó que espíe al país asiático. [DW] 

POLÍTICA 

Trump dijo haber encontrado y entregado a la Fiscalía todo el material confidencial que guardaba.- 

El equipo legal de Donald Trump aseguró que completó la búsqueda de material confidencial en las 

residencias del expresidente de Estados Unidos y que todo lo encontrado hasta el momento se ha 

entregado al Departamento de Justicia. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

García Luna aclaró que no hablará en el juicio en su contra que ya concluye.- El exsecretario de 

Seguridad mexicano, Genaro García Luna, aclaró que no hablará en el juicio que se sigue en su 

contra en el Tribunal Federal del Distrito Este de Nueva York por narcotráfico, que ya entra en su recta 

final. [SWISSINFO, FORBES, INFOBAE] 

"El Rey" Zambada aseguró que pagó al menos cinco millones a García Luna.- El narcotraficante Jesús 

"El Rey" Zambada García aseguró que pagó al menos cinco millones de dólares en 2006 al 

exsecretario de Seguridad Pública de México cuando éste dirigía la Agencia Federal de 

Investigaciones. [SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, INFOBAE, RT, WASHINGTON POST] 
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Defensa de Genaro García Luna planea presentar un testigo a su favor.- La defensa del exsecretario 

de Seguridad Pública mexicano, Genaro García Luna, adelantó que convocará un testigo en favor 

de su cliente, cuya identidad no desveló, antes de la presentación de los alegatos finales. [FORBES, 

EFE] 

Estados Unidos pidió pena de muerte para yihadista que mató a ocho personas en Nueva York.- 

Fiscales estadounidenses argumentaron que un hombre uzbeko que mató a ocho personas en Nueva 

York, hace seis años, debería ser ejecutado, pese a la oposición a la pena de muerte del presidente 

Joe Biden. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Tres muertos y cinco heridos en un tiroteo en la Universidad Estatal de Míchigan.- Tres personas 

murieron en un tiroteo que provocó el pánico en la Universidad Estatal de Míchigan, en East Lansing. 

Otras cinco personas han sido heridas y trasladadas al hospital. [EL PAÍS, CNN, CLARÍN]  

Estados Unidos no abandona el petróleo: sus refinerías operarán al 90% de su capacidad.- Aunque 

Estados Unidos está impulsando con fuerza la transición energética, el negocio de la refinación de 

petróleo seguirá en buenos niveles en los próximos dos años, pues se estima que las refinerías de ese 

país operarán por encima del 90% de su capacidad. [FORBES] 

Arrestaron al conductor que atropelló a varios peatones en Nueva York.- La policía detuvo al 

conductor de un camión U-Haul luego de informes de que el vehículo de mudanzas atropelló a varios 

peatones en la ciudad de Nueva York. [AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Sondeo: 41% de los judíos en Estados Unidos se sienten menos seguros.- Cuatro de cada 10 judíos en 

Estados Unidos se sienten menos seguros que el año anterior, de acuerdo a una encuesta del Comité 

Judío Estadounidense realizada en el otoño de 2022. [AP] 

CANADÁ 

Canadá admitió dificultades para detectar ovnis descubiertos en últimos días.- Las autoridades 

canadienses reconocieron que el tamaño y las características de los objetos voladores no 

identificados (ovni) descubiertos en los últimos días en el espació aéreo norteamericano hacen que 

sean difícil de seguir con los radares. [SWISSINFO]  
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HONDURAS 

Diputados de Honduras lograron consensos para elegir a magistrados del Supremo.- Diputados del 

Parlamento de Honduras lograron un consenso para elegir el miércoles a los 15 nuevos magistrados 

de la Corte Suprema de Justicia del país tras tres intentos fallidos desde el 25 de enero. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Presidente de Argentina designó como jefe de gabinete al hasta ahora responsable de la 

Inteligencia.- El presidente de Argentina, Alberto Fernández, designó como nuevo jefe de gabinete 

al actual director de la Agencia Federal de Inteligencia, Agustín Rossi, dentro de una remodelación 

vinculada ya a la inminente campaña electoral. El hasta ahora jefe de gabinete, Juan Manzur, 

encabezará la campaña del oficialismo para las elecciones de Tucumán. [EUROPA PRESS, FRANCE 

24, TELESUR] 

BRASIL 

Pidieron la acusación definitiva de casi 60 personas y empresas por su papel en el ataque del 8 de 

enero en Brasil.- La Abogacía General de la Unión presentó ante la Justicia Federal una petición 

formal de acusación definitiva contra 59 personas, entre físicas y jurídicas por su participación en los 

ataques a la Explanada de los Ministerios el pasado 8 de enero en Brasilia. [EUROPA PRESS] 

Lula decretó medidas para transformar recicladores en "ciudadanos plenos".- El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, firmó dos decretos para mejorar las condiciones de vida de los recolectores 

de basura e incentivar el reciclaje, en lo que calificó como su primer paso para "transformar a los 

recicladores en ciudadanos de primera clase". [SWISSINFO] 

CHILE 

Chile entregó primeras ayudas a damnificados por incendios.- Más de 1.700 familias cuyas viviendas 

quedaron dañadas total o parcialmente por los centenares de incendios forestales que afectan a 

Chile empezaron a recibir las primeras ayudas monetarias, que en conjunto suman unos dos millones 

de dólares, y un puñado ya tiene una vivienda provisoria. [AP] 

Exconstituyente chileno fue condenado por estafa tras fingir enfermedad.- Rodrigo Rojas Vade fingió 

padecer cáncer durante la campaña electoral y aceptó donaciones para su supuesto tratamiento. 

Ahora deberá de permanecer bajo libertad vigilada durante un año, además de pagar una multa. 

[DW, FRANCE 24] 

Sobrino de Neruda dijo que informe revela envenenamiento.- El sobrino del poeta chileno Pablo 

Neruda, Rodolfo Reyes, aseguró que el informe forense sobre la causa de muerte del Nobel de 

Literatura indica que habría sido envenenado con una bacteria botulínica en septiembre de 1973, a 

pocas horas de que volara a su exilio en México. [AP, EL PAÍS, CLARÍN, EUROPA PRESS, DW, RT] 

COLOMBIA 

Claves de la reforma sanitaria presentada por el Gobierno colombiano.- El proyecto de reforma de 

la salud del Gobierno colombiano, cuyo contenido se conoció luego de varias semanas de 

controversias, consta de 152 artículos y tiene como principal objetivo llevar la atención sanitaria a 

todos los rincones del país, fortalecer la atención primaria y la prevención de enfermedades. 

[SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscalía peruana investiga a Fuerzas Armadas por homicidios en represión de protestas.- La Fiscalía 

de Perú confirmó que está investigando a militares por el posible homicidio de varios manifestantes 

antigubernamentales en Ayacucho el 15 de diciembre, cuando murieron 10 personas en una jornada 

que volvió al debate público tras la investigación publicada por el medio independiente IDL 

Reporteros, que reconstruye la violencia de ese día. [SWISSINFO] 
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Keiko Fujimori descartó candidatura en eventual adelanto de elecciones en Perú.- La líder del partido 

Fuerza Popular se ratificó a favor de un adelanto electoral para salir de la crisis política y social que 

vive Perú, pero descartó ser candidata presidencial. [DW] 
 

EUROPA 

Murió José María Gil-Robles, expresidente del Parlamento Europeo, a los 88 años.- El expresidente del 

Parlamento Europeo entre 1997 y 1999, José María Gil-Robles, murió a los 88 años de edad, confirmó 

la presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola. [EUROPA PRESS] 

Compañías exageran metas de reducción de emisiones.- Muchas compañías exageran sus metas 

de reducción de emisiones contaminantes, lo que engaña a consumidores, inversionistas y gobiernos, 

dice un reporte. [AP] 

FRANCIA 

Sindicatos amenazan con "paralizar" Francia en marzo contra reforma clave.- Los sindicatos 

amenazaron con "paralizar" Francia en marzo, si el presidente Emmanuel Macron "no escucha" el 

rechazo mayoritario de la población a su reforma de las pensiones, en plena jornada de nuevas 

manifestaciones masivas. [SWISSINFO] 

ITALIA 

La derecha italiana arrasó en Lombardía y Lacio y apuntaló su hegemonía.- La coalición de derechas 

que gobierna Italia desde octubre, liderada por Giorgia Meloni, apuntaló su hegemonía al arrasar en 

las elecciones regionales en Lacio (centro) y Lombardía (norte) que contaron con una muy escasa 

participación. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Barco de Médicos Sin Fronteras rescató a 48 migrantes a bordo de una barca de madera.- El barco 

Geo Barents, de Médicos Sin Fronteras, rescató a 48 migrantes, entre ellos nueve menores, que 

viajaban a bordo de una barca de madera en el Mediterráneo Central, informó la organización. 

[SWISSINFO] 

PORTUGAL 

Sacerdotes portugueses abusaron sexualmente de casi 5.000 menores.- Miembros del clero católico 

portugués abusaron sexualmente de al menos 4.815 menores desde 1950, de acuerdo a una comisión 

de investigación que anunció sus conclusiones tras escuchar a cientos de víctimas. [SWISSINFO, AP, 

DW] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña evalúa seguridad tras detección de objetos aéreos en Estados Unidos.- El primer ministro 

británico, Rishi Sunak, declaró que su gobierno hará “todo lo que sea necesario” para proteger al 

país, al anunciar una reevaluación de las medidas de seguridad luego que Estados Unidos detectó 

varios objetos no identificados en su espacio aéreo. [AP] 

RUSIA 

Moscú acusó a Estados Unidos de reclutar a miembros de Estado Islámico para atentar en Rusia y 

otros países de la CIS.- Las autoridades de Rusia denunciaron que Estados Unidos estaría reclutando 

a miembros del grupo yihadista Estado Islámico para ejecutar "ataques terroristas" en Rusia y otros 

países miembro de la Comunidad de Estados Independientes. [EUROPA PRESS] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Cerraron cerca de 120 emisoras de radio en Afganistán desde que los talibán se hicieron con el poder 

en 2021.- Alrededor de 120 emisoras de radio afganas cesaron sus emisiones desde que los talibán 

regresaron al poder en agosto de 2021, de acuerdo con el Sindicato de Periodistas Independientes 

Afganos, indicó que a consecuencia de ello unos 1.900 periodistas se quedaron sin empleo. [EUROPA 

PRESS] 

ARABIA SAUDITA 

Dubái reavivó sus planes de taxis voladores.- Dubái reactivó sus planes de tener taxis voladores en su 

futurista ciudad estado en la Península Arábiga, y ofreció los detalles más concretos hasta la fecha 

con vistas a un lanzamiento del servicio en 2026. [AP] 

CHINA 

China acusó a Estados Unidos de enviar globos a su espacio aéreo.- China afirmó que varios globos 

de Estados Unidos entraron en su espacio aéreo desde enero de 2022, en respuesta a acusaciones 

de Washington de que Pekín ha enviado este tipo de aparatos para espiar territorio estadounidense. 

[SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24, SPUTNIK, EUROPA PRESS, TELESUR] 

Estados Unidos tachó de "falsas" las acusaciones de China sobre la supuesta detección de globos 

espía.- La Casa Blanca advirtió que cualquier acusación sobre el presunto despliegue de globos 

espías estadounidenses en el espacio aéreo chino es "falsa", horas después de que Pekín informó de 

la detección de más de una decena de estos artefactos. [EUROPA PRESS] 

OTAN señaló que el caso del globo evidencia un "patrón" en el espionaje de China contra aliados.- 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, señaló que el caso de los globos chinos detectados 

sobre el espacio aéreo de Estados Unidos y Canadá evidencia una tendencia en las actividades de 

"espionaje y vigilancia" Pekín contra aliados. [EUROPA PRESS] 

Presidente iraní viajó a China con una agenda económica.-  El presidente de Irán, Ebrahim Raisí, partió 

hacia China al frente de una extensa delegación con el objetivo de potenciar las relaciones 

económicas con el gigante asiático, en la primera visita oficial de un mandatario iraní a Pekín en 20 

años. [SWISSINFO] 

FILIPINAS 

La guardia costera filipina acusó a barco chino de utilizar "láser" militar.- La guardia costera Filipina 

acusó a una patrulla china de utilizar un "láser de tipo militar" contra uno de sus barcos en la zona en 

disputa del mar de China de Meridional, cegando temporalmente a los tripulantes. [SWISSINFO] 

INDONESIA 

Condenaron a muerte por asesinato en Indonesia a un alto mando de la policía.- Un alto mando de 

la policía en Indonesia fue condenado a muerte por el asesinato premeditado de su guardaespaldas, 

al término de un juicio que ha mantenido en vilo a todo el país. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán advirtió que "cortará las manos de los agresores" tras las maniobras conjuntas entre Estados 

Unidos e Israel.- El Gobierno de Irán advirtió que "cortará las manos de los agresores" en caso de que 

actúen contra Teherán, tras las recientes maniobras militares conjuntas entre Estados Unidos e Israel 

en el Mediterráneo oriental. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Miles de israelíes se manifestaron contra la controvertida reforma de la justicia.- Miles de israelíes 

protestaron en Jerusalén contra un proyecto de ley de reforma del sistema judicial que podría 

aumentar el control del poder político sobre la justicia. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

Israel atacó objetivos de Hamás en Gaza en represalia por el lanzamiento de cohetes desde la 

Franja.- El Ejército de Israel lanzó ataques aéreos contra complejos militares del Movimiento de 

Resistencia Islámica (Hamás) en la Franja de Gaza en respuesta al lanzamiento horas antes de 

cohetes hacia Israel. [EUROPA PRESS] 

Médicos palestinos: tropas israelíes mataron a un palestino.- Un hombre palestino murió y al menos 

siete resultaron heridos durante un tiroteo con fuerzas israelíes en la ciudad ocupada cisjordana de 

Nablus, de acuerdo a funcionarios palestinos. [AP] 

PAKISTÁN 

Al menos 60 detenidos por el linchamiento de un hombre acusado de blasfemia en Pakistán.- La 

Policía de Nankana Sahib, en Punyab, Pakistán, informó de la detención de 60 sospechosos por la 

muerte por linchamiento de un hombre acusado de blasfemia que estaba bajo custodia policial. 

[EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Al menos 19 muertos en dos ataques en Burkina Faso.- Dos ataques en Burkina Faso dejaron al menos 

19 muertos, nueve de ellos voluntarios del Ejército, informaron fuentes locales y de seguridad de este 

país azotado por la violencia de grupos yihadistas. [SWISSINFO] 

TÚNEZ 

Justicia de Túnez detuvo a dos jueces inhabilitados por Kais Saied.- La Justicia de Túnez ordenó la 

detención del expresidente del Tribunal de Casación, Tayeb Ras, y del exfiscal de primera instancia 

de la capital, Al Bashir al Akrami, acusados de delitos de corrupción. [EUROPA PRESS] 
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